



Cuadernos de Ilustración y Romanticismo

Revista Digital del Grupo de Estudios del Siglo XVIII

Universidad de Cádiz / ISSN: 2173-0687

nº 30 (2024)

UNA SETENTENA DE DICCIONARIOS SATÍRICOS, POLÍTICOS Y ENSAYÍSTICOS ESPAÑOLES: ÍNDICE COLECTIVO DE LEMAS

Fernando DURÁN LÓPEZ

(Universidad de Cádiz

Instituto de Investigación en Estudios del Mundo Hispánico)

<https://orcid.org/0000-0003-2840-7462>

Recibido: 2-3-2024

Publicado: 8-10-2024

RESUMEN: Se presenta aquí un índice colectivo de los lemas incluidos en más de setenta piezas satíricas, políticas o ensayísticas publicadas en España en forma de diccionario alfabético en periódicos, folletos o libros, desde mediados del siglo XVIII a principios del XX, con particular incidencia en el siglo XIX.

PALABRAS CLAVE: lexicografía paródica, diccionarios políticos, sátira, ensayo.

SEVENTY SATIRICAL, POLITICAL AND ESSAYISTIC SPANISH DICTIONARIES: COLLECTIVE INDEX OF LEMMAS

ABSTRACT: We present here a collective index of the lemmas included in more than seventy satirical, political, or essayistic pieces published in Spain in the form of an alphabetical dictionary, both in newspapers or pamphlets and books, from the mid-eighteenth century to the beginning of the twentieth, with particular emphasis on the nineteenth century.

KEY WORDS: parodic lexicography, political dictionaries, satire, essays.

El presente artículo se aporta como instrumento de trabajo al dossier *El mundo por desorden alfabético. Lexicografía subjetiva y diccionarios burlescos, políticos y ensayísticos del español*.¹ Esta sección de *Cuadernos de Ilustración y Romanticismo* busca poner en común nuevos estudios sobre este género de obras que ha ido consolidándose poco a poco como

¹ Por su carácter instrumental, y no de investigación o interpretación de los datos, este artículo no ha pasado revisión por pares.

una modalidad con personalidad propia en las letras españolas, pero acumulando estudios dispersos con enfoques también muy variopintos, desde disciplinas bien distintas (lexicografía, historia de la lengua, historia de los vocabularios políticos y conceptuales, literatura, etc.). Lo ideal sería integrar esas perspectivas disciplinares con una metodología ajustada a la naturaleza específica de este tipo de esquema discursivo, que posee su tradición y sus usos peculiares, por más que hayan quedado desdibujados con el paso del tiempo.

Me refiero, pues, a un amplio conjunto de piezas, más frecuentes y representativas en el siglo XIX, pero igualmente constatables en los períodos adyacentes y que exhiben una trayectoria coherente y continuada en el ámbito occidental. Estos escritos usan el orden alfabético para agrupar determinadas palabras o expresiones —a menudo imitando o versionando la disposición externa, técnicas y metalenguaje de las obras lexicográficas— con el fin de ofrecer una visión ya satírico-burlesca, ya didáctico-ensayística, de aspectos de la vida, la lengua, las ideas, las costumbres o la realidad social. Puede tratarse tanto de obras completamente jocosas como absolutamente serias en sus intenciones y planteamientos; algunas de vocación literaria, otras volcadas a la lucha partidista; de contenidos políticos, pero también de pura sátira de costumbres contemporáneas; casi siempre se escriben en prosa, pero tampoco faltan en verso. Algunas tienen un puñado de palabras vertidas en un artículo de prensa, otras son libros enteros con cientos de voces, mientras que bastantes de ellas pensadas para la prensa o para serializarse se agotan en el impulso inicial después de las primeras letras.

Desde la lexicografía se los ha denominado a veces «diccionarios burlescos», o marbetes similares que focalizan su condición de burla, parodia o imitación de los tesoros lingüísticos serios. Por otra parte, el vocabulario político y las realidades asociadas a los enfrentamientos ideológicos y las luchas por el poder desde la crisis del Antiguo Régimen son uno de sus vectores más frecuentes y constantes, lo que justifica lo habitual de la etiqueta «diccionarios políticos», el segmento que ha despertado siempre el mayor interés de los estudiosos. Por mi parte, precisamente para no fraccionar un campo de estudios que aún tiene que constituirse de manera más sólida y consciente, uso la fórmula más amplia de «diccionarios satíricos, políticos y ensayísticos», que abarca su multicolor abanico de variantes. Cada investigador habrá de acotar ahí sus intereses y ajustar a cada submodalidad la metodología y los enfoques interpretativos. Pero todos tienen en común unos ejes sustanciales: nunca se trata de emplear la técnica lexicográfica *stricto sensu*, sino solo de reproducir en todo o en parte su molde externo; interesa más la lectura correlativa y las estructuras discursivas e ideológicas transversales, que la consulta selectiva e instrumental de cada una de las voces recogidas; la relación entre el lema y la definición es muy compleja y se distancia de la que existe en cualquier diccionario serio, pues la lematización es solo la manera accidental de organizar las materias y las ideologías concernidas y no constituye siempre el objetivo real de la definición.

En efecto, a menudo los lemas son arbitrarios; unas veces son el tema central de reflexión, pero otras solo dan un sorpresivo pie metafórico, narrativo o meramente coyuntural al mensaje buscado; en ocasiones lema y definición se funden en una unidad indivisible; muchas voces versan sobre el sentido de las palabras, pero otras muchas solo aluden a realidades extralingüísticas. Eso varía mucho en cada obra y en cada caso concreto, pero a pesar de ello es evidente la importancia que posee la lematización para entender y trabajar este género. Por eso he considerado de interés realizar un índice colectivo de los lemas presentes en un corpus muy amplio y muy representativo de este género en las letras españolas que van desde el siglo XVIII hasta principios del XX, pero con una muy clara acumulación cronológica en el siglo XIX (véase más adelante la distribución

exacta de los textos según sus años de publicación). Se trata de casi setenta piezas, muchas de ellas breves y casi anecdóticas, otras de larga extensión y ambición sistemática, publicadas en periódicos, folletos o libros. Más adelante se ofrece la lista de obras vaciadas, en el orden alfabético (arbitrario) de las siglas que se han usado para remitir a ellas en el índice.²

CRITERIOS DE ALFABETIZACIÓN

Los lemas se ha procurado darlos tal como aparecen en cada diccionario. Como es habitual en este género, que no aplica metodología lexicográfica, sino tan solo la remeda, los diccionaristas disponen los lemas sin ninguna limitación morfológica o sintáctica, la palabra puede comparecer en masculino, femenino, singular o plural, en formas derivadas o en verbos conjugados; se mezcla todo tipo de vocabulario, incluidos nombres de persona o lugar, frases hechas, sintagmas o fraseología diversa... Cualquier secuencia verbal, en definitiva, puede constituirse en lema, y este índice las recoge como aparecen, sin agrupar o jerarquizar las variantes de un mismo lexema. Por el contrario, en el caso de voces homónimas, ya sea por provenir de étimos distintos, ya por coincidencia de sustantivos con formas verbales (el sustantivo *ruego*, por ejemplo, con la primera persona del presente de indicativo del verbo *rogar*), el índice no las desglosa en entradas diferentes; el criterio es siempre la secuencia material del lema indexado. Una excepción parcial corresponde a topónimos y antropónimos, que se ha procurado separar y colocar con mayúscula inicial cuando son idénticos a otras formas verbales comunes (*arroyo* y el apellido *Arroyo*, pongo por caso); no obstante, a veces identificar estas referencias exige una investigación inviable en una lista tan numerosa de voces, o bien la propia entrada original juega con esa homonimia, de modo que no siempre se ha hecho el desglose.

Cuando el lema reúne en el original varias palabras diferentes, se coloca cada una en su lugar correspondiente y se añaden reenvíos en la serie alfabética a la forma que encabeza el lema. En los lemas que implican sintagmas o frases hechas, estos se han presentado también de forma literal, aunque ello suponga procesar de forma diferente casos análogos. Un diccionarista jocoso puede lematizar «abrir (en canal)», otro «andar en la maroma» y un tercero «cadáver (pasar sobre mí)»; uno pondrá «aislado (hombre)» y otro «escritores públicos»; y así figurarán en el índice. La casuística es tan variada como las formas de lematizar, pero se ha tratado de respetar las peculiaridades de los originales y solventar las posibles dificultades de consulta mediante remisiones internas, aunque la difusión digital de este índice siempre permitirá búsquedas a texto libre. En los lemas cualquier cosa que se marque entre paréntesis figura igual en los originales y en los pocos casos en que se ha añadido alguna aclaración, esta va entre corchetes.

Los lemas se han alfabetizado por sus formas ortográficas modernizadas, incluidos nombres propios y topónimos. Esto es particularmente relevante para las palabras iniciadas por «x-» o por «qu-», que pasan a «j-» y «cu-», respectivamente, y a algunos casos de «z-» que pasan a «c-», así como palabras con «s» implosiva donde se restituye la «x» etimológica. Por otro lado, hay formas variables que no implican cambio en las reglas

² Esta lista es el resultado de fuentes primarias y secundarias reunidas durante más de veinte años, pero quiero hacer constar que he tenido conocimiento de varias obras, que se han incorporado en la fase final, a través de la presentación de Miguel Ángel Puche Lorenzo en el congreso *El mundo por desorden alfabético*, celebrado en Cádiz los días 17-19 de octubre de 2024: las contenidas en las revistas *El Artista*, *Gedeón*, *Don Crispín*, *Vida aguileña*, *Almanach de L'Esquella de la Torratxa*, *El Busilis*, *Gutiérrez y Don Braulio*. Igualmente agradezco a Víctoriano Gavín Rodríguez haberme facilitado otros diccionarios en prensa de los que no tenía noticia: los de *Los hijos de Eva*, *El Cascabel*, *La Suavidad*, *Gil Blas*, *Rigoletto*, *Don Quijote*, *La Ilustración Nacional*, *La Época*, *El día de moda*.

ortográficas (reducción o no de grupos cultos, etc.), a las que se ha dado el tratamiento más literal posible, aunque cuando se acumulan variantes que solo difieren en ese punto se ha procurado unirlas en el mismo lema. Téngase en cuenta que los textos recogidos en este estudio pertenecen a un largo periodo de tiempo, dentro del cual se produjeron las últimas grandes reformas ortográficas en castellano, y que los escritores y cajistas de esas décadas no mantenían un criterio tan fijo y normativo como en períodos posteriores, sobre todo en las tendencias cambiantes en ciertos casos entre una escritura más fonética o más etimológica. Se ha optado, pues, por incluir reenvíos y aclaraciones que permitan una consulta más cómoda, igual que ocurre en algunas voces compuestas y en otros lemas que ofrecen ciertas complejidades. No obstante, el vaciado se ha ido efectuando en momentos alejados entre sí, a partir de obras y ediciones dispares y con procedimientos internos igualmente distintos, lo que puede producir alguna variabilidad menor de criterios en la disposición del material.

Es preciso igualmente constatar, a la hora de que los usuarios de este índice trasladen los lemas a consultas directas en las obras que han sido indexadas, que «ll» y «ch» se tratan como letras independientes en los textos y que aquí han sido redistribuidas según el uso actual. Otras peculiaridades pueden dificultar la localización de los lemas en las ediciones originales, en particular el hecho de que la mayor parte de estos diccionarios informales no sigan un orden alfabético estricto: es frecuente que dentro de cada letra la disposición de los lemas sea irregular. Es también de lo más habitual que se jerarquice el orden de un sustantivo anteponiendo la forma considerada básica a sus derivados, al margen de la secuencia alfabética: así por ejemplo se podría encontrar, *perro / perra / perrera*. La forma más simple también suele preceder a la más larga y compuesta. Pero muchas veces no hay más explicación para este desorden que una clasificación o asociación temática sucesiva, la pura arbitrariedad de la memoria o los azares de la composición tipográfica. Esta informalidad al alfabetizar nos ilustra, precisamente, de que la obra no se ha concebido con funciones lexicográficas, para recuperar palabras de forma rápida y eficiente, sino para una lectura correlativa a modo de obra satírica o ensayística. No importa tanto acceder a cada pieza como la coherencia discursiva de la serie completa. En este índice, por supuesto, se ha primado la más eficaz recuperación de los lemas mediante un estricto orden alfabético, pero al asociar estos a sus ocurrencias reales puede haber desajustes que obliguen al interesado a buscarlas no necesariamente en su lugar alfabético, sino en sus proximidades.

En el índice se coloca tras cada lema la relación de los diccionarios en que figura esa forma verbal exacta mediante siglas que remiten a la lista que se dará a continuación, colocadas también en orden alfabético. Se advertirá que hay cierta desproporción entre las primeras letras del alfabeto, que reúnen muchas más palabras, y las últimas, que tienden a ser menos numerosas. Eso es consecuencia de que muchas obras no completan el alfabeto; otras que sí llegan a la «z», desfallecen conforme avanzan y tienden a ir abreviando. Es otra prueba de que el objeto satírico, ideológico o literario reside en el conjunto, y no en cada entrada del informal diccionario, y que existe una contradicción entre la unidad discursiva de la obra y la verdadera vocación totalizadora de un diccionario, que requiere siempre agotar cada una de las unidades que lo forman, para que se puedan consultar separadamente y para poner en un mismo nivel jerárquico cada voz recogida, sea cual sea su posición en la serie.

ABREVIATURAS Y DICIONARIOS INCLUIDOS

- A Juan José de Aréchaga y Landa, *Manual de lo que hay de más y de menos en España, por el orden alfabético*, Madrid, Imprenta del Colegio Nacional de Sordomudos, 1842. Esta obra es un plagio de la de Campillo (véase C), pero con esta letra se indican en el índice solo las voces nuevas en esta versión de 1842.
- ADA *Alfabeto o diccionario de anécdotas, chascos, finezas, estratagemas, caprichos y astucias del sexo femenino. Dedicada a la más mala*, Cádiz, Imprenta de la Viuda e Hijo de Bosch, 1838.
- ADP A. Ruviano, *Apuntes para un diccionario político*, Madrid, Imprenta de la Compañía Tipográfica, 1838.
- AE Matías Bonafé, «Llenguatje “Fi de sngle”. (Petit vocabulari municipal)», *Almanach de L’Esquella de la Torratxa*, Barcelona, 1893, p. 62. Excepcionalmente incluyo esta pieza en catalán.
- ARG F. X. T., *Diccionario civil o Aditamento a los tres repiques generales, por El Amante de la Patria*, La Habana, Imprenta del Gobierno, 1812.
- AV «Apéndice al vocabulario de la lengua castellana o explicación del diccionario de la revolución para la inteligencia de necios y discretos», *Gaceta de Madrid* (28-IX-1811).
- B *Baturrillo. Especies varias. Glosario para la más fácil inteligencia de algunas palabras* Madrid, Imprenta de D. Fernando Suárez, 1842.
- C José del Campillo y Cossío, *Lo que hay de más y de menos en España*, obra inédita en el siglo XVIII. Manejo esta edición moderna: *Dos escritos políticos [Lo que hay de más y menos en España - España despierta]*, Oviedo, Junta General del Principado de Asturias, 1993. Edición de Dolores Mateos Dorado. Con la C se indican en el índice las voces que no fueron reproducidas o versionadas por Aréchaga (véase A).
- CA Campillo - Aréchaga, con esta sigla se indican las voces que están repetidas (no siempre de igual manera) en C y A.
- CB Bartolomé José Gallardo, *Diccionario crítico-burlesco del que se titula Diccionario razonado manual para inteligencia de ciertos escritores que por equivocación han nacido en España*, Cádiz, Imprenta del Estado Mayor General, 1811.
- CD D., «Consabido diccionario», *Gutiérrez. Semanario español de humorismo* (Madrid), año III, nº 134 (28-XII-1929), p. 6.
- CG Boabdil [Miguel Ramos Carrión], «La culta germaniparla. Breves lecciones de filosofía confusa», en *Almanaque de la risa para el año bisiesto de 1880. Ramillete de flores, ortigas y abrojos por los señores... Ilustrado por los primeros dibujantes. Año décimo sexto*, Madrid, Imprenta y Librería de Eduardo Martínez (Sucesores de Escrivano), 1879, p. 196.

- CI «Diccionario del Congreso», *La Iberia. Diario liberal*, 30-III, 2 y 5-IV-1876. Tres entregas solamente (se indican las fechas en cada entrada del glosario).
- CPS *Cuatro palabritas sueltas, o imitación del diccionario filosófico del amor y las mujeres, por una que ni es literata, ni puede ni quiere serlo*, Madrid, Imprenta de L. García, 1848. Tal vez del mismo autor que DFA.
- CS *Diccionario crítico-serio en contraposición al burlesco*, Vic, Imprenta de Dorca, 1813.
- CT Clarito Tostado, «Artículos que pueden servir de fe de erratas al *Diccionario razonado manual*», *El Conciso* (7-VII-1812), pp. 2-3.
- DB «Diccionario», *Don Braulio. Semanario humorístico* (Gijón), año 1, nº 7 (29-XI-1913) a nº 17 (19-III-1914). Se conservan siete entregas, aunque pudo haber más. Se indica el número en cada voz recogida, el primero DB-7.
- DC «Diccionario del cortejo», en los *Elementos del cortejo* de Cayetano García, recogido por Luis José Velázquez, marqués de Valdeflores, en la *Colección de diferentes escritos relativos al cortejo, con notas de varios, por Liberio Veranio. Recogidos por D. Luis de Valdeflores. Sexta edición. Llena de más verdades inútiles que la primera, de más alegorías infructuosas que la segunda, de más nadas agradables que la tercera, de más frioleras chocantes que la cuarta, y de más cosas originales que la quinta. En Cortejópoli. En la Oficina de Lindo Monito. Año 64 de la Era vulgar del Cortejo a la Francesa. Con licencia que el autor tiene de sí mismo para decir con inconsiderada elegancia las verdades del día*, [Madrid, Imprenta de Manuel Martín, 1764], pp. 17-19. El pie de imprenta real figura al final del libro.
- DC_{1-x} «Diccionario crispiniano adosado al léxico murciano», *Don Crispín* (Murcia), primera época, 1911-1912. Se indica número en cada voz recogida, el primero DC₁₋₅₀.
- DC_{2-x} «Diccionario del léxico murciano», *Don Crispín* (Murcia), segunda época, 1932-1933. Se indica número de la revista en que sale cada voz, el primero DC₂₋₂₂.
- DCT [Antonio Ibáñez González], *Diccionario cómico-taurino, escrito para los diestros que lo necesiten (que son muchos) por Paco Media-Luna, con la colaboración de todos los aficionados del mundo*, Madrid, Establecimiento Tipográfico de El Toreo, 1883. Incluye al final, en serie alfabética separada, una «Fraseología taurina» (se indica DCT-f).
- DE D. F. H., *Diccionario explicativo de los nuevos vocablos o acepciones que han introducido en el habla vulgar de nuestra patria las banderías políticas. Compúsole para los españoles, a quienes lo dedica, el Doctor D. F. H., catedrático de prima en la universidad del Desengaño, sita en esta corte, calle del Buen Juicio*, Madrid, Imprenta de Gómez Fuentenebro, 1843.
- DF [Vicente Joaquín Bastús y Carrera], *Diccionario de los flamantes. Obra útil a todos los que la comprenden, por Sir Satsbú*, Barcelona, Imprenta de J. Cherta y C.ª, 1829.

- DF₂ [Vicente Joaquín Bastús y Carrera], *Diccionario de los flamantes. Obra útil a todos los que la comprén. 2^a edición corregida y aumentada, por Sir Satsbú*, Barcelona, Imprenta de J. Cherta y C.^a, 1829. Todas las voces de DF₂ también en DF, se indican con esta sigla solo las añadidas en la segunda edición.
- DFA Teodoro Guerrero, *Diccionario filosófico del amor y las mujeres*, 2^a ed., Madrid, Imprenta de D. Luis García, 1848.
- DG-x «Nuevo diccionario de la Real Academia Gedeónica (no confundirla con la de enfrente)» [1895-1898] / «Diccionario gedeónico» [1909], en *Gedeón. Semanario satírico* (Madrid). Se añade el número en que aparece cada lema (DG-3 el primero).
- DGM *Diccionario de las gentes del mundo, para uso de la Corte y de la aldea, escrito en francés por un joven eremita, traducido al castellano y aumentado con muchas voces por tres amigos*, Ibarra, Madrid, Impresor de cámara de S. M., 1820.³
- DH-x «Diccionario humorístico para uso de los lectores de *El Busilis*» [1883], *El Busilis. Periódico que sabe dónde está* (Barcelona), semanario satírico. Se añade el número en que aparece cada lema (DH-11 el primero).⁴
- DM «Diccionario de la “lengua” para uso del señor Malcampo», *La Suavidad, toma de cold-cream*, año 1, nº 2 (12-XI-1871), p. 3.⁵
- DN *Diccionario napoleonino, por el Duende Francés*, Granada, Imprenta de Moreno s. a. Por el contenido puede ser de 1809 o 1810.
- DP Juan Rico y Amat, *Diccionario de los políticos o verdadero sentido de las voces y frases más usuales entre los mismos. Escrito para divertimento de los que ya lo han sido y enseñanza de los que aún quieren serlo*, Madrid, Imprenta de F. Andrés y Compañía, 1855.
- DPI *Diccionario portátil para inteligencia de los folletos políticos, periódicos, alocuciones, profesiones de fe, etc. etc., por un español monárquico constitucional no moderado*, La Habana, Imprenta del Gobierno, de la Capitanía General y de la Real Audiencia Pretorial, 1838.
- DPNL [Apuntes para un diccionario portátil, no liberal], en: «Artículo comunicado», *El Procurador General de la Nación y del Rey*, nº 340 (5-IX-1813), pp. 3809-3811.
- DPR *Diccionario portátil de la risa, por Don Plácido de la Cantárida, doctor en derecho cáustico, dedicado a las clases pasivas*, Coruña, Imprenta de D. Sebastián de Igureta, 1849.

³ Es traducción, libremente modificada y ampliada, del *Dictionnaire des gens du monde, ou Petit cours de morale à l'usage de la cour et de la ville, par un jeune hermite*, París, A. Eymery, 1818, obra de Alexandre Baudouin.

⁴ Buena parte de las definiciones están plagiadas del diccionario publicado en 1868 por *Gil Blas* (cf. GB-x), que en otros casos parece emplearse solo como plantilla para seleccionar los lemas.

⁵ Este artículo fue copiado, citando la procedencia, en *El juez de paz. Periódico político satírico* (Palma), nº 168 (16-XI-1871).

- DQ-x José María Estevan, «Diccionario político (apuntes)», *Don Quijote* (Madrid), año 1, nos. 6-7 (9 y 16-XII-1887). Se indica en cada lema el número en que sale.
- DT José Joaquín de Clararrosa [Juan Antonio Olavarrieta], *Diccionario tragaloló-gico o Biblioteca portátil de todo lo tragable por orden alfabético, por el ciudadano...*, Cádiz, Imprenta de la Sincera Unión, 1821.
- E Marrasquino (pseud. tal vez de Ángel Pons), «De sobremesa», *La Época* (13-III-1889), p. 4. Incluye un minidiccionario de tres voces.
- EMC Agustín García de Arrieta, *El espíritu de Miguel de Cervantes, o Filosofía de este singular ingenio, presentada en máximas, reflexiones, moralidades, sentencias y agudezas sobre los asuntos más importantes para el gobierno civil y moral del hombre, sacadas de todas sus obras, y distribuidas por orden alfabético de materias por el nuevo editor e ilustrador de sus obras escogidas. Segunda edición corregida y considerablemente aumentada*, París, Imprenta de Gaultier-Laguionte, 1827. La primera edición fue en 1814. Se incluyen en el índice los lemas, pero no los epígrafes explicativos que llevan muchos de ellos.
- END «Ensayo de un nuevo diccionario o glosario de las palabras cuyo sentido ha variado», *Correo de Sevilla*, nº 427 (31-X-1807), pp. 65-67.
- EP «Ensayo de la pecinología, según el método de Justo Paloduro, por un zoólogo gallego», *Gaceta de Madrid* (20-VI-1812), pp. 697-698.
- ET Agustín García de Arrieta, *El espíritu del Telémaco, o máximas y reflexiones políticas y morales del célebre poema intitulado Las aventuras de Telémaco. Sacadas fielmente, dispuestas por orden alfabético de materias, e ilustradas con varias notas, para su mejor inteligencia*, Madrid, Imp. de D. Benito Cano, 1796.
- F-x José de Siles, «Diccionario fantástico», *La Ilustración Nacional* (Madrid), nos. 14 a 17 (20-V a 22-VI-1898). Se indica en cada lema el número donde sale.
- FD «Fragmentos de un diccionario», *El Constitucional. Crónica científica, literaria y política* (31-VIII; 3, 5, 9, 16 y 19-IX-1820).
- FG F. G., «Variedades. Artículo comunicado», *Diario Mercantil de Cádiz* (4-VIII-1811), pp. [1-3].
- G [Lucas Alemán, pseudónimo de Manuel Casal y Aguado], *La golondrina, que en vez de cantar rechina. Diccionario irónico, patético, transpirenaico, extractado de la Biblioteca del sufrimiento español en la dominación francesa*, Madrid, Imprenta de Repullés, 1814.
- GB-x «Diccionario de Gil Blas», *Gil Blas*, 3^a época, año V (II a VII-1868). Se indica el número de cada lema, el primero GB-31.
- GM Teodoro Guerrero, «Palabras de un diccionario que aún está en el horno», *Los hijos de Eva. Semanario de literatura, ciencias y artes, dirigido por D. Ventura Ruiz*

Aguilera y D. Agustín Mendía (Alicante), t. I, nº 12 (I-IV-1849), pp. 185-187. Se afirma que es parte, comunicada desde Madrid, del *Diccionario del gran mundo y otras cosas del siglo XIX* que preparaba Teodoro Guerrero.

- GMC «Diccionario del gran mundo», *El Cascabel. Periódico para reír*, nº 1 (x-1863), p. 1.
Sin firma. Se da como adelanto de una obra que se continuará (no lo hace).
- HF E. Rikr, *Diccionario humorístico-filipino*, Manila, Imp. de Ramírez y Giraudier, 1871.
- JL *Jerigonza liberalasca. Cuaderno primero. [Ensayo de un diccionario neológico para inteligencia del lenguaje revolucionario, formado de lo más selecto de los periódicos y folletos publicados en la luminosa época de la libertad]*, Madrid, Imprenta de E. Aguado, 1823.
- K «Dic[c]ionario rojo», *¡La Karaba! Semanario humorístico, hiperclorhídrico y antimarxista* (Valladolid), nº 1 (17-x-1936), p. 6.
- LV J. B. D. V., *Lecciones de virtudes sociales, sacadas de varios autores, y de las ocurrencias de la sociedad; dispuestas por orden alfabético. Obra útil a toda clase de personas, y con particularidad a los padres de familia, y demás a cuyo cargo se halla la educación de la juventud*. P. D. J. B. D. V., Madrid, Repullés, 1807 (2 tomos).
- M *Minerva. Diccionario curioso y divertido, o revista de chistes, dichos agudos y sentenciosos, cuentos, anécdotas, sucesos raros y poco conocidos de la historia general y particular, ejemplos memorables de vicios y virtudes, usos extraños de diversos pueblos, dispuesto todo en forma de diccionario para mayor variedad, agrado y comodidad de los lectores*, [Madrid], Imprenta de Vega y Compañía, 1806. Lleva una anteportada con la siguiente leyenda: *Minerva o el Revisor General. Obra periódica. Trimestre tercero*.
- MQ Mariano de Rementería y Fica, *Manual alfabético del Quijote, o colección de pensamientos de Cervantes en su inmortal obra, ordenados con algunas notas por Don M. de R.*, Madrid, Imprenta de Don I. Boix, 1838.
- N «Notas para un nuevo diccionario» [dentro de la sección *Picadillo*], *El día de moda* (Barcelona), año I, nº 23 (16-VII-1892), p. 367.
- NCB *Nuevo diccionario crítico-burlesco formado por un amante de la pureza del idioma español*, Madrid, Imprenta de D. Pedro Mora y Soler, 1845.
- ND-x «Nuevo diccionario progresístico, macarrónico, geográfico, histórico, zoológico, político y presupuestívoro de la moderna conversación y lectura, dedicado a la Tertulia de la calle de Carretas», *Rigoletto. Periódico (progresista)*, 2ª época, año III (III a V-1871). Se indica el número de cada lema, el primero ND-109.⁶

⁶ *Rigoletto* era un periódico satírico vinculado al carlismo. Este diccionario antiprogresista, publicado desde 30-III-1871, fue reproducido en *La Crónica de Menorca. Periódico de intereses generales* a partir del 18-IV-1871.

- NDA Adolfo Llanos, *Novísimo diccionario del amor y de otras cosas, tan útil para los feos como para las hermosas*, Madrid, Establecimiento Tipográfico de M. P. Montoya y Compañía, 1884.
- NDE «Nuevo diccionario español a la moda francesa, compuesto de orden de S. M. I. y R. Obra utilísima a toda clase de personas e indispensable para los que leen las Gacetas de Madrid y Bayona, el Diario de la Corte, las proclamas del Consejo, las del Serenísimo Señor Lugarteniente, y otros papeles de tanta instrucción como verdad», *Correo político y literario de Salamanca*, nº 21 (II-VIII-1808), pp. 153-156.
- NDF Manuel Ossorio y Bernard, *Novísimo diccionario festivo escrito por M. Ossorio y Bernard, con la colaboración del malogrado poeta Rafael Tejada y Alonso Martínez*, Madrid, Imprenta de los Señores Rojas, 1876. Segunda edición corregida y aumentada.⁷
- NDF1 Manuel Ossorio y Bernard, *Novísimo diccionario de la lengua, escrito en verso por D. Manuel Ossorio y Bernard, con la colaboración de D. Rafael Tejada y Alonso*, Madrid, Imprenta de R. Moreno, 1868. Figuran con esta sigla solo las diecisiete voces que no pasaron a la segunda edición (NDF).
- NDFH [Vicente Foz y Ponz], *Notable diccionario, filosófico-humorístico. Extractado de los mejores autores antiguos y modernos*, Zaragoza, Tipografía de Mariano Escar, 1902. Bajo el seudónimo de Vicente Pascual.⁸
- NDM «Nuevo diccionario de música para suprir las necesidades... del arte en general», *El Artista, Música, Teatros, Salones* (Madrid), III, nº 8 (30-VII-1868), pp. 59-61.
- NVFD [Lorenzo Ignacio Thjulen], *Nuevo vocabulario filosófico-democrático, indispensable para todos los que deseen entender la nueva lengua revolucionaria. Escrito en italiano y traducido al español*, Sevilla, Viuda de Vázquez y Compañía 1813 (2 vols.).
- PH «Diccionario político para uso de los principiantes en la difícil carrera de ministro», en la pieza «Bibliografía.— Diccionario político», *Gil Blas. Periódico satírico*, 3^a época, año VI, nº 166 (6-VI-1869), p. 2. Se atribuye la autoría irónicamente a José Posada Herrera, que es la víctima de la sátira.
- PND «Variedades.— Proyecto de un nuevo diccionario», *Crónica científica y literaria* (Madrid), nº 240 (16-VII-1819).
- RAR [Francesco Eugenio Guasco], *Diccionario Ricciano y Anti-Ricciano, publicado por Severino Desserti, impreso en italiano en Sora, año de 1793, y traducido al español por*

⁷ Solo ofrece cinco voces nuevas respecto a la primera edición (NDF1), a saber, *dentista*, *Edipo*, *Esopo, específico* y *krausismo*, de forma que todas las demás (a veces con levísimos cambios) están duplicadas en ambas ediciones, aunque el glosario solo remita a la segunda. Tomo estos datos de Victoriano Gaviño Rodríguez, «El Novísimo diccionario de Manuel Ossorio y Bernardo o cómo usar la ironía, la risa y el divertimento como herramientas para la definición lexicográfica», en Victoriano Gaviño Rodríguez y Miguel Silvestre Llamas (eds.), *De eruditos, maestros, polemistas y otras figuras en la prensa del XIX*, Madrid, Síntesis, 2023, p. 352 (por error indica que *derecho* estaba en NDF1, pero no en NDF, aunque está en ambas).

⁸ Se ha manejado esta edición moderna: Vicente Foz y Ponz, *Vulgarismos de dicción, provincialismos, voces familiares y arcaísmos más comunes en Aragón y Notable diccionario, filosófico-humorístico*, Zaragoza, Institución Fernando el Católico, 2022. Edición de José María Enguita y Rosa Castañer.

el Marqués de Méritos, ya difunto; dalo a luz el autor de la Verdadera Filosofía del Alma, [Madrid], Don Francisco Martínez Dávila, Impresor de Cámara de S. M., [1815]. Solo se incluyen las voces con entrada propia, no los reenvíos.

- RM [¿Justo Pastor Pérez Santisteban?], *Diccionario razonado manual para inteligencia de ciertos escritores que por equivocación han nacido en España. Obra útil y necesaria en nuestros días*, Cádiz, Imprenta de la Junta Superior de Gobierno, 1811. Con esa sigla se marcan solo las voces de la edición original.
- RM₂ [¿Justo Pastor Pérez Santisteban?], *Diccionario razonado manual para inteligencia de ciertos escritores que por equivocación han nacido en España. Aumentado con más de cincuenta voces y una receta eficacísima para matar insectos filosóficos. Obra útil y necesaria en nuestros días. Segunda edición*, Cádiz, Imprenta de la Junta Superior, 1811. Se incluyen con esta sigla solo las voces añadidas en el cuerpo principal de esta segunda edición.
- RM₃ «Adición al diccionario [razonado] publicada por *El Amigo de la Verdad*, núm. 8», incluida en la segunda edición del *Diccionario razonado*, pp. 79-88.
- RM₄ «Continuación del diccionario [razonado]. Dos voces que por descuido no se pusieron en el diccionario, y otras tres acabaditas de formar y que merecen salir al público al instante», incluida en la segunda edición del *Diccionario razonado*, pp. 89-95.
- ST *Suplemento al Taboada, o Verdades en pelota, obra al pueblo dedicada y a su lenguaje adaptada por un coplero patriota*, Madrid, Compañía General de Impresores y Libreros del Reino, 1842.
- T «Trompetazos», *La trompeta: periódico no político y solamente para los que se suscriben* (Murcia), semanario, nº 6 (II-VII-1880).
- VA-x «Diccionario cómico satírico encyclopédico. Consta de 69 tomos. Por “Conde” y “Savan”», *Vida aguileña. Revista quincenal de literatura, bellas artes y deportes* (Águilas), año III, nº 27 (1-I-1914); nº 28 (15-I-1914); nº 29 (1-II-1914); nº 30 (15-II-1914); nº 32 (15-III-1914); y nº 33 (1-IV-1914). Se especifica el número de cada voz (el primero VA-27).
- W [Gutierre Joaquín Vaca de Guzmán y Manrique], «Retazos del gran diccionario de ciencias y arte de Corte», en *Suplemento, o sea tomo cuarto y último de los Viajes de Enrique Wanton al país de las monas, en donde se expresan las costumbres, carácter, ciencias y policía de estos extraordinarios habitantes. Ordenado y dado a luz de unos antiguos manuscritos ingleses por don Joaquín de Guzmán y Manrique, etc. Con láminas que demuestran algunos pasajes de la historia*, Madrid, Antonio de Sancha, 1778, pp. I-IX (al final del tomo).

DISTRIBUCIÓN DEL CORPUS POR AÑO DE PUBLICACIÓN					
antes de 1743	C	1823	JL	1880	T
1764	DC	1827	EMC	1883	DCT DH
1778	W	1829	DF DF ₂	1884	NDA
1796	ET	1838	ADA ADP DPI MQ	1887	DQ
1806	M	1842	A B ST	1889	E
1807	END LV	1843	DE	1892	N
1808	NDE	1845	NCB	1893	AE
1809-1810	DN	1848	CPS DFA	1895-1898	DG
1811	AV CB FG RM, RM ₂ a 4	1849	DPR GM	1898	F
1812	ARG CT EP	1855	DP	1902	NDFH
1813	CS DPNL NVFD	1863	GMC	1909	DG
1814	G	1868	GB NDM NDF _I	1911-1912	DC _I
1815	RAR	1869	PH	1913-1914	DB VA
1819	PND	1871	DM HF ND	1929	CD
1820	DGM FD	1876	NDF CI	1932-1933	DC ₂
1821	DT	1879	CG	1936	K

ÍNDICE DE LEMAS

A	
a: DC ₁ -50, DC ₂ -22, G, M, NDM	abdomen: DC ₁ -50, DC ₂ -22, DG-3, DG-684
a la cuestión: DP	abecé: DG-3
Aarón: DT	abecedario: DG-684
Abá: HF	abedul: DG-684
Abacería: DG-3	abeja: GB-32
abad: CI-30, DC ₁ -50, DC ₂ - 22, DG-684, DGM	abejas: M
abad, abades: DT	abejón: DGM
abadejo: DG-3, DG-684, DM	abejón, abejones: DT
abades: DPR	abejorro: DG-684, GB-32
abadesa: DC ₁ -50, DG-3	Abenámar: DCT
abadías: M	abencerraje: ND-109
abajo: DC ₂ -22, DG-3	aberjenado, da: DG-3
¡abajo el ministerio!: DP	aberración: DG-3, DM
abalanzarse: DG-3	abierto: DCT, DG-684
abalorio: DG-3, DG-684	abigarrado: DG-3
abanderado: DG-684	ab-irato: DGM
abanderar: NDA	abisinio: DG-684
abandonadas: DC ₂ -22	abismo: DC ₂ -22, DG-3, DG- 684, NDA, NCB
abandonado: DC ₁ -50, DG- 684	abjurar: DG-3, DP
abandonarse: NDA	ablandar: DG-3
abandono: CA, DG-3, NDF	ablución: DG-3
abanico: CI-30, DC ₁ -50, DCT, DF, DFA, DG-3, DG-684, F-17, GB-32, NDA, NDF	abnegación: DP, DT, NDA
abanicos: FD	abobamiento: G
abaniquero: DC ₁ -50	abofeteador: DG-3
abanto: DC ₁ -50, DCT, NDA	abogado: DC ₂ -22, DGM, F-14, NDA
abaratar: VA-28	abolición: DE, DG-3, DM, DP
abarcar: DG-684, DM, NDA	abollada: DCT
abarquilladas: DC ₂ -22	abonado: DCT, DF, DG-3, NDA
abarraganamiento: DM	abonaré: DG-3, DM
Abascal: ND-109	abono: NDA
abastecedor: DC ₁ -50, DG- 684	abono a un teatro: GB-32
abatimiento: CPS	abordable: DF
abatir: DG-3, DG-684	abordaje: DG-3
ABC: DC ₂ -22	abortivo: DG-4
abdicación: DGM, DP, G	aborts: DPR
abdicar: DC ₂ -22, DG-3, NDA	abotargamiento: DG-4
	abotinado: DG-4
	ab ovo: DG-4
	abrasado: DCT
	abrasarse: DCT
	abrazo: DC ₁ -50, DC ₂ -22, DFA, DGM, NDA, NDF
	abrazo de Vergara: DP
	abrenuncio: NDA
	ábrese la sesión: DP
	abrevadero: DM
	abrevadero (científico, literario, etc.): DG-4
	abreviatura: DPR, NDA
	abreviatura (de ministro): DG-4
	abribonarse: DG-4
	abrigo: DC ₂ -22, DG-684, GB-31
	abril: DC ₁ -50, DC ₂ -22, DCT
	abrir: DCT
	abrir (el ojo): DG-4
	abrir (en canal): DC ₁ -50
	abrir un boquete: DCT (s. v. abrir)
	abrir la cabeza: DCT (s. v. abrir)
	abroncarse: DCT
	abrumado: DC ₂ -22
	abrumador: DG-4
	abrumar: DG-684
	absceso: M
	absolución: DGM, DT, NDA
	absoluta: DG-4
	absolutismo: DG-4, DP, DPR, NDA
	absolutista: DP, DPI, NDF, ST
	absoluto: DGM, DPI, G, NCB, ST
	absolver: DC ₁ -50
	absorbente: DG-4
	absorción: DG-4
	abstenerse de votar: DP
	abstinencia: DG-684, DT, NCB, NDA
	abstracción: DG-4
	abstracto: DG-684
	absuelto: DP
	absurdo: DC ₁ -50, DG-684, DT, DPI, NDA, ST

- abuela: DG-684, NDA
 abuelo: DG-4
 abundancia: DC₂₋₂₂, DG-4,
 DG-684, DGM, NCB
 abur: DC₂₋₂₂, DG-4, DG-
 684, GB-31
 aburrido: DCT
 aburridos: DC₂₋₂₂
 aburrimiento: DG-4, NDA
 aburrir: DCT, DG-684
 abusar: CI-30, DC₂₋₂₂, DCT,
 DG-685
 abusar (del público): DG-4
 abuso: DGM, ND-109,
 NDA, NDFH, NVFD
 abuso de palabras: DGM, M
 abusos: DP, DPI, DPR, FD,
 M, ST
 abyecto: DG-4
 acá: DG-685
 acabado: DG-4
 acabar: NDA
 acabáramos: VA-28
 acabildar: DGM
 acabose: DG-4
 acacia: DG-685, DT
 academia: CI-30, DG-4,
 DG-685, DGM, DPI,
 M, NDF, RAR
 académico: DG-4, DG-685
 académico (estilo): DGM
 acaloramiento: DG-4
 acanto: DG-685
 acaparar: DG-685
 acaso: DGM (s. v. casualidad
 o acaso)
 accesible: DGM
 accesorio: DG-4
 accesos: DGM
 accidental: DG-685
 accidentes: NDM
 accionar: GB-32
 acciones: LV
 actionista: DG-4, DG-685
 acebo: DG-685
 acebuche: DG-4
 acedía: DG-4
 acéfalo: DG-685
 acéfalos: DC₂₋₂₂
- aceite: DC₁₋₅₀, DG-685
 acento: DG-4, DG-685,
 DGM, GB-32, NDA
 acento musical: NDM
 aceña: DC₁₋₅₀
 aceptar: DM
 acera: DG-685
 acercamiento: DG-5
 acercarse (al toro): DCT
 acerico: NDA
 acero: DGM
 acérximo: DG-5
 acertar: DG-5, DG-685
 acertijo: DG-5, NDA
 achantarse: DCT, DG-699
 achaque: DG-686, GB-32,
 NDA
 achaparrado: DG-5, DG-9
 achicado: DG-9
 achicado, da: DG-5
 achicarse: DG-686
 achisparse: DCT, DG-5
 achuchón: DCT
 achulado: DCT
 aciago: DG-5
 aciagos: DC₂₋₂₂
 acíbar: G
 acicalado: DG-5
 acicalarse: DF
 aciguatar: DC₂₋₂₂
 Acindino: M
 aclamación: DGM
 aclarado: DC₂₋₂₂
 aclimatar: DG-685
 acólito: DG-5, DG-685, G
 acólitos: DPR
 acometer: DG-5
 acomodadísimo: DG-5
 acomodador: DCT, VA-27
 acompañamiento: DG-685,
 NDM
 acónito: DG-5
 aconsejar: NDA
 aconsonantar: DG-5
 acontecimientos públicos:
 DGM
 acoplarse: DG-5
 acoquinamiento: DG-5
 acorazado: DG-685
- acorazarse: DG-5
 acordar: CI-30
 acordeón: DC₁₋₅₀
 acordonar: DG-699
 acotación: DG-699
 acoyundar: DGM
 acreditado: DG-5
 acreedor: DG-699, GB-31,
 NDFH
 acreedor del estado: DP
 acreedores: DGM, DPR
 acribar: DG-5
 acróbata: DCT, DG-5, DG-
 699, NDA
 acróstico: NDA
 acrimonia: DGM
 acta: CI-30, DG-5, DG-699
 actas: DP
 actitud: DG-699, JL
 actitud imponente: DP
 actividad: DG-699
 actividad (infructuosa): DG-5
 activo: DG-699
 acto: DG-5
 actor: DG-5, DG-699, DGM
 actores: M
 actos de urbanidad: DGM (s.
 v. agasajos)
 actrices: M
 actriz: DG-5, DG-699, GB-
 32, NDA
 actuación (judicial): DG-5
 actualidad: DG-5, DG-699
 acuarela: DG-699
 Acuario: DG-699
 acudir: DC₂₋₂₂
 acuerdo: DC₂₋₂₂, DG-685,
 NDM, VA-27
 acuesto: DG-685
 acullá: DG-686
 acumulación: NCB
 acumulador: DG-686
 acumular: DM
 acuñación: DG-686
 acuñar: DG-5
 acurrucarse: DG-686
 acusación: DGM, DP, M
 acusar: DG-9, DG-686,
 NDA

- ad libitum: DG-686
adagio: NDM
adamascado: DG-9
Adán: DCI-50, DG-9, DG-699, DPR, DT, M, RM₂
adaptar: DG-686, DG-699
adarme: DG-9
adarve: DG-686, DG-699
adefesio: DG-686, DG-699
adelantado: DG-699
adelantar: DG-686
adelante: DG-5
adelanto: GB-31
adelantos: DP
adelgazar: DG-686
ademán: DG-686
adentro: DG-686
adepto: DG-686, M, RM
aderezo: DG-9
adherencia: DG-686
adhesión: DG-686, DG-699, DGM, DP
adicción: DG-9
adicto: AV, DP
adicto (al gobierno): DG-9
adifuso: DG-686
adinerado: DG-700, NDA
¡adiós!: DG-700
adiposo: DG-9
aditamento: DG-9
adivinación: DPR
adivinanza: DG-9, DG-700, NDA
adivinar: DG-9, DG-686
adivino: M
adjetivar: DG-9
adjetivo: DG-686, DG-700, NDA
adjudicación: DG-700
adjudicar: DG-686
adjunto: DG-686
adminículo: DG-9, DG-687
administración: DG-9, DG-687, DG-700, DPI, DPR, ST
administración de rentas de mar: ARG
administración de rentas de tierra: ARG
administración pública: DP
administrador: DG-687, DGM (s. v. intendente)
administradores: DGM
administrativo: DG-9
admirable: DG-9, DGM
admiración: DG-687, NDA
admirador: DGM
admiradores: DFA
admirar: DG-700
admisión: DG-687
admitir: DG-9
adobar: DG-687
adobe: DG-687
adocenado: DG-9, DG-700
adolescencia: DG-9, DG-687, DG-700, NDA, NDF
adonde: DG-687
¿adónde va?: DP (s. v. ¿de dónde viene?)
Adonis: DC₂-22, DG-9, DG-687
adopción: DGM
adoptar: DG-687
adoquín: DC₂-22, DG-9, DG-687, DG-700, NDA
adoración: DGM
adoradores: DGM
adoratriz: DG-687
adormecer: DG-688
adormidera: DC₂-22, DG-9, DG-688, GB-32
adorno: DG-688, DGM, END, NDA
adornos: DFA, LV, NDM
adquirir: DG-688, DG-700
adrede: DG-9
Adriano: M
aduana: DG-9, DG-700, DM, NDA, ST
aduanas: DE, DPR
aduar: DG-688
adulación: CPS, DG-9, DPR, DGM, ET, MQ, NDFH, RAR, ST
adulaciones: W
adulador: DG-700, DGM
adular: GB-32, DPR
adulones: ARG
adulteración: DG-688
adulterar: DG-700
adulterino: DG-688
adulterio: DFA, DG-9, DGM, DPR, F-16, M, NDA
adusto: DG-9, DG-688
advenedizo: DG-9, DG-688, DM
adversidad: DGM, M, NDFH
advertencia: DG-689
advertido: DGM
advertir: DG-9
adviento: DG-700
adyacente: DG-689
aeronauta: DG-9, DG-689, NDA
aeroplano: DG-700, K
afabilidad: DGM, G
afable: DG-689
afamado: DG-11
afanar: DG-689
afaníptero: DG-689
afanoso: DG-11
afear: GB-32
afectación: DG-11, DGM, M
afecto: DGM, M, NDF
afectos: LV
afectuoso: DGM
afeitar: DG-11, DG-689, DG-700, GB-31
afeite: NDA, VA-27
afeites: DGM, M
afeminado: DG-689, GM, NDA
afeminado, da: DGM
affidavit: DG-700
afiar: DGM
aficionado: DG-11, DG-689, NDA
aficionado (a ciencias o artes): DGM
afilador: DG-11, DG-701
afín: DG-701
afinación: DG-11
afinador: NDA
afinar: NDM, VA-27
afinidad: DG-689

- aflojar: DG-II, DG-689
 afluencia: NCB
 afonía: DG-701
 aforismo: DC₂₋₂₃
 afortunado: DG-689
 afrailar: DGM
 afrancesado: AV, DG-II,
 DG-689, DG-701, DPI,
 ST
 afrancesados: B
 afrancesados (nuevos): DE
 afronta: DGM, EMC, MQ,
 NDA
 afrontar: DG-II
 África: DGM, ND-109
 africanista: DG-701
 afrodisíaco: DG-689
 agachar (las orejas): DG-II
 agacharse: DG-689
 agallas: DG-II, DG-689,
 DM, NDA
 ágape: DG-689
 agarbanzado: DG-II, DG-
 689
 agarra: VA-28
 agarrada: DG-689
 agarrado: DG-689
 agasajos (actos de urbanidad):
 DGM
 ágata: M
 agencia: DGM
 agenda: DG-689
 agente de negocios: DE
 agente electoral: DP
 agentes: DPR
 agentes comerciales en el
 extranjero: DE
 agentes de la Inglaterra:
 NDE
 agentes extranjeros: B
 Agesilao II: M
 agigantado: DG-II
 agilidad: DG-II, NDM
 agio: DG-689, DP, GM (s.
 v. ajio)
 agiotaje: DGM, DP
 agiotista: DGM, DP
 Agis II: M
- agitación: DFA, DG-II,
 ND-109
 agitar: DG-689
 Agnus Dei: DT
 agobiado: CPS, DG-II
 agobiar: DG-689
 agonía: DG-701, DT, NDA
 agonizante: DP
 ágora: DG-689
 agosto: DG-689, DM
 agraciado: DG-II
 Agrajes: DG-701
 agrandar: G
 agrario: DG-II
 agravios: DE
 agraz: DG-689, GB-32
 agregado: DG-689, DG-701
 agresiva: DG-701
 agria de condición: DGM (s.
 v. áspera)
 agricultor: DG-II, DG-689,
 NDF
 agricultura: CA, DF, DG-
 689, DGM, DPR, ET,
 M, NDFH
 agrupación: DG-II
 agrupar: DG-689
 agruparse: DG-689
 agua: DG-II, DG-690, DPR,
 F-16, G, GB-32, HF,
 NDF, VA-27
 agua y arena: DCT
 aguacate: DG-690
 aguachirle: DG-II
 aguador: DG-690, GB-31,
 NDF
 aguador (de): DCT
 aguadores: DPR
 aguaducho: DG-II
 aguantar: DCT
 aguante: CPS, DG-II, DG-
 690
 aguar: DC₂₋₂₃, DG-690
 aguardiente: DG-690, DM,
 GB-31
 aguarrás: DC₂₋₂₃
 aguarse (la fiesta): NDA
 agudeza: CI-30, DG-690,
 DGM, NDA
- agudezas: DF, EMC, M
 agüero: NDA
 agüeros: DPR, EMC, MQ
 águila: DG-690
 águila (tienda del): GB-32
 águilas: DN
 Aguilera: DQ-6
 aguilucho: G
 aguinaldo: DC₁₋₅₀, DC₂₋₂₃,
 GB-32, NDA
 aguja: DFA, NDA, NDF
 agujerear: DCT
 agujero: DG-690, GB-31
 agusanadas: DC₁₋₅₀
 jahí va la liebre!: DCT-f
 ahijado: GM, NDA
 ahítō: G, NDA
 ahogados: DPR
 ahogo: DG-690
 ahondar: DCT
 ahora: DG-690
 ahorcado: DGM, GB-32
 ahorcadura: DGM
 ahorcar: DM
 ahormar: DCT
 ahorro: NDA
 ahueca: DG-690
 ahuecarse: DG-II
 ahumar: DG-691
 ahuyentar: DG-691
 aindamáis: DG-691
 aire: DC₂₋₂₃, DG-691,
 DPR, GB-32, LV, NDA,
 NDFH
 aislado (hombre): DGM
 aislados: DC₁₋₅₀
 aislamiento: DG-13
 jajá!: DG-691
 ajado: CPS
 ajedrez: DC₂₋₂₃, DG-691,
 DGM
 ajenjo: DG-691
 ajeno: DG-13, NDA
 ajo: DG-13, DG-691
 ajuar: NDA
 ajuste: DCT
 al buen callar llaman Sancho:
 DE
 al orden: DP

- Alá: DB-7
ala: DB-7, DG-691
ala o alas: DG-13
alabado sea Dios: DG-13
alabanza: DPR, M, NDA, W
alabanzas: ET, LV, NDFH
alabarda: DC₂-23, DG-13,
 DG-691
alabardero: DCT, DG-691,
 GB-31
alacrán: VA-27
alagartado: DG-13
alambrique: DG-691
alamibiques: NCB
alambrera: DG-13, DG-691
alamendas: ARG
alano: ND-109
alanos: DGM
alargador: DG-13
alargar: DG-13, DG-691
alarido: GB-32
alarma: DG-13, DP
alarmista: NVFD
alas: DPR
alazán: DM
alba: DC₁-50, MQ
albacea: DG-13
albahaca: DG-691
Albaladejo: DC₁-50,
albañal: DG-13
albañil: GB-31
albarda: DC₁-50, DG-13,
 DG-691, FD, GB-31,
 ND-109, NDA, NDFI
albarda sobre albarda: FD
albardado: DCT
albardas: DF, DPR
Albareda: DQ-6
albarrán: DCT
albaricoque: DGM
albedrío: DG-15
albéitar: DG-15
albéitäres: DPR
Alberca: DC₂-23
albergue: DG-15, DG-691
albinos: M
Albión: ST
alborada: NDF
albornoz: DC₂-23
alboroque: DG-15, G
alborotadores: G
alboroto: DCT, DG-13,
 DG-691
alborotos: DPR
albricias: DG-13, DG-15
álbum: DFA, DG-13, DG-
 691, GB-32, NDA, NDF,
 NDFH
albur: DG-13, NDA
alcabala (derecho de): DE
alcabalero: DG-15
alcachofa: NDA
alcahuete: G
alcalde: CI-30, DG-13, DG-
 15, DG-691, G, NDF
alcalde constitucional: DP
alcaldes: DPR
alcaldes de barrio: ARG
alcaldes ordinarios: ARG
alcaldesa: DG-691
alcaldía: DC₁-50, DC₂-23
alcance: DG-15
alcancía: NDA
alcanfor: DG-15, NDA
alcantarilla: DG-692, DM
Alcantarilla: DC₂-23
alcantarillado: DC₂-23,
 DG-15
alcanzar: DG-13
alcarreño: DG-692
alcázar: DG-692
Alcibiádes: M
alcista: DG-15
alcoba: DG-692, NDA
alcohol: DG-15, ND-109
Alcolea: ND-109
alcornoque: DG-15, DG-692
alcorza: DG-15
aldaba: DG-15, DG-692
aldabada: DG-692
aldea: DG-692
aldeanos: M
alegato: DG-15, DGM
alegoría: DG-692, M
alegre: DM
alegría: DGM, DFA, ET,
 NDA, NVFD, VA-28
alegrón: DG-15, DG-692
alejamiento: DG-17
Alejandro el Magno: M
Alejandro Severo: M
Alejandro VI: DPR
alelamiento: DG-17
aleluya: DG-17, GB-31
alemán: NDA
alemana: DG-692
Alemania: DC₂-23
alemanisco: DG-17
alerio: DC₂-23, DG-17
alerta: DG-17, DG-692
alfa: DG-17
alfabético: DG-17
alfabeto: DG-17, DGM
alfabeto (del amor): NDA
alfar: DG-17
alfarero: GB-31
alférez: GB-32, NDA, NDF
alfiler: DF, DG-17
alfileres: DFA, NDA
alfiletero: DG-17
alfombra: DG-17, GB-32
alfombrar: DCT
alfombrar el ruedo: DCT-f
alfombrilla: DG-17
Alfonso, rey de Aragón: M
alforja: DG-17, DPR
alforza: DG-17
algarabía: DG-17
algarrobas: G
algarrobo: DG-17
algebraico: DG-17
algebrista: DGM, DPR
álgido: DG-17
álgido más...: CI-2
algo: DG-17
algodón: DG-17, ST
alguacil: DCT, DG-20, DG-
 692, NDF, RAR
alguaciles: DPR, NCB
alhaja: DG-20, ND-109
alharaca: DG-692
aliadas: NDE
aliado: DN, NVFD (s. v.
 alianza)
aliados o anglohispanos: AV
alianza: ADP, DG-692,
 NVFD, RM₃

- alianzas: DPR
 alias: DG-692
 alicaido: DG-20, DG-692
 Alicante: ND-109
 alienado: DG-20
 alienista: DG-20
 aliento: G
 alifafe: DG-20, DG-692
 aligerar: DG-20, DG-692
 alijo: ST
 alimaña: DCT
 alimentación: DG-20
 alimenticio: DG-20
 alimentos: DPR
 alineación: DG-23
 aliño: DG-23
 alioli: DG-20
 alivio: DG-23, DG-692,
 DGM (s. v. descanso)
 alizador: DG-20
 aljamiado: DG-23
 allanar: DG-27
 allegadizo: DG-27
 allegado: DG-27
 allegro: NDM
 alma: CB, CT, DFA, DG-20,
 DG-692, DGM, DPR,
 EMC, GB-31, LV, NDA,
 NDF, NDFH, NDM,
 RM
 alma indomable (s. v.
 indomable [alma]): RM2
 almacén: DG-23
 almacenaje: DG-23, DG-692
 Almadén: DG-23
 almadraba: DG-23, DG-692
 almadreña: DG-23
 almanaque: DG-23, DG-692,
 DGM, NDF
 almas: DGM
 almenas: DG-23
 almendras: DPR
 almendruco: DG-23
 almibarado: DG-23
 almidonado: DG-23
 almo: DG-23
 almocafre: DG-23
 almohada: DFA, DG-23,
 NDA
- almohaza: DG-23
 almojabana: DG-25
 almoneda: DG-25
 almorranas: DPR
 almorzar: DG-25, GB-32
 Almudena: DG-25
 almuerzo: ND-109
 alojados: G
 alón: G
 alondra: DG-25
 alpaca: DG-692
 alpargatero: DG-25
 alpiste: DG-25, GB-31
 alquiladores: DPR
 alquiler: DG-25
 alquilón: DG-25
 alquimia: DGM, M
 alrededor: DG-25
 alta: DCT
 alta política: CB
 altanería: DG-25, ET
 altar (del amor): NDA
 altar, altares: DT, RAR
 altar y trono: DP
 altas horas de la noche, las:
 DP (s. v. las altas horas
 de la noche)
 alteración: DG-25
 altercado: DG-25
 altereyo: DG-25
 alternar: DG-25
 alternativa: DCT, DG-25,
 DG-692
 altibajo: DG-25
 altisonante: DG-25
 alto: DG-25
 altramar: DG-27
 altura: DG-27
 alubia: DG-27
 alucinación: DG-27
 alucinar: DG-692
 alud: DG-27
 aludir: DG-27, DG-692
 alumbrado: ARG, DCT,
 DG-27, GB-31
 alumbrado público: GB-31
 alumbramiento: DGM, NDF
 alumno: DG-27
 alusión: CI-2, M
- alusiones personales: DP
 aluvión: DG-27
 Álvarez: M
 alza: DC2-23, DP
 alzacuello: DG-27
 alzada: DM
 alzamiento nacional: DP
 alzar... el gallo: DG-27
 ama: DG-27, DG-692, VA-27
 amabilidad: DFA, DG-27,
 DPR, GB-32, NDFH
 amable: DGM
 Amadeo: ND-109
 amaestrar: DG-27
 amagar: DG-693
 amagar... y no dar: DG-27
 amago: DCT
 amainar: DG-693
 amalgama: DG-27, DG-693
 amanecer: DG-27, DG-693
 amanerado: DG-27
 amanerarse: DG-693
 amansar: DG-28
 amante: DFA, DGM, M,
 NDA, NDF
 amantes: EMC, JL, MQ
 amaños: DPR
 amapola: DG-693
 amar: NDA, NDFH
 amar (arte de): DGM
 amarillo: DG-693
 amariposado: DG-28
 amarrar: DC2-23
 amarras: DG-693
 amartelado: DG-28
 amas: DPR, EMC (s. v.
 señoras o amas)
 amasijo: DG-693, GB-31
 amaurosis: DPR
 amazacotado: DG-28
 amazona: DG-693
 ambages: DG-28
 ámbar: DG-693
 ambición: ADP, CPS, DE,
 DG-28, DGM, DP,
 DPR, GMC, LV, MQ,
 NDA, PH
 ambiciones impacientes: DP
 ambicioso: DE

- ambidextro: B, DCT, DG-28
ambiente: DG-693
ambigú: DG-693
ambigüedad: DG-28
ambo: DG-28, DG-693
ambos: DB-7
ambrosía: DG-693
Ambrosio: GB-31
ambulante: DG-28, DG-693
amelonamiento: GB-31
amén: CI-30, DG-28, DPR
amenaza: NDA, NDF
amenazar: DG-28
amenidad: DG-28
amen: DG-693
amerengado: DG-28
América: DGM
americana: DG-28
americanismo: DG-28
americanista: DG-28, DG-693
amianto: DG-28
amiga: DG-28, DG-693, GB-31
amigablemente: DG-28
amigo: DCT, DG-28, DG-693, G, GB-32, M, NDA, NDF
amigos: DGM, EMC, FD, MQ, NCB, NDFH, PND
amigos de colegio: M
amiláceo: DG-32
amilanado: DG-32
amistad: DFA, DG-32, DGM, DPR, ET, GB-32, LV, M, NDA, NDF, NDFH, RM₃, W
amistad fraternal: M
amnesia: DG-32
amnistía: ADP, DG-695, DGM, DP, DPI, DPR, NVFD, ST
amo: DB-7, DG-32, DG-695
amodorramiento: DG-32
amojonar: DG-32, DG-695
amolador: DG-32, DPR
amolar: DB-7, DG-695
amoldar: DG-695
amoldarse: DG-32
amondongado: DG-32
amonestación: DG-32
amoniacial: DG-32
amoniaco: DB-7, DG-695
amontonarse: DG-32
amor: DFA, DG-32, DG-695, DGM, DPR, EMC, END, ET, G, GB-31, GMC, HF, LV, M, MQ, NCB, NDA, NDF, NDFH
amor (periodos del): DGM
amor celoso: M
amor conyugal: EMC, M
amor de la patria: B
amor filial: M
amor maternal: M
amor paternal: M
amor o amores: CPS
amor propio: DFA, DGM, LV, M
amoratado: DB-7, DG-36
amorfo: DG-32
amortajador: DG-36
amortización: DG-36, DGM, DP, NCB
amos o señores: EMC
amoscado: DG-36
amostazamiento: DG-36
amparar: DG-36
amparo: NDA
ampliación: DG-36
ampolla: DG-36, DG-695
ampuloso: DG-36
amuchachado: DG-36
amueblar: DG-36
anacoreta: DG-36, DGM, NDA
Anacreonte: M
anacreónico: DG-36
ánade: DG-695
anafrodisia: DG-36
anagrama: DGM, M, NDA
anales: DG-36
anales eclesiásticos: RAR
análisis: DG-36, DG-695, NDA
análisis de la vid: CG
analogía: DG-36
ananá: DG-36
anarquía: DB-7, DG-38, DGM, DP, DPI, DPR, NCB, ST
anarquista: DP
anatema: DG-38
anatemas: DGM
anatomía: DG-38, DPR, M
anatomía (del corazón): NDA
anca: DG-38
ancas: DM
ancho: DG-38
ancianidad: DG-38
ancianos: EMC
ancla: DG-38, DPR
áncora (de salvación): NDA
anda: HF
andador: DG-38
andaluza: NDA
andaluzada: DG-38
andamio: DG-38
andana: DB-7, DG-38, DG-695, GB-31
andanada: DCT, DG-38, GB-31, NDA
andando: DCT
andante: NDM
andar: DB-7, DF, DG-38
andar en la maroma: DC
andariego: DG-40
andas: DG-40
andén: DCT, DG-40, DG-695
andorga: DG-40, DPR
andrados: DGM, G
andrógino: DG-40, DT (s. v. hermafrodita)
andrómina: DG-40
anécdota: DG-40, DG-695
anécdotas: DGM, M
anejo: DG-40
anemia: DG-40
anémona: DG-40
aneo: DG-40
anestesia: DG-40
aneurisma: DG-40
anexión: DG-40

- anfauto: DG-40
 anfibio: DG-40, DG-695
 anfidasis: DG-40
 anfiscio: DG-40
 anfisoris: DG-40
 anfiteatro: DG-44
 anfitrón: CI-2, DG-44,
 DG-696
 ángel: DG-44, DG-696,
 END, GB-31, NDA
 ángel, ángeles: DT
 ángel exterminador, el: DP (s.
 v. el ángel exterminador),
 ST
 angelada: DG-44
 ángelus: DG-44
 angina: DPR
 anglohispanos (s. v. aliados):
 AV
 anglomanía: DG-696
 anglosajón: DG-696
 anguarina: DG-44
 anguila: DG-44, NDA
 angustia: DG-44
 anidar: DG-44
 anilleros: DPI, ST
 anillo: DB-7, DG-44, M
 anillos y aretes: DF
 ánima: DG-44
 animación: DG-44, DG-696
 animadversión: DG-44
 animal: DG-44, DG-696
 animales: EMC, M
 ánimo: DG-44
 aniñado: DG-44
 aniquilarse: DG-44
 anís: DG-44, DG-696
 aniversario: DG-696, DGM,
 NDA
 ankilosis: DPR
 ano: DPR
 anodino: DG-44, DG-696
 anomalía: DG-46
 anomalías españolas: DE
 anónimo: DG-696, DGM,
 NDA
 anónimos (papeles): DGM
 anotaciones confirmadas:
 RAR
- anotaciones pacíficas: RAR
 anquilosis (s. v. anquilosis)
 ánsar: DG-696
 ansia: DG-46
 ansiedad pública: DP
 antagonista: DG-46
 antaño: DG-46
 antealmuerzo: DG-46
 antecámara: DGM
 antecedentes: DG-46, DP
 antediluviano: DG-46
 antefirma: DG-46
 antelación: DG-46
 antenas: DG-46
 anteojeras: DG-46
 anteojos: NDA
 antepasados: DGM
 antepecho: DG-46, NDA
 antesala: NDA
 antevísperas: DG-46
 antiafrodisiaco: DG-46
 anticipar: DG-696
 anticiparse: DG-46
 anticipo: DP, NDM
 anticonstitucional: DGM
 Anticristo: CS, DG-46
 anticuada: CI-2
 anticuado: DB-7, DG-46
 antídoto: DGM
 antier: DG-46
 antifaz: DB-7, DG-46, DG-
 696
 antifona: DG-46
 antifilósofo: DGM
 antifrasis: DG-46
 antigualla: DG-46
 antigüedad: DCT, DG-696,
 DT, M, NVFD, RAR
 antiguo régimen: DGM (s. v.
 régimen), DP
 antipapa: DG-46
 antipapas: DPR
 antiparlamentario: DP
 antiparras: DF
 antipatía: DG-696, FD, M,
 NDA
 antípoda: DG-696, DPR
 antiséptico: DG-48, DG-697
 antítesis: DG-697, M
- antojo: DG-48, NDA
 Antonio: CI-2
 antonomasia: DG-48, DG-
 697
 antorcha: DPR
 antropofagia: DG-697
 antropófago: DB-7, DGM,
 NDA
 antropófagos: NDM
 antuvión: DG-48
 anuario: DG-697
 anuencia: DG-48
 anulación: DG-48
 anulación de actas: DP
 anunciar: DG-48
 anunciata: DG-48
 anuncio: DCT, DG-48
 anverso: DG-48
 anzuelo: DG-50, NDA,
 NDFH
 añadir: DG-50
 añagaza: DG-50
 añascar: DG-50
 añejo: DG-50, DG-697
 añicos: DG-50
 año: DG-50 y 52, DG-697
 año nuevo: DGM
 año platónico: M
 añojo: DCT
 añoranza: DG-52
 años: DF, DPR
 apabilarse: DG-52
 apabullo: GB-31
 apaciguar: DG-52
 apadrinador: DG-52
 apadrinar: DG-52
 apagado: DG-52
 apagador: DG-52, DG-697
 apagar: DG-52
 apaisado: DG-52
 apalabrado: DG-52
 apalancar: DG-52
 apalear: DG-52, DP
 apaleador: DPI, ST
 apandar: DG-54
 apandillar: DG-54
 apantuflado: DG-54
 apañado: DG-54
 apañar: DG-697

- apaño: DG-54, DG-697
apapagayado: DG-54
aparador: DG-54
aparatoso: DG-54
aparcería: DG-54
aparear: DG-54
aparejado: DG-54
aparejo: DG-54
aparentar: DG-54
aparición, apariciones: DT
apariencia: DGM, NDFH
apariencias: DG-697
apartadero: DG-58
apartadijo: DG-58
apartado: DCT
apartamiento: DG-58
aparte: DG-58
apasionado: DG-58
apatía: DG-58
apeadero: DG-697
apearse: DCT, DG-58
apedreamiento: DG-58
apedrear: CI-2, DG-58
apego: DG-58, NVFD
apelación: DG-58
apelado: DG-58
apelambrado: DG-58
apelar: DG-697
Apelles: M
apelmazado: DG-58
apéndice: DG-58, GB-32
aperibir: DG-58, DG-697
aperitivo: DG-58
aperreado: DG-58
apertura: DG-58, DP
apesadumbrado: DG-61
apetito: DG-61, GB-31, NDA
apetitoso: DG-61
apezuñado: DG-61
apiadarse: DG-61
ápice: DG-61, DG-697
apimpollado: DG-61
aplaudir: DG-61, DG-697,
 DGM
aplauso: DGM, NDA
aplausos: DCT
aplausos en las tribunas: DP
aplazamiento: DG-61
aplazar la cuestión: DP
aplicable: DG-61
aplicación: DG-61, M
aplicado: DG-697
aplicar: DG-61
aplomado: DCT, DG-61
Apocalipsis: CT, DT, RM₂
apocamiento: DG-61
apocarse: DG-61
apócrifo: DB-7
apoderado: DB-7, DCT,
 DG-61
apodo: DG-61
apolillado: GB-31
apolillarse: DG-61
Apolo: NDM
apología: DG-697, NDA
apoltronarse: DG-61
aporrarse: DG-61
aporreado: DG-64
apósito: DG-64
apostadero: DG-64
apostar: DG-64
apostasía: DG-64, DP
apóstata: DG-64, DP, ND-
 109
apostema: DG-64
apostemas: DPR
aposteriori: DG-64
apóstol: DB-7, DG-64, NDA
apostolado: DG-64
apóstrofe: DG-64
apostura: DG-64
apotegma: DG-64
apotegmas: M
apoteosis: DG-64
apoticario: DG-64
apoyar: DG-64, DG-697
apoyatura: DG-64
apoyo: DB-7, DGM, DP
appoggiatura: NDM
apreciable: DG-64
aprecio: B, NDFH
apremiar: DG-70
aprender: DG-70
aprendiz: DG-70
aprensión: DG-697, GB-31
apresurar: DG-70
apretadillo: DG-70
apretado: DG-70
apretar: DCT, DG-698
apretón: DG-698
apreturas: DG-70
aprisa: DG-70
aprisionado: DG-70
aprobación: DG-70
aproches: DG-70
apropiación: DG-70
apropincuarse: DG-70
aprovechado: DG-70
aprovechar: DG-70
aproximación: DG-75
aptitud: DG-75
aptitud legal: DP
apuesta: DG-75
apuntador: DG-75, DG-698
apuntadores: DPR
apuntalar: DG-75
apuntar: DB-7, DG-75, DG-
 698, NDA
apuntarse: DG-75
apunte: DG-698
apuntes: B
apurado: DCT
apurado (léase
 contribuyente): DG-698
apurar: DCT, DG-75
apuros: DG-75
aquel: NDA
aquende: DG-75
aquí: DG-75
aquiescencia: DG-75
aquilar: DG-81
Aquiles: DG-698, M
Aquilino: DB-7, DG-698
aquelón: DG-81, DG-698
aquistar: DG-81
arabista: DG-81
arado: DB-7, DCT
arador: DG-81
ragonés: DG-81
Aramburu: DB-7
arancel: DG-81, DG-698, ST
arandela: ST
araña: DB-7, DG-81
arañazo: DG-81
arbitraje: DG-81
arbitrar: DG-81

- arbitrariedad: DG-81, DP,
DPR (s. v. autoridades)
- arbitrario: DGM
- arbitrios: DGM
- árbitro: DG-81
- árbitros: ET
- árbol: DB-7, DG-81
- árboles: DPR
- arca: DB-7, DG-92, VA-28
- arcabucear: G
- arcabucería: DG-92
- arcabuz: GB-31
- arcada: DG-92
- árcade: DG-92
- arcaduz: DG-92
- arcalde: AE
- arcano: DG-92
- archiduquesa: FD
- archipiélago: DG-92
- archivado: DG-92
- archivo: DB-7
- archivo de música: NDM
- archivos: DGM
- arco: DB-7, DG-92
- arcos: DB-7
- arder: DG-105
- arder en patriotismo: DPNL
- Arderíus: GB-31
- ardid parlamentario: DP
- ardite: DB-7, DG-105
- ardor: DG-105
- arduo: DG-105
- arena: DCT, DG-105, NDA
- arenas: ARG
- arenero: DCT
- arenga: DG-105, DGM, DP
- arenque: DG-105
- areópago: DG-105
- aretes: DF (s. v. anillos y
aretes)
- Aretino: M
- argadillo: DG-105
- argamandijo: DG-105
- argentina: DG-105, VA-27
- argulloso: DG-105
- argumentación: DG-118
- argumento: DG-118, DG-
698, DGM, DPR
- aria: DG-118, DG-698, NDA
- ariado: DB-7
- aridez: DG-698
- árido: DG-118
- Aries: DG-118
- arisco: DG-118
- arismética: M
- arista: DG-118
- aristocracia: DG-118, DM,
DP, FD, NVFD
- aristocracia del dinero: DE
- aristocracia linajuda: DE
- aristócrata: DGM, DP, DPI,
ST
- Aristodemo: ET
- aristón: DG-698
- aristotélico: DG-118
- aritmética: DGM, FD, M (s.
v. arismética)
- aritmética decimal: CB
- aritmética política: CB, CT,
RM
- aritmética teórico-práctica:
CPS
- Arizaga: DB-7
- Arjona: GB-31
- arlequín: DG-701, DGM, M
- arlequinada: DGM
- Arnoldo: M
- arma: DB-7, DG-118, DG-
701, NDF
- armada: DG-118, DM
- amar: DG-122
- armarse: DCT
- armarse de paciencia: DCT
(s. v. armarse)
- armario: DG-122, GB-31,
NDA
- armas: DCT, DE, DGM,
DPR, DT, MQ
- armas y letras: EMC
- armatoste: DG-122
- armero: VA-27
- armiño: DG-122, DG-701,
NDA
- armipotente: DG-122
- armisticio: DG-122, NDA
- armonía: DE (s. v. harmonía),
DG-701, DPR, ND-109,
NDM, VA-28
- armónico: DG-122
- armonioso: DG-122
- arnés: DG-122
- ártnica: DG-122, DG-701
- aro: DB-7, DCT, DG-122
- aroma: DG-122
- arpa: DG-122, DPR, VA-28
- arpía: DG-701, DH-11, GM,
NDA
- arqueo: DG-122, DH-11
- arqueología: DG-122
- arqueológico: VA-28
- arquetipo: DG-122
- Arquidamo: M
- arquiepiscopal: DG-122
- Arquíloco: M
- arquitecto: DM
- arquitectura: DG-122, DPR
- arquitrabe: DG-122
- arraigada: DG-122
- arraigo: DG-122, DPI, ST
- arrancar: DG-130
- arrancar la máscara: DP
- arrancarse: DG-130
- arranque: DG-130
- arrapiezo: DG-130
- arrasado: DG-130
- arrastradero: DG-130
- arrastrado: DG-130
- arrastrar: DGM
- arrastrarse: VA-28
- jarrel: DG-130
- arrebatado: DG-130
- arrebato: DGM
- arrebol: DG-130
- arredilar: DG-130
- arredro: DG-130
- arreglárselas: DG-130
- arreglito: DG-130
- arreglo: DH-11, DP
- arremangarse: DG-130
- arreo: DG-130
- arrepentidas: DG-130
- arrepentido: DM
- arrepentimiento: DGM
- arrequive: DG-130
- arrestado: DG-130
- arresto: DG-135, DGM
- ariamismo: DG-135

arriba: DG-702	Arturo: DB-7	astronomía: DGM, DPR
arriero: DPI, ST	arza: VA-28	astucia: M
arrieros: EMC, RAR	arzobispo: DT	asturiano: DG-703
ariesgarse: ST	as: DB-7, DGM	Asturias: DB-7
arrimadizo: DG-135	asador: DCT, DG-702	asunto: NDA
arrimar: DG-702	asamblea(s): ADP, DP	atacar: JL, RM ₃
arrimo: DB-7, DG-135	asamblea política: DGM	atajo: DB-7, DPR
arrinconado: DG-135	ascender: DG-702	ataques: DPR
arriscado: DG-135	ascensión: DG-702, DPR,	ataques bruscos: FD
arroba: DG-135, VA-28	GB-31	ataúd: DH-11 (s. v. atahud), DPR
arrobamiento: DG-135	ascenso: DH-11, DP, GB-31, NDA, ST	ateísmo: DE
arrodiarse: DG-135	ascensos: DPR	ateo: DGM
arrogancia: DG-702, DGM (y también s. v. fiereza)	ascensos militares: DE	ateos: DT
arrojadizo: DG-135	Asclepiades: M	aticismo: DG-703
arrojar: DG-135	asco: DG-702	Ático: M
arrojo: DCT	asearse: VA-28	Atila: M
arrope: DG-135, DG-702	asentir: DG-702	atmósfera: DCT, DG-703
arroyo: DG-702	aseo: LV	atolondrado: DGM
arroyuelo: DG-135	asesino: DPR	átomo: DH-11
arroz: ARG, DG-702, HF	asesinos: ARG (dos acepciones, una en apéndice)	átomos: M
arrufaldado: DG-135	asesor: DCT	atraerse (de toro): DCT
arruga: DB-7, DG-702	asesores natos: ARG	atraco: DG-703
arrugas: DFA, NDFH	asfalto: DG-702	atractivo: GB-31
arrullarse: VA-28	así: VA-28	atraer (con halagos y esguinces mujeriles): DGM
arrumaco: GB-31	asignatura: DG-702	atrasados: VA-27
arsenal: ARG, DG-702, ST	asio: DG-703, DPR, DT	atraso: DG-703
arte: DB-7, DCT, DFA, DG- 702, LV, NDF, NDM	asistente: NDA	atrasos: DP
arte de amar: DGM (s. v. amar)	asistir: DG-703	atravesada: DCT
arterías: DGM	asnada: DGM	atrevido: DCT
artes: DE, DF (s. v. ciencias), DGM, DPR, ET	asnal: FD	atrio: DG-703
Artés: DB-7	asno: DG-703, DPR, GB-31, NDA	atropellar: G
artesano: DG-702	asnos: DE (s. v. aznos)	atropello: ND-109
artesanos: DGM, FD	asociación: B	atún: ND-109
ártico: DB-7, DG-702	asonada: DE, DG-703	audacia: DP, NDA
artículo: DG-702, NDF	asonadas: DP, DPR	audiencia: DPR
artículo de fondo: DP	áspera (agria de condición): DGM	auditor: DPR
artículo (de lujo): NDA	aspiraciones: DP	auditorio: GB-31
artículo (de primera necesidad): NDA	asta: DPR, NDA	augusto: DGM
artículos: DPR	astas: DCT	Augusto: M
artificio: NDA, NDFH	Aster: M	aula: DG-703
artillería: MQ	astillado: DCT	aulas: DPR
artillero: NDF	astracán: DG-703	aullido: DG-703
artista: NDA, NDM	Astrea: DPR	aura popular: DP, DPI, ST
artistas: ARG	astrólogos: M	<i>Aurora</i> [el periódico]: CS
		auscultación: DPR

- ausencia: DFA, DGM, NCB, NDA, NDFH
 ausentarse: DB-7
 ausilio: DPR
 austeridades (aparentes):
 DGM
 austero: DG-703
 auto de fe: DGM, DPI, ST
 autobiografía: DG-703
 autógrafo: DPR, NDA
 automa [por autómata]: CS
 autómata: DB-7, FD, NDM
 automóvil: DG-703
 autonomía: DG-703
 autor: CS, DE, DGM, END, M
 autores: EMC
 autores franceses: CS
 autoridad: DG-703, NDA
 autoridades: DPR
 autoridades legítimas: NDE
 autorización: DP
 autumnal: DG-703
 auxiliar: DG-704
 auxilio: DPI, DPR (véase
 también ausilio), ST
 avaricia: ADA, DGM, ET, M
 (s. v. avaros)
 avaro: DGM, NDA, NDFH
 avaros: DPR
 avaros, avaricia: M
 ave: DG-704
 Ave María: DT
 avenencia: DG-704
 aventura: DG-704
 aventura (amorosa): NDA
 aventuras: M
 aventurar: DGM
 aventurero: DGM
 averías: DPR
 averiguar: DG-704
 aves: DPR
 aves zonas: ST
 avestruz: DG-704
 aviador: DG-704, VA-27
 avisador: DG-704
 aviso: DCT, DGM
 avispero: DG-704
 axioma: DG-704
 jay!: DG-704, VA-28
 aya: DFA, ST
 ayacucho: DP
 ayacuchos: DPI, ST
 ayo: ST
 ayuda: DPR
 ayudante: DG-704
 ayudantes: DPR
 ayudas: NCB
 ayuno: DPR, G
 ayuntamiento: DB-7, DPR
 ayuntamientos: DE, DP,
 DPR, NCB, ST
 azacán: DG-704
 azada: NDF
 azafrán: DG-704
 azahar: DG-704
 azar: NDA
 azarado: DCT
 Azcárraga: ND-109
 azogue: ST
 azorrago: ND-109
 azotes: DCT, DGM, DPR
 azúcar: DG-704
 azufre: DC2-23
 azul: CI-2, DG-704
 azulejo: DB-7
- B**
- b: DB-8, DC1-51, DC2-24
 baba: DB-8, DG-705, DPR,
 VA-30
 Babel: CI-5, DC1-51, DC2-
 24, DE, DG-705, DT,
 ND-110
 Babel (Torre de): DB-8
 Babia: CI-5, DC1-51, DC2-
 24, DCT, DG-705,
 VA-29
 babieca: DH-11, GB-34
 babilónico: DB-8
 babosa: DCT
 babosear: DC1-51
 baboso: DC2-24
 babucha: DC1-51, DG-705
 bacalao: DG-705, FD
 bacanal: DG-705
 bacante: NDA, NDFH
 bacantes: DPR
 bache: DB-8, DC1-51, DC2-
 24, VA-29
 bachiller: DC2-24, DG-705,
 FD, NDA
 bachillera: NDA
 bacía: DB-8
 bacín: DC1-51, DC2-24
 Baco: DPR, G, NDFH
 báculo: DB-8, FD
 badajo: DPR
 badana: DG-705, VA-29
 badila: DG-705
 badulaque: DG-705
 bagatelas industriosas: M
 bago: HF
 bahía: ARG
 bailar: DPR, PND
 bailarín: DCT, NDA
 baile: DCT, DFA, DG-705,
 DGM, GB-34, LV,
 NDA, NDF, NDFH
 baile de máscaras: NDFH
 baile enmascarado: DGM
 bailes: DF
 bailuján: HF
 baja: DCT, DP, ST
 bajar: NDA
 bajarse: NDM
 bajo: DB-8, DC1-51
 bajonazo: DC1-51
 Balaam: DT
 balada: DB-8, DH-11, GB-34,
 NDA, NDF
 balance: DH-11, DPR, GB-
 35, VA-29
 balanceo: VA-29
 balancín: DG-705, DH-11,
 DP
 balandrá: DGM
 balandro: DB-8
 balanza: DGM
 balanza del comercio: DGM
 Balboa (Vasco Núñez de):
 DC1-51
 balcón: DB-8, DFA, DH-11,
 GB-34, NDA, NDFH,
 VA-29
 balconazo: DB-8

- balduque: DG-705
Baleares: ND-110
ballena: DG-707, DH-II,
 GB-34, NDA
ballesta: DPR
Ballesteros: EP
ballestilla: DCT
balón: DG-705
balsa: DB-8, DG-705
bálsamo: CI-5
baluartes: CA
bambalina: GB-35
bamboche: DPR
bambolla: DG-707
banasta: DB-8
banca: NDA, NDF
bancarrota: B, DGM, DH-II,
 DP, DPI, PND, ST
bancarrotas: ET
banco: DG-707
banco azul: CI-5
Banco (de Gijón): DB-8
Banco de San Fernando: DP
bancos: DP
banda: DB-8, DG-707, DPR,
 JL, NDM
bandera: AE, DC₁-51, DC₂-
 24, DE, DGM, DP,
 NDA
banderas: DC₂-24
bandería: DP
banderías españolas: DE
banderilla: DG-707, NDA,
 VA-29
banderillas: DCT (y también
 s. v. lanzadas)
bandido: DG-707, ST
bandidos: NDE
bando: DB-8, DH-II, ND-
 110, NDA
bando apostólico: DP
bando de buen gobierno:
 ARG
bandolero: DH-II, VA-29
bandolina: DCT
bandurria: VA-29
bandurrismo: PH
banquero: DPI, HF, ST
banquete: DG-707, DH-II,
 DP, GB-35, ND-110,
 VA-30
banquillo: GB-37, NDF
bañista: DG-707
baño: DH-II, GB-34, HF,
 VA-30
baño (de rosas): NDA
báquico: DG-707
baraja: DB-8, DGM, DH-II,
 GB-35, NDA, NDFI,
 NDFH, VA-29
barajar: DG-707
barajas de contrabando: ARG
barato: DPR, NDA
baratero: GB-37, NCB
baratillo: DC₁-51
báratro: DPR
barba: DG-707, DH-II, DPR,
 GB-35, M, NDF
Bárbara (Santa): VA-29
barbaridad: DCT
barbarie: RM₃, W
barbarismo: DG-707
bárbaro: DCT, DPR
bárbaros: DGM
barbear: DB-8
barbero: DG-707, DPR,
 VA-29
barca: CI-5
barcarola: DG-707
barcas: DB-8
Barcelona: MQ
Barchilla: DC₁-51, DC₂-24
barcos: DPI, ST
bardo: DB-8
bardón: ND-110
bardos: DPR
Bareño: DB-8
Barhamaicapl: DPR
barniz: DG-707,
barómetro: DB-8, DGM,
 DH-II, GB-35, NCB
barquillero: DG-707
Barreau: M
barrenar: DCT
barrer: DH-II
barrera: DCT, DH-II, GB-35
barricada: DG-707
barricadas: DP
barriga: NCB
barro: DCT, DG-707
Bart: M
bartola: VA-29
Bartoli: RAR
bascas: DGM
bases: DP
basilisco: DG-709
basta: VA-30
bastardía: DGM
bastardilla: DG-709
Bastillas (o prisiones de
 Estado): DGM
basto: DCT, DG-709, DGM
bastón: DB-8, DCT, DF,
 DG-709, DGM, DH-II,
 GB-35, NDM
bastonero: DH-II
bastones: CA
bastones de estoques: ARG
bata: NDA, HF
batalla: ADA, DGM, DH-II,
 GB-35, NDF
batalla (de amor): NDA
batalla (de hombres): NDA
batallador: DG-709
batallas: DE
batán: DG-709
batata: DG-709
bateleira: DG-709
bateo: DG-709
Bato: DPR
batracio: DG-709
baturrillo: DH-II, NCB
baturrillo (de frases): DGM
batuta: DG-709
baúl: DB-8, DG-709
bausán: DPR
bautismo: CI-5, CS, DT,
 NDF, VA-30
bautizo: DG-709, GB-35,
 NDA
Bayona: DN
bayoneta: DGM, FD, GB-37
bayonetas: G
bayuca: DPR
bazar: GB-35
bazo: DG-709

- bazofia: DPR
 beata: DG-709, NDA
 beatificación: DGM, DT
 beatificaciones: FD
 beato: DPR, GB-37
 beatón: DGM
 bebedizo: DG-709
 bebedor: DG-709, DH-II
 becerra: DH-II, ND-II
 becerrada: DCT, DG-709
 becerro: DCT
 beduino: DG-709
 bejarano: DC₁-51
 Belchite: DC₁-51, DC₂-24
 beldad: ADA
 belén: DG-709, DH-II
 Belén (convento): ARG
 beleño: DG-709
 beligerancia: DG-709
 bellaco: DG-709
 belleza: DG-709, DH-II,
 END, GB-35, M, NDF,
 NDFH
 bello sexo: DFA
 bellota: DG-709, DH-II,
 DPR, GB-37
 bemoles: DB-8
 bencina: DG-709
 bendecir: DG-709
 benedícite: DGM
 benedictinos: DB-8, DPR
 beneficencia: DH-II, GB-35,
 LV, M, NDE
 beneficiado: DG-710, DPR
 beneficio: DG-710, DH-II,
 DGM, GB-35, NCB,
 NDA
 beneficio simple: DGM, FD
 beneficios: EMC
 benemérita, la: DP (s. v. la
 benemérita)
 benevolencia: DGM
 benévolo: DG-710
 bengala: DG-710
 Bengala: DB-8
 benigno: DGM
 Benín: M
 Benítez: ND-II
 Benito: DH-II, GB-35
- Benito (Don) [Pérez Galdós]: DG-710
 benjamín: DG-710
 beocio: DG-710
 beodo: DF, DG-710
 beodos: M
 berenjena: DB-8
 berenjenal: DG-710
 bergamota: DG-710
 berlina: CI-5, NDA
 Bermejo: DC₁-51
 bermellón: NDA
 berrendo: DCT, NDA
 berrinche: DG-710
 berza: DH-II, GB-34
 besamanos: DP
 besar: DCT, NDA
 beso: CPS, DFA, DH-II,
 GB-35, NDA, NDF,
 VA-30
 besos: NDFH
 besos de contrabando:
 NDFH
 besos conyugales: NDFH
 besos de Judas: DGM
 besos de rutina: NDFH
 besos inevitables: NDFH
 besos naturales: NDFH
 besos paternales: NDFH
 besos platónicos: NDFH
 Besteiro: DC₂-24
 bestia: DE
 bestialidad: END
 bestias: MQ
 besugo: DG-710
 Bética: ET
 betún: DH-II, GB-35
 bey: DPR
 Bias: DPR
 biberón: DG-710
 Biblia: CT, DPR, DT
 Biblia o colección de libros
 canónicos: RM2
 bibliografía: DG-710
 bibliográfico (diario): DGM
 biblioteca: DG-710, DGM,
 G, LV, M, NDA
 bicarbonato: DG-710
 bíceps: DG-710
- bicha: DC₁-51, DC₂-24,
 DG-710
 bicho: DCT, GB-37
 bicorne: DG-710, DPR
 bien: CI-5, FD, GB-34, NDA
 bien de la patria: NDFH
 bien del país: DP
 bien público: NDFH
 bien y mal: MQ
 bienaventurado: DG-710,
 NDA
 bienes: DFA, W
 bienes del clero: ST
 bienes eclesiásticos: DT
 bienes nacionales: DP, DPI,
 NVFD, ST
 bígamo: NDA, VA-30
 bigardo: DPR
 bigote: DG-710, DPR, F-15,
 NDA
 bigotes: DE, FD
 bilis: CS, DG-711, DGM
 bill de indemnidad: DP
 billar: DH-II, GB-34, NDF
 billete: DCT
 billete (de teatro, de banco,
 amoroso): NDA
 bimano: DG-711
 biografía: DG-711, DPR
 biografía de los vivos: DGM
 biombo: VA-30
 birlar: DPR
 bisabuelo: NDA
 bisierto: DG-711
 bispale: B
 bizco: DCT
 bizcochada: DG-711
 bizcocho: NDA
 biznaga: DG-711
 blanco: GB-37, NDA
 blancos: DCT
 blandear: DG-711
 blandos: DCT
 blasfemia: DPR
 blasfemias: DT
 blasfemo: DG-711
 blasón: DGM, FD, NDA,
 NDF
 blindaje: DG-711

- blusa: DG-7II
boa: GB-37
boardilla: DG-7II
bobería: DGM
bóbilis: VA-30
bobo: DPR, FD
boca: CI-5, DG-7II, DPR,
 GB-37, NDFH
boca pequeña: ADA
bocacha: NCB
bocado: DPR
Bocanegra: DCT
boceto: NDA
bocina: DCT, DG-7II
bocinero: DPR
boda: DE, DH-II, GB-34,
 NDA, NDF
bodas: DGM
bodega: DH-II, GB-34
bodegones: ARG (s. v. fondas
 y bodegones)
bodoque: DGM
bodrio: DG-7II, DH-II
bofetada: DH-II, DT, GB-34
bofetón: DGM, M, NDA
bohemia: DG-7II
boina: DG-7II
bola: FD
bola (queso de): DB-8
Bolarín: DC₂-24
boleta: G
boletín: DG-7II, DGM
Boletín (de loterías y toros):
 DCT
bollo: DH-II, GB-34
bolo: DPR, GB-37, VA-30
bolsa: DE, DF (s. v. ridículo),
 DH-II, DGM, DP, DPI,
 GB-37, NDA, NDF, ST
bolsillo: FD, NDFH
bomba: CI-5, DG-7II
bomba final: F-17
bombardeo: DE, DP
bombero: DC₁-51, DC₂-24
bombilla: DG-7I3
bombo: DG-7I3, DH-II,
 GB-34, NDA, NDM (s.
 v. gran caja o bombo)
bonbonera: DG-7I3
Bonaparte: CB, G, RM
Bonaparte (José): CS
Bonaparte (Napoleón): CS,
 CT
bondad: DGM, ET, GMC,
 LV, NDFH
bondad natural: DGM
bondoso: DG-7I3, DGM
bonete: DPR, DT
bonito: CPS, ND-II0, NDA
boqueada: DG-7I3
boqueras: DCT
boquerón: DG-7I3, DPR
boquilla: DG-7I3, GB-37
boquirroto: NDA
boquirrubio: NDA
borbollar: DG-7I3
bordón: DG-7I3
borla: DPR
borrachera: DG-7I3, G, GB-
 37, NDF
borrachera (de taberna, de
 hombre): NDA
borracho: DCT, DG-7I3,
 VA-29
borrador: DG-7I3, NDA
borrancho: ST
borrego: DC₁-51, DC₂-24,
 DCT, DG-7I3, DH-II,
 ND-II0, VA-30
borrico: DG-7I3
borricos: G
borrón: VA-30
Bossuet: CS
bostezar: DG-7I3
bostezo: DFA, DH-II, GB-
 34, NDA
botánico: DG-7I3
botas: DF
botella: DH-II, G, GB-34
botica: DG-7I3, DPR, GB-34
boticario: DGM, NDF
boticarios: DE, EMC
botijo: DG-7I3
botón: DG-7I3
Boufflers: M
boyante: DCT, DG-7I4
bozal: DG-7I4, DH-II, GB-
 34, ST, VA-30
bozo: DG-7I4
bracete: DG-7I4
bragado: DCT
bragas: DG-7I4
bramido: DCT
brasero: DG-7I4, GB-37
bravo: DCT
bravos: JL
bravucón: DG-7I4
brazo: DCT
brazo (de Dios): NDA
brazo (de la justicia): NDA
brazo secular: DT
brazos: W
brazos (meter los): DCT (s.
 v. brazo)
brea: GB-34
brega: DCT
breva: DCT, DH-II, NDA,
 VA-30
breve: DG-7I4, NDM
breviario: DGM, DT, RAR
bribón: DPR
brigadier: DH-II
brigadiera: NDA
brillar: DG-7I4
brillo: NCB
brinco o salto: NCB
brindis: DCT, DG-7I4
brisca: DG-7I4, GB-37
brocha: DG-7I4
broma: NDA
bronca: DCT
brotar: DG-7I4
bruja: DG-7I4, GB-37, NDA
brújula: DG-7I4, DPR, NDA
brújula (perder la): DH-II
brujulear: DP
bruma: DPR
brusco: DGM
brusquedad: DG-7I4
brutales, sanguinarios y
 salvajes: AV
bruto: DCT, NDA
bubón: DPR
Buceta: ND-II0
buckles: DF
bucólica: ND-II0
bucólico: DG-7I4

- buen cristiano: FG
 buen humor: NDFH
 buen juicio: DE
 buen sentido (gente de):
 NDFH
 buen tono: DGM (s. v. tono)
 buena causa: B
 buena compañía: DGM
 buena crianza: LV
 buena fe: B, DGM, M, W
 buena gracia: DGM
 buenas palabras: NDFH, W
 buenaventura: NDA
 Buenavista: DE
 bueno: CPS, END, GB-34,
 NDA
 Bueno: DB-8
 bueno, na: DGM
 bueno y barato: NCB
 buenos ciudadanos: NDE
 buey: DCT, DH-II, DPR,
 GB-34, NDF
 buffet: GM
 bufo: DH-II, GB-34, NDA,
 NDM
 bufón: DGM
 búho: DG-714, DH-II,
 GB-35
 buñío: CS
 bula: CI-5, DCI-51, DC2-24,
 DGM, FD, ST, VA-29
 bulas: CB, DT, RM
 boulevard: DB-8
 bullanga: DP, NCB
 bullanguero: DP, DPI, ST
 bullicio: LV
 bulo: VA-29
 bulto: DCT
 buñolero: DCT
 buñuelo: DG-714, GB-35,
 NDA, VA-30
 buñuelos: DH-II
 buques: ARG, DGM
 burdel: DPR
 burgués: DG-714
 burguesía: DG-715
 buril: DG-715
 burla: DCT, DG-715, DGM,
 NDA, NDFH
- burladero: DG-715
 burlador: DG-715
 burlaero: VA-30
 burlas: EMC, M
 burlesco: DG-715
 burlete: DG-715
 buró: DG-715
 burrada: DG-715
 burrero: DG-715
 burriciegos: DCT
 burro: DCT, DG-715, DPR
 (s. v. asno), DT, HF,
 VA-30
 bursátil: DG-716
 buscar: DG-716, NDA
 buscar el camino de casa:
 DCT-f
 buscavidas: DG-716, NCB
 buscón: DG-716
 busilis: DG-716, DH-II,
 NDA
 butaca: DG-716
 butifarra: DG-716, VA-30
 buyo: HF
 buzo: DG-716
 buzón: DG-716, DH-II, GB-
 35, NDA, VA-30
- C**
- c: DCI-52, DC2-25
 ¡cal!: DC2-25, DG-716
 cabal: DB-9, GB-37
 cábala: DB-9, DGM, DP,
 DPR, GB-37
 cábalas: DCI-52
 cabalgata: DB-9, DC2-25,
 DG-716
 caballeresco: DG-716
 caballería: DB-9, DG-716
 caballería andante: MQ
 caballerías: DC2-25
 caballeriza: DCT
 caballero: DB-9, DC2-25,
 FD, GB-37, NDA, NDF
 caballeros: CPS, EMC, MQ,
 NCB
 caballeros andantes: MQ
 caballicidio: DCT
- caballo: DCT, DF, GB-37
 caballo de batalla: DP
 caballos: DB-9
 caballos famosos: MQ
 cabaña: GB-37, NDA
 cabecear: DB-9, DGM
 cabecilla: DB-9, DP
 cabellera: M
 cabello: DB-9, NDA
 cabelludo: DC2-25
 cabestro: DC2-25, DCT
 cabeza: DB-9, DCI-52, DC2-
 25, DG-716, DH-II, GB-
 37, JL, NDF, NDFH,
 VA-32
 cabezada: DG-716
 cabezón: DB-9
 cabezudez: ADA
 cabilia: DG-716
 cabildo: DB-9, DCI-52,
 DH-II
 cabizbajo: DB-10, DG-716,
 FD
 cable: DB-9, DG-716
 cabo: DC2-25, GB-37
 cabra: DB-9, DC2-25, DG-
 716, DH-II
 cabreados: DCI-52
 Cabrera: ND-110
 cabrero: DCI-52
 cabrilleo: DG-716
 cabriola (o corcovo): DGM
 cabrito: DC2-25, DG-716
 caca: DCI-52, DC2-25 (s. v.
 ca)
 cacahuete: DG-716, GB-37
 cacao: DB-10, DG-716, DH-
 II, DT, GB-39
 cacarear: DB-9
 cachalote: DB-10, DG-716
 cacharro: DC2-25
 cachaza: DB-10, GB-37
 cacheo: DG-716
 cachete: DG-716, GB-37
 cachicuerna: DG-717
 cachifollar: DG-717
 cachiporra: DB-10
 cachivache: DB-10, DG-717
 cacho (fuera de): DCT

- cachupín: DG-717
cachupinada: DC₂-25
Cacio: DB-14
cacique: DB-10, DC₁-52, DP,
FD, GB-37, NDFH
caciquismo: DC₂-25, DG-716
caco: CS, DC₁-52, DG-716,
DPI, GB-37, ST
cacofonía: DE, DGM
cada uno a su oficio: ADA
cadalso: DC₂-25
cadañera: DFA
cadáver: DC₁-52, DPR
cadáver (pasar sobre mi): DE
cadena: DGM, DH-11, GB-
37, NDF
cadenas: DB-9, DPR
cadena: NDM
cadete: GB-37
cadí: ST
Cádiz: ND-110, ST
caduceo: DG-717, DGM
caduco: DB-10
caer: DG-717, DH-11, DT,
NDA
Cafarnaum: DT
café: DF₂, DG-717, DGM,
DT, GB-37
café nuevo: DP
cafés: DGM
cafetín: DG-717
cafre: DC₁-52
caída: DCT, DGM, FD
Caín: DT
caja: DG-717, DH-11, GB-37,
NDF, RAR
cajero: DGM
cajetas: DE
cajetilla: DC₁-52, DG-717
calabaza: DB-10, DC₁-52,
DG-717, GB-37, NDF
calabazas: DB-9, DFA, FD,
NDA
calabacear: DC₂-25
calabozo: DB-10, DGM,
GB-37
calamares: DB-14
calamidad: DG-717, GB-37
cálamo currente: DG-717
calandracas: VA-32
calandria: DC₂-25
calañés: GB-37
calar: CPS
calavera: DC₁-52, VA-32
calaverón: DB-9
calceta: DG-717
calcomanía: DG-717
cálculo: DGM, NDA
calderilla: DG-717, NDF
calderón: DB-10, DGM
Calderón: DC₂-25, ND-110
Calderones: DCT
calderoniano: DG-717
caldo: DB-10, DG-717
calendario: DG-717, DGM
calendarios: GB-37
calendas griegas: DGM
calentador: DPR
calentura: DT
calenturas: DE
calesa: DCT, DG-717
caletre: DG-717
cálculos: M
caldo: GB-37, NDF
calendario: NDF
calentura: CPS, GB-37
calificador: DGM
calígrafo: DG-717
callada: DB-10
callar: CPS, DG-717, DGM,
DH-11, GB-39, NDA,
NDFH
calle: F-16, NDFH
Calleja: DG-717
callo: DG-718
calma: DB-10, DG-717
calma política: PH
calor: DGM, NDA
Calpena: VA-33
calumnia: B, DG-717, DGM,
M, MQ, NDA, NDFH,
NVFD, PH
calumniador: NDFH
calva: DG-717, NDF
calvario: DC₂-25
calvo: F-17, NDA
Calvo: DC₂-25
calzada: DB-10
calzador: DB-10
calzón: DG-717
calzonazos: DG-717
calzoncillos: DG-717
calzones: VA-33
cama: DG-718, DH-11, DT,
GB-39, NDA, NDF,
NDFH
camaleón: DC₂-25, DG-718,
DH-11, GB-39, DGM,
DP, ST
camama: DCT
camándula: DC₂-25
camándulas: DCT
camandulero: DGM
cámara: DG-718, DP
camarero: DG-718
cámaras: ST
camarera: ST
camarilla: B, DE, DG-718,
DPI, ST
camarín (de teatro): NDA
camaristas: ST
camarón: DG-718
camastronada: FD
cambia colore: CB, RM
cambiado: DCT
cambiar: DG-718
cambio: DB-10, DCT, DPR
cambio de gabinete: DP
camelo: DB-10, DB-14, DG-
718, DH-11, GB-39
camello: DG-718
caminador: DPR
camino: DG-718
camilla: NDA
camino seguro: RAR
caminos: ARG, NCB
caminos de hierro: DE
caminos y canales: A
camisa: DB-13, DC₁-52, DF,
DG-718, DH-11, F-14,
GB-39, NDA, NDF
camonina: DB-10
campa: DB-10
Campa (de la): DB-13
campamento: DG-718
campana: NDM
campanario: DPR

- campanas: ARG, DGM
 campanero: DPR
 campanilla: DG-718, DP
 campanillazo: DGM
 Campano: M
 campanudo: DG-718
 campañas: DGM
 campechano: DG-718
 campesino: DB-10
 campo: DB-10, DG-718,
 NDA
 Campoamor: GB-37
 camueso: B, DGM, DH-II,
 GB-39
 can: DC2-25
 cana: DB-10, DG-718, DH-
 II, NDA, VA-32
 canal: DG-718, DH-II,
 GB-39
 Canalejas: DC1-52
 canales: A (s. v. caminos y
 canales), DE, NCB
 canalla: DGM
 canalón: DB-10
 canapé: DGM
 Canarias: ND-II
 canario: DB-14, DG-718,
 DH-II, DPR
 canas: DFA, FD, NDFH
 canastilla: DG-718
 cancán: DC2-25, DG-718,
 NDF
 cancela: DG-718
 cancerbero: DG-718
 cancha: DG-719
 canciller: DG-719
 canción: DG-719, DPR
 cantinero: DG-719
 canciones: DGM
 candado: DG-719
 candelero: DG-719
 candelero (estar en el): DH-
 II
 candida: DB-9
 candidato: DB-10, DG-719,
 DGM, DH-II, DP,
 DPR, GB-39
 candidatura: DP
 candidez: DG-719, M,
 NDFH
 candidito: DB-10
 cándido: DH-II, GB-39
 candil: DG-719, DH-II,
 GB-39
 candor: DFA, DGM
 cané: DG-719
 canela: DG-719, DT
 canela (la flor de la): GB-39
 cangrejo: DB-10, DC1-52,
 DC2-25, DG-719, DP,
 DPI, DPR, ST
 caníbal: ND-II
 canícula: DCT
 caninez: DPR
 cano: DB-10, VA-32
 canoa: DC1-52, DG-719
 canonico: DGM
 canónigo: DGM, VA-32
 canonista: DG-719
 canonizar: DPR
 canonjía: DB-10, DG-719
 canoro: DH-II
 Cánovas: DH-II (s. v.
 Castillo), DQ-6
 canovífero: DQ-6 (s. v.
 canovista)
 canovípedo: DQ-6 (s. v.
 canovista)
 canovista: DQ-6
 canovizar: DQ-6
 canovizonte: DQ-6
 cantable: DG-719
 Cantábrico: DG-719
 cantante: GB-37, NDA,
 NDM
 cantar: PND
 cantar como las gallinas:
 NDM
 cantárida: DG-719
 cántaro: DB-10, DG-719,
 NDA
 cantata: GB-37
 cantatríz: NDA
 cántico: N
 cantidad: DG-720, NDA
 cantilena: DG-720
 cantinera: NDA
 canto: DB-10, DG-720, DH-
 II, GB-39, NDF
 Canuto (San): VA-33
 caña: DG-720
 caña de pescar: NDFH
 cañamón: DB-10, DG-720
 cañas: DCT
 cañaveral: DB-9
 cañería: DB-10
 caño: DG-720
 cañón: DG-720, DH-II,
 DGM, NDA, NDF
 cañón de alarma: DGM
 cañón de metralla: G
 cañones: NDFH
 cañuto: DG-720
 caos: DB-10, DG-720, DPR,
 DT, GB-39
 capa: DB-10, DC1-52, DCT,
 DG-720, DH-II, GB-39,
 NDA
 capacho: NCB
 capacidad: DG-720, DGM,
 DP, N, NDFH
 capador: DG-720
 capataz: DG-720
 capcioso: DGM
 capea: DG-720
 capear: DC2-25
 capellanes: G
 capilla: CB, DB-10, DCT,
 DH-II, GB-39
 capirote: DCT, DG-721,
 VA-32
 capital: DB-10, DC2-25, DG-
 721, DH-II, NDA, NDF
 capitalista: DB-10, DCT,
 DGM
 capitán: NDA
 capitanes de buques: ARG
 capitanes de partido: ARG
 Capitolio: DB-10
 capitulación: G, ST
 capitular: N
 capítulo: DG-721
 capón: DC1-52, DG-721,
 DH-II, NCB
 caponera: DC2-25
 capote: DB-10

- capricho: DG-721, DH-12,
DGM, GB-39, N, NDA,
NDM
caprichos: DFA, NDFH
Capricornio: DG-721, N
capuana: DCI-53
capuchina: DCI-53, DG-721,
N
capuz: DG-721, DH-12,
GB-39
cara: DB-13, DCI-53, DFA,
DH-12, GB-39, NDF,
NDA, NDFH
Cara-ancha: DCT
carabaña: DCI-53
cabineros: ST
cabineros de costas y
fronteras: DE
caracol: DB-13, DG-721,
DH-12, NDF, VA-32
caracolillo: DCI-53, DG-721
carácter: DH-12, LV, GB-39,
NDA, NDFH
carácter nacional: DGM
caracteres vidriosos: NDFH
característica: DG-721
caramaña: DGM
caramba: DH-12, GB-39
¡caramba! ¡caramba!: DH-12
carambola: DCT, DG-721,
NDA
caramelo: DCT, DG-721,
GB-39
carantoña: DG-721
Caravaca: DCI-53
carbón: ARG, DG-721, DPR
carbonario: DPI, ST
carbonero: F-16
carcaj: DG-721
carcajada: DG-721
carcamal: DB-13, DG-722
cárcel: ARG (dos acepciones,
una en apéndice), DB-13,
DCI-53, DH-12, DPR,
G, NDA
carcoma: DH-12
cardenal: DCI-53
cardenales: NVFD (s. v. papa)
cárdeno: DCT
cardo: DG-722
Cardona: DC2-25
carecer: DB-13, DG-722
carena: DGM
careo: DG-722
carestía: DG-722
caretía: DB-13, DG-722, NDA
caretos: DCT
carey: DG-722
carga: DB-10
cargado: DG-722
cargante: DB-9
cargar: DG-722
cargar el palo: DCT
cargar la suerte: DCT
cargo: DB-10, DG-722
Caribdis: DH-12
caribes: CS
caricatura: DG-722, NDA
caricaturas: DGM
caricaturista: DB-13
caricias: NCB
caridad: DB-13, DH-12,
DPR, EMC, NDA,
NDF
caridad (asociación de):
DB-10
caridad cristiana: NVFD
caries: DG-722
cariño: DB-10, NDA
cariz: DC2-25
carlanca: DG-722
carlino: DPI, ST
carlista: DCI-53, DP, DQ-6
Carlos V: M
carmín: DG-722
Carmona [torero]: DCT
Carmona (Enrique): DCI-53
carnada: DB-10
carnal: DG-722, DGM
carnaval: DB-14, DCI-53,
DGM, NDA
carne: NDA
carnero: DGM
Carnestolendas: DG-722
carnicerías: ARG
carnosidad: DG-722
Carondas de Catenea: M
caros: G
carpa: DG-722
carpanta: DCI-53
carpetazo: DG-722
carraca: DG-722
Carreño: DCI-53
carrera: DG-723, DF2, NDA
carreta: DCT
carretas: ARG
carretera: DG-723
carreteros: EMC
carretones: ARG (dos
acepciones)
carril: DGM
carrillo: DCI-53, DG-723
carro: DG-723
carroza: DG-723
carrozas: NCB
carruaje: DFA
carta: DG-723, DH-12,
DGM, GB-39, NDF
carta orden: DGM
cartagenero: DCI-53
cartas: DFA, ST
cartel: DG-723
carteles: DGM
cartelón: DGM
cartera: DG-723, DH-12, DP,
PH
cartilla: DCI-53, DG-724
cartista: DPI, ST
cartón: DG-724, DGM
cartuchos: NCB
Carulla: GB-39
casa: DB-13, DG-724, DH-12,
GB-39, NDA, NDF1,
HF
casa de juego: DGM (s. v.
juego)
casa de pupilas: DGM
casaca: DCI-53, DF, DG-724,
DH-12, NDF
casado: MQ
casados: EMC
casamiento: DT, NDA, NDF,
VA-32
casamientos: EMC, M
casar: DG-724
casarse: DF2

- casas de comercio extranjeras: catarro: DG-724, F-16
 ARG
 cascabel: DG-724
 cascajo: DC₁-53, DC₂-25
 cascarón: DH-12
 casco: DG-724, VA-33
 cascófono: DB-13
 cascote: DG-724
 casero: DG-724, DH-12, GB-42, NDA, NDF
 casi: DB-14, DG-724
 Casimiro: VA-32
 casino: DG-724, DH-12, GB-39, NDA, HF
 caso: NDA
 casos: EMC
 cásprita: DG-724, NDA
 castaña: DG-724, GB-42, NDA, VA-32
 castaña (dar la): DH-12
 Castel: M
 Castelar: DQ-6, VA-33
 castellano: DG-724
 castidad: CS, DG-724 [por error dice cantidad], DT, G, LV, M, NDA
 castigo: B, DCT, DG-724, FD, M
 Castillo (Cánovas del): DH-12
 Castillo [Fernando León y Castillo]: DG-724
 castillo (de naipes): NDA
 castizo: DG-724
 casto: DH-12, GB-42
 Cástor y Pólux: DGM
 castora: DG-724
 castrado: DGM, NDM
 casualidad: DB-14, DE
 casualidad o acaso: DGM
 casuista: DGM
 casulla: G
 catacumbas: DGM
 catalán: DG-724
 Catalina de Médicis: M
 catálogo: DG-724
 cataplasma: NDF₁, VA-32
 cataplasmas: DE
 ¡catapún!: DC₂-25
 catastro: DG-724
 catecismo: G, NDA, RM₃
 catedúmeno: DT
 cátedra: DH-12, GB-42
 catedrático: DG-724
 categoría: DG-724
 categorías: DE, FD
 cateto: DG-724
 Catinat: M
 catolicísima: RAR
 catolicismo: RAR
 católico: RAR
 Catón el Censor: M
 Catón de Útica: M
 catorce: DC₁-53
 catre: DG-724, NDA
 cauce: DC₂-25, DG-724
 caudal: LV
 causa: DP, FD, NDA
 cáustico: DG-724
 cautiverio: G
 cavar: DG-724
 cavatina: NDM
 caza: DGM, DH-12, GB-42, MQ
 caza de montería: EMC
 cazar: CPS, DG-725
 cazurro: DC₂-25, DG-725, ND-110
 cebada: DG-725, FD
 cebo: DG-725
 cebolla: DG-725
 ceca: GB-37
 cédula: DG-725, DH-12, GB-42, NDA
 céfiro: DGM (s. v. zéfiro)
 cegar: DG-725
 ceguedad: DGM
 ceja: DB-10
 cejas (arqueamiento de): W
 celador: DG-725
 celda: FD
 celebrar: DB-13
 célebre: DC₂-26, DCT
 celebridad: ADP, DGM, FD, LV, RAR
 celeridad: DB-13
 celestial: DB-13
 celestina: DG-725
 celibato: CT, DGM, NVFD, RM₂
 celibatos: LV
 célibe: DB-14, DG-725, DPR, NDFH
 célico: DPR
 cellenco: DPR
 celo: ARG (s. v. zelo), DGM, W
 celos: DFA, EMC (s. v. zelos), M (s. v. zelos), NCB, NDA, NDF, NDFH
 celosía: DPR
 celoso: DGM
 celotipia: DG-725
 celsitud: DPR
 cementerio: DGM, NDA
 cementerios: ARG, NDFH
 cemento: DG-725
 cena: NDA
 cenáculo: DG-725
 cencerrada: DPR, NDA
 cencerro: DG-725, DPR
 cencerrón: DPR
 Cenicienta: DC₂-26
 céñit: DPR
 ceniza: DH-12, DPR, GB-42, NDA
 cenobita: FD
 cenotafio: DPR
 censo: DG-725, NDA
 censor: FD, NDF
 censor literario: DGM
 censores: MQ
 censura: ARG (s. v. junta de censura), DE, DG-725, DGM, DP, FD
 centauro: DC₁-53, DG-725
 centenari: AE
 centenario: DG-725
 centenarios: M
 céntimo: DC₂-26
 central: DG-725
 centralización: B, DP
 centro: DP
 ceñirse: DCT
 cepillo: DG-726, DH-12

- cera: DG-726, FD, VA-33
cerato: DG-726
cerbero: DGM
cerdo: DH-12, GB-42
cerebro: DG-726, DGM, FD
Cereceda: DH-12
ceremonia: DG-726, DT
ceremonia extraña: M
ceremonial: DGM
ceremonias: W
ceremonias fúnebres: DGM
ceremoniático: DGM
cereza: DG-726
cerilla: DC₂-26, DG-726
cernícalo: DG-726
cero: DC₁-53, DC₂-26, DFA,
DG-726, DGM, DH-12,
NDF
cerote: DCT, DH-12, DPR,
GB-39, VA-32
cerradura: DG-726
cerraja: DG-726
cerrar: DG-726
Cerro: ARG
cerrojo: DG-726, DGM
certamen: DG-726, DH-12
certidumbre: NDF
certificación o fe de muerto:
M
certificar: DG-726
cervantista: DG-726
cerveza: DG-726, M
cerviguillo: DCT
cervuno: DG-726
cesante: DCT, DP, DPI, HF
cesantes: ST
cesantía: DH-12, DP, DPR,
NCB, NDF, T
César: DG-726, GB-42, M
césped: DG-726
cesta: DG-727
cetáneo: DG-727
cetro: DGM
Chacón: DC₁-54
cháchara (o murmuración):
DGM
chafarote: DCT, DP
chal de casimiro: DGM
chalán: DGM
chaleco: DF, DH-13, GB-42
champurrar: DPR
chamuscado: DCT
chanza: NDFH
chanzas: M
chapa: DC₁-54
chapelgorri: DP
chapodar: DPR
chapucera: DCT
chaqué: DC₂-68 (s. v. saqué)
charada: DH-13, NDA
charla: NDA
charlatán: DGM, DPI, FD
charlatanería: DGM, LV, W
charlatanes: EMC (s. v.
pedantes y charlatanes),
NDFH, RM₂ (dos
definiciones)
charol: DH-13
charretera: DGM
charreteras: DE
chasco: NDA
chasco de guerra: ADA
chascos: DE
chato: DC₁-54, F-16, NDF
che: DC₁-54
chico: DC₁-54, HF
chichón: DCT, DE
chicote: DPR
chiflado: DCT
chifladura: HF
chinche: DC₁-54
chinches: G
chinchorros: ARG
chino: HF
chiquillo: NDA
chisme: NDA
chismear: DGM
chismografía: DE
chispa: DH-13, GB-42
chispear: DPR
chisporroteo: DE
chiste: NDA
chistera: NDFH
chistes: M
chivos: DCT
chocho: DPI
chocolate: DPR, G
chongo: HF
chotuno: G
chuchería: NDA
chuchumeco: FD
chula: NDA
chulada: DGM
chuleta: DH-13, GB-42
chulo: DH-13, GB-42
chupar: FD
chupón: DE, DPR
churrillería: DE
chusma: DPI
chuzo: DH-13, GB-42
Cibeles: DG-727
cicatriz: DG-727
Cicerón: M
ciceroniano: DG-727
ciclán: DCT
ciclo: DG-727
cíclope: DG-727, DH-12
cicuta: DG-727
ciego: DG-727, DH-12
ciegos: ARG, M
cielo: DC₂-26, DPR, NDA
cielos: DH-12, GB-39
ciempiés: DG-727
cien: DC₁-53
ciencia: DG-727, DH-12,
GB-42, NDA, NDF,
NDFH
ciencia de gobierno: DE
ciencias: DF, LV
ciento: DH-12, GB-39
cierto: DH-12
Cierva: DG-727
ciervo: DH-12, GB-39
cifra: DG-727
cigarra: DG-727
cigarrera: NDA
cigarro: CPS, DG-727, DH-
12, NDA, NDF
cigarros: DF
cigüeña: DG-727
cimbel: DG-727
cimbrio: ND-110
cimera: DG-727
cimiento: FD
cincel: DG-728
cincuenta (años): NDA
cinegética: DG-728

- cinematógrafo: DG-728
 cínife: DG-728 (pone cínifi), DH-12
 cinismo: DCT
 cinta: DGM
 cinto: DPI, ST
 cinto de onzas: DP
 ciprés: DG-728
 circo: DCT, DG-728, GB-37,
 VA-33
 circulación: DG-728
 circular: DG-728
 círculo: DC₂-26, DG-728,
 DH-12, GB-42
 círculo (vicioso): NDA
 circunloquio: DG-728
 circunscripción: DG-728
 circunspección: DGM, RM₂
 (dos definiciones)
 circunstancia: DP
 circunstancias: DGM, FD,
 NDFH
 Ciriaco: VA-32
 Cirineo: DC₂-26
 cirio: GB-39
 ciruelo: DG-728, DH-12
 cirujanos: DGM
 cisco: DC₂-26, DG-728
 cisne: DG-728
 cita: DG-728, DH-12, GB-42
 cita (judicial, de amor): NDA
 citar: DCT
 ciudad: NDA
 ciudadano: DG-713 (s. v.
 borrego), DG-728,
 DGM, DP, DPR,
 NVFD
 cívica: G
 civil: DG-728
 civilización: B, DPI, NDA,
 ST
 cizaña: DN (s. v. zizaña), DPI
 clac: DG-728
 clámide: DG-728
 clandestino: DG-728
 claque: NDF
 claridad: DC₂-26, DG-729,
 DGM
 Clarín: DH-12
- clase: NDA
 clases pasivas: DP
 clásico: DG-729
 clasificación (término de
 oficina): DGM
 clausura: DG-729
 clavar: DCT, DG-729
 clave: DG-729
 clavija: DG-729
 clemencia: B, DG-729, M
 clepsidra: DG-729
 clerécia: DGM
 clientela: DG-729
 climatérico: DG-729
 clínica: DG-730
 cloroformo: DPR
 club: DG-730, DP
 clubs: DPI, ST
 coacción: DP
 coalición: DE, DGM, DP,
 ST
 coba: DG-730
 cobarde: NDF
 cobardes: EMC
 cobardía: DE, NDA
 cobrar: DCT, DG-730
 cobre: NDF
 cóccix: DG-730
 coche: NDF, NDA, HF
 cochero: DG-730, NDF
 cochino: DG-730, VA-33
 cocido: DG-730
 cocina: DGM, FD, GB-37
 cocinero: DGM, HF
 Coco: DG-730
 coco: HF
 cocodrilo: DG-730
 cocora: DPI
 coda: DG-730
 código: DH-12, DN, DP,
 NDA
 Código Napoleón: G
 codillo: DG-730, NDA
 codo: DG-730
 coeve: DG-730
 coexistir: DG-730
 cofrade: DG-730
 coger: DCT
- cogida: DC₁-53, DCT, DH-
 12
 cohecho: B
 cohesión: DE
 cohete: DG-730
 cohombro: DG-730
 coincidir: DB-14
 coito: DPR
 cojín: DB-13
 cojo: DB-13, DPR
 cola: DCT, DG-730, DT,
 NDA
 colaborar: DG-730
 colada: DG-731
 coladas: DCT
 colar: DG-731, DPR
 colateral (pariente por línea
 transversal): DGM
 colchón: DG-731, NDA
 colección: DG-731
 colección de dichos agudos:
 DGM
 colección de libros canónicos:
 RM₂ (s. v. Biblia)
 colecta: DG-731
 colega: DG-731
 colegio: DG-731, DGM,
 NDA
 colegios: LV
 colegios electorales: DP
 colegios para señoritas: LV
 coleóptero: DG-731
 cólera: DC₁-53, DG-731,
 DGM, EMC, NDF
 cólera (morbo): NDA
 coleta: DC₁-54, DCT, DG-
 731
 colgadura: DG-731
 colibrí: DG-731
 cólico: DG-731, DT
 coliflor: DC₁-54
 coliseo: DG-731
 collar: DH-12, GB-39
 collerón: DC₁-54
 colmena: DT, NDA
 Colmenar: DCT
 colmenero: DPR
 colmillo: DG-731
 colmo: DG-731

- colocación: B, DG-731
Colón: DC₁-54, DC₂-26
colonial: DG-731
colonias: DE, RM
color: DG-731, NDF
colorete: DC₁-54, DC₂-26,
DFA
colorín: VA-33
colorista: DG-731
colosal: DB-13, DPR, JL
coloso: DG-732
columna: DG-732
columpio: DG-732
coma: DC₁-54, DPR
comadre: DG-732
comandita: DG-732
Combate [periódico]: ND-110
combate naval: MQ
combinación: DG-732
combinación de ministerio:
DP
comedia: DC₁-54, DG-732,
DGM, EMC, HF, MQ,
NDA
comediante: DG-732
comediantes: EMC
comedias: DF, LV
comedor: DG-733
comendador: DG-733
comensal: DG-733
comentario: DG-733, DGM
comer: DB-14, DG-733, DH-
12, END, NDA
comerciante: DGM
comercio: CA, DG-733, DH-
12, ET, FD, NDF
comercio español: ARG
cometas: NCB
comicios: DG-733
cómico: DB-14, DG-733,
NDA
cómicos: DE
comidas: LV
comilitón: DGM
comilla: DG-733
comisaría: DG-733
comisarios de guerra: B
comisión: DG-733, DP
comisionados: NCB
comité: DG-733, DP
comitiva: DG-733
como: GB-37
cómoda: DC₁-54
comodidad: DG-734
compactibilidad: DE
compadre: DC₁-54, DE,
DG-734, DH-12, GB-39,
NDA
compañía: DG-734, NDA
compañías: LV
comparación: NVFD
comparaciones: MQ
comparar: NVFD (s. v.)
comparación
comarsa: DG-734, DH-12
compás: DG-734
compasión: B, NVFD
compendio: DGM
compensación: DG-734,
DGM
competencia (de ganaderías):
DCT
competente: DCT, DG-734
Competente, La: DH-13
compilador: DG-734, DGM
compinche: DG-734
complemento: DG-734
completo: DH-13
complot: DP
comprar: PND
componenda: DG-734
composición: DGM, LV
compositor: DH-13, NDM
comprensivo: DG-734
compromisario: DG-734
compromiso: NDA
comptes: AE
compungido: DG-734
comunero: DG-734, DP, DPI,
ST
comunicado: DP
comunión: RAR
comunismo: DH-13, DP
conato: NDA
concebir: DH-13
concejal: DC₁-54, DH-13
concejo: DG-734
concepto: NDA
conceptuoso: DG-734
concertante: DG-734
concesión: DG-734
concesiones: DP
concha: ND-110, NDF
Concha: DH-13
conciencia: B, DE, DG-734,
DGM, DPR, FD, NCB,
NDA, NDFH, PND,
RAR
conciencia política: DP
conciencia pública: DP
concierto: DG-734, DGM,
DH-13, NDA
conciliáculo: DG-734
concilio nacional: DGM
concilios provinciales: ARG
Conciso: RM
conciudadano: DG-734
concluir: DH-13
conclusión: DGM
concordato: DGM, DP
concordato apostólico: DGM
concubina: DE
concupiscencia: DE
conurrencia: DH-13
conde: DPR
condecoración: NDA
condescendencia: DT
condición: DFA
condiscípulo: NDA
confección de listas
electorales: DP
confederación: DE (s. v.)
coalición
conferencia: DH-13
confesión: G, NDA
confesonario: DGM, DH-13
confiado: DGM
confianza: DH-13, LV, NDA,
NDFH
confianza de la corona: DP
confiscación: DGM, ST
confite: NDA
conflicto: VA-33
conforme: DH-13
conforto: RAR

- congreso: DGM, DH-13, DP, DPI, DQ-6, F-16, ND-110, NDA, NDE, ST
 congreso de Viena: DGM
 conjectura: DGM
 conjunción: NDA
 conjuración: DPI, ST
 comover: DGM (s. v. tocar)
 conocimiento: END
 conocimiento del mundo: LV
 conocimientos: LV
 conquista: DGM, NDA, NDFH
 conquistador: NDF
 conquistas: ADP
 consagrar: JL
 conscripción: DGM
 consecuencias: DP
 consecuencias (fatales): NDA
 consejero: EMC
 consejo: DB-13, NDA, ST
 consejo de Castilla: NDE
 consejo de Estado: DE, DGM
 consejo de ministros: DE, DP
 consejo real: DP
 consejos: EMC
 consentido: DH-13
 consentir: DGM
 conservador: DP
 conservatorio: DH-13, NDM
 consideración: DGM
 considerando: NVFD
 consocio: DH-13
 consolador: DH-13
 consolidado: DH-13
 consonancia: DGM
 consonante: NDA
 consorte: NDA
 conspiración: DP, DPI, ST
 conspirador: NDA
 conspirar: DH-13
 constancia: CPS, DE, DFA, LV, NDA
 constitución: B, CB, CS, DE, DGM, DP, DPI, ND-110, NDA, NDE, NVFD, RM, ST
 constitucional: DGM
 consuelo: DFA
 consueta: NDA
 cónsul: DT
 consulado: ARG
 consulta: DH-13
 consums: AE
 contaduría: DCT, DH-13
 contemporáneos: DGM
 contrabandista: ADA, DH-13, ST
 contrabando: ARG, B, DCr-54, DE, DT
 contrabando (amoroso): NDA
 contradanza: DT
 contradecir: DGM
 contradicción: NDA
 contrato: NDA
 contramarcha: NDA
 contrapeso (del matrimonio): NDA
 contrarrotura: DCT
 contraste: DCr-54, NDA
 contratas: DP
 contratiempos de la vida: ET
 contratistas: B, ST
 contrato: DH-13
 contrato social: RM2
 contribución: DH-13, DP, NDA
 contribuciones: B, CA, DPI, ST
 contribuyente: DG-698 (s. v. apurado), DP
 contrición: G
 contumaz: DGM
 contusión: DT
 convencer: NDFH
 conveniencias: DGM
 conveniencias (sociales): NDA
 convenio: ST
 convenio de Vergara: DP
 convento: DGM, DPI, NDF
 conventos: CB, FD, RM (s. v. monasterios), ST
 conversación: DGM, LV
 conversión: DGM
 conversiones: NVFD
 convertido: G
 convidado: DGM, NDA
 convite: NVFD
 convocatoria: DP
 convulsión: NDA
 convulsiones: DE
 convulso: DGM
 cooperación: DPI, ST
 copla: DPR
 coplear: DGM
 coplero: DH-13
 cópula: DPR
 coqueta: DFA, DGM, DH-13
 coquetas: NDFH
 coquetería: DFA, NDFH
 coracero: DH-13
 coraceros: G
 coraje: DCT
 coraza: DGM
 corazón: DB-13, DFA, DGM, DH-13, F-15, GB-37, LV, NDA, NDF, NDFH
 corbatas: DB-13
 corbatín: DF
 corcovo: DGM (s. v. cabriola)
 cordero: NDA
 cordón (gran): DGM
 cordura: DPR
 corista: NDM
 cornada: DCT
 cornetín: DB-13
 cornigacho: DCT
 corno: NDM
 coro (el del rey que rabió): DB-13
 corona: DGM, NDA
 coronación: DGM
 coros de ópera: DGM
 corral: DCT
 corrector: DH-13
 corredor: DCr-54, DGM, DH-13
 correedores de cuentas: DGM
 corregir: DB-14
 correos: ST
 correr (el toro): DCT
 corresponsal: DP

corrida: DCT	costurero: DFA	crónica: FD
corridas de toros: AE	coyunda (matrimonial): NDA	crónica (de escándalos): DGM
corrido: DCT	coxis: DC ₁ -54	crucificado: DB-14
corrillos: DP	coz: DH-13, GB-42	crueldad administrativa: B
corrupción: DP, ST	craso: FD	cruz: NDA, NDF
corsé: DFA, NDF, NDFH	creación: DGM	cruzadas: DGM
corset: DF	crecedero: DH-13	cruzado: FD
cortarse el pelo: DCT-f	Crecención: RAR	cuadrado: DCT
cortas: DCT	crecer: NDM	cuadrante: DGM
corte: DB-10, DGM, DP, LV, NCB	credencial: DB-14, DC ₁ -54, GB-37, NDA, NDF	cuadratura (del círculo): DH- 13, GB-42
corte de cuentas: DE, DP	crédito: DH-13, DPI, GB-37, NDFH, ST	cuadriga: DT
corte de Oñate: DP	crédito público: B, DP	cuadrilla: DT
corte y cortesanos: M	crédito supletorio: DP	cuadrilla de anda tú, la: v. la cuadrilla de anda tú
cortedad: DFA	crédulo: DGM	cuadrillero: HF
cortejar: DF	credulidad: FD, NDA, NDFH	cuadrilleros: NCB
cortejo: DFA, DH-13	creer: DGM	cuadros: ST
cortes: AV, DE, DP, DPI, ST	crema: DC ₁ -54, DC ₂ -26, VA-33	cuadros de batalla: DGM
cortes constituyentes: DP	crepúsculo: NDA	cuadrúpedo: ST
cortesana: DGM	creps: DGM (s. v. juego de dados)	cuadrúpedos: NCB
cortesanos: DGM, M (s. v. corte y cortesanos), NCB	crescendo: NDM	cuádruple alianza: DP
cortesía: DE (s. v. urbanidad)	Crespo: DC ₁ -54, DC ₂ -26	cualidad: DGM
cortesías: W	Creta: ET	¿cuándo se arma?: DP
cortijos: NCB	criadas: EMC	cuantidad: DGM
cortina: DH-13	criado: NDA	¿cuánto?: NDA
cortinas: RAR	criados: MQ	cuáquero(s): DGM (s. v. quátero), M (s. v. quákaros)
corto: DGM	criados de lujo: ARG	Cuaresma: DC ₁ -54, DGM, DPR, DT, G
corto (de cuerna): DCT	criar: NDA	cuartel: DC ₁ -54
¡corto y derecho!: DCT-f	criatura: END	cuardeles: ARG (s. v. quarteles), G
cosa y cuidado: HF	crimen: DGM, FD, NDA	cuartel: DCT
cosas de Fulano: NDFH	crimen de lesa majestad: DGM	cuarteta: DH-13, NDF
cosas difíciles: MQ	criminal: FD	cuartilla: DC ₂ -26
coser: DH-13	crisis: DP, DPR, ST	cuarto poder del estado: DP
cosméticos: M	crisis (política): NDA	cuartos: NCB
cosmopolismo: DGM	Crispín: DC ₁ -54, DC ₂ -26	Cuarto-dedos: DCT
cosmopolita: CB	cristianismo: CB	cuba: DB-14
cosquillas: DH-13, FD, NDA	cristiano: G	Cuba: DC ₂ -26
costas: DGM	Cristina: DPI, ST	cubano: DB-14
costilla: DH-13, NDF	cristinos: DP, DPI, ST	cubo: DC ₂ -26
costumbre: DGM, NDA, NDFH	Cristo: DC ₁ -54,	cucarda: DGM
costumbres: B, LV (dos veces: s. v. <i>costumbres y hábito</i>), NCB, NVFD	criterio: DE	cuchara: ND-110
costumbres de los particulares: ET	crítica: CS, DGM, FD, LV, NDA, NDFH, NDM	cuchicheo: DGM
costumbres góticas: END (s. v. modestia)		cuco: DB-10, DC ₂ -26, GB-39

cuello: DPR
 cuellos de camisa: DF
 cuenca: DG-725
 cuenta: GB-37
 cuentas: ARG, DPI, NVFD, ST
 cuento: DGM
 cuerno: DC₁-54, DC₂-26, DE, DFA, DPR
 cuernos: DCT, DF, NCB
 cueros: VA-32
 cuerpo: DFA, NDA
 cuesco: DC₁-54
 cuesta: DGM (s. v. questa)
 cuestión: DGM
 cuestión de gabinete: DP
 cuestión de tormento: DT
 cuestor: NCB
 cuidado: DC₂-26, FD, HF (s. v. cosa y cuidado)
 cuidados: MQ
 culo (con perdón): DPR
 culón: DPR
 culpa: NDA
 culpado: MQ
 culpas: EMC
 culteranismo: DC₂-26
 cultipicano: DC₂-26
 culto: G
 cúmplase la voluntad nacional: DP
 cumpleaños: NDA
 cumplimiento: DG-734, G, NCB, NDFH
 cumplimientos: DF, M
 cumquibus: DG-735
 cumulario: DPI, ST
 cuna: DCT, DPR
 cunero: DG-735, DP
 cuña: DG-735
 Cupido: DFA, DG-735, VA-33
 cupón: DG-735
 cura: DB-10, DC₁-54
 cura párroco: DGM
 curación: NCB
 curandero: DG-735
 curasao: DG-735
 curda: DCT, DG-735, VA-32

curdo: DCT
 curia: DG-735, RAR
 curial: RAR
 curialismo: RAR
 curiosidad: DFA, DG-735, FD, LV, MQ, NDA, NDFH
 Currillo: DC₁-54, DC₂-26
 Currito: DCT
 Curros: DCT
 currutaco: DG-735
 cursi: DG-735, NDA
 curso: DG-735
 curtido: DG-735
 curva: DG-735
 cúspide: FD
 custodia: G
 cutis: DCT, DG-735
 cutre: DPR

D

d: DC₁-55, DC₂-28
 da: DC₁-55
 daca: DC₂-28
 dactilógrafo: DC₂-28
 dádiva: DH-13, GB-45
 dádivas: FD
 dadivoso: DPR
 dado: DB-15
 dador: DC₂-28
 daga: DC₁-55, DH-13, DT, GB-45
 daguerrotipo: NCB
 dalia: DB-17, DC₂-28
 dama: NDA
 dama, madama: DT
 damaceno: DPR
 damajuana: DC₁-55
 damas cortesanas: DT
 Damasco: DH-13, GB-45
 Damocles: GB-45
 Danchet: M
 dando: DB-17 (dos acepciones)
 Danio: DC₁-55
 dante: DB-17
 Dante: DH-13, GB-45, NDFH
 Danton: DPI, ST

danza: CS
 danzante: DC₁-55, DC₂-28, DH-13, GB-45, ST
 danzarín: CS
 dañar: DGM
 dañino: DC₁-55
 dar: DB-15, DH-13, DPR, GB-45, NDA, NDFH
 dar las tablas: DCT
 Dardanelos: DB-17
 dardo: DB-15
 dares y tomares: DH-13, GB-45
 dársena: DH-13, GB-45
 dataría: DT
 dataría romana: FD
 dátيل: GB-46
 dátiles: DB-17
 David: DT
 ¿de dónde viene? ¿adónde va?: DP
 de perilla: DB-17
 de tres cepas: DB-17
 de verano: DB-17
 deán: DC₁-55, DC₂-28
 debajo (estar): DC₁-55, DC₂-28
 debate: DH-13, GB-45, ND-III
 deber: DB-15, DGM, DH-13, FD, GB-45, NCB, NDA, PH
 deberes: DGM, FD, LV
 deberes del hombre: NVFD
 debía: DB-17
 debilidad: B, CPS, DB-16, DBM, DFA, DH-13, G, GB-45, NCB, NDA, PND, RM₂ (s. v. devoción)
 debilidad aparente: RAR
 debilidades: NDFH
 debut: DCT
 década: DP, ST
 decadencia: DH-13, GB-45
 decencia: ADA, DC₂-28, DGM, GB-45, LV, ND-III
 decente: NDA

decepción: DC ₂ -28	delicioso: DB-17	derecho divino: DP
decidido (por el Ayuntamiento): DB-17	delirantes: AV	derecho electoral: DP
decidor: DGM	delirar: DB-17	derechos: ADP, ARG (doce acepciones consecutivas), B, NVFD, PH
decir: DGM, NDA	delirio: DPR, GB-45	derechos adquiridos: B
decisión: DGM	delirium tremens: NDFH	derechos del hombre: B, DGM, DPI, ST
declamación: DPI, ST	delito: NCB, NVFD	derechos feudales: DGM
declamador: DC ₂ -28, DGM	delitos: DGM	derechos imprescriptibles: RM ₂
declaración: DGM	demacrados: DB-15	derechos políticos: DP
declaración (amorosa): NDA	demagogo: DB-17, DPI, ST	derrabar: DPR
declaración de amor: DGM	demasiado: DGM	derribar: CPS, DCT, DPR
declaración de guerra: DGM	demencia: DGM	derribo: DB-17, ST
declinar: NCB	demente: DPR	derrochador: DB-17
decoraciones: DGM	dementes: AV	derrota: DPI, ST
decrepitud: DE	democracia: CB, DGM, DP, DPR, NCB, ND-III, NVFD, RM	derrotado: DB-15, DCT
dedicatoria: GB-45	demócrata: DB-15, DC ₁ -55, DP, DPI, FD, NDFH, ST	derrotar: DPR
defecto: NDA	democrático: NVFD	derrote: DCT
defectuoso: DC ₁ -55, DC ₂ -28	democratizar: NVFD	derrotero: DPR
defensa: NVFD	demolición: DPR	derruir: DPR
deferir: DGM	demoníaco: DPR	des...: DB-16
déficit: DC ₁ -55, DC ₂ -28, NDA, ST	demonio: DPR, G, NDF	desabono: DPR
definición: B, DH-13, GB-45, NDF, NDA	¡demonio!: DB-17	desaceitado: DPR
definidores: NCB	demonios: ADA	desacertar: DPR
definitorio: FD	demora: DB-17	desadeudar: DPR
defraudador: NCB	Demóstenes: DB-15	desafecto: DPI, ST
degenerar: DGM	denigrar: FD, NCB	desafiar: DPR
degollación: DPR, GB-45	dentadura: DPR	desafinar: DPR
degradación: NDA	Dentato: CS	desafío: B, DGM (s. v. duelo), M
degüello: DCT	dentista: DGM, NDF	desafíos: DF
degustación: DC ₁ -55	dentudo: DC ₁ -55	desafortunado: DPR
dehesa: DH-13, GB-45	denuedo: DGM	desafuero: DPR
decidio: DPR	denuncia: DGM, ST	desagraciar: DPR
deidad: NDA	deogracias: DPR	desagradecer: DPR
dejarle solo: DCT-f	dependiente: DC ₁ -55	desagradecido: DB-15
dejarse el pelo: DCT-f	deportación: DP, NCB	desahogado: DCT
del mal el menos: DB-17	deportar: DPR	desairado: DB-16
Del Mare: RAR	depositión: DPR	desaire: DFA
delación: DPR	depresor: DPR	desalar: DPR
delator: FD, NCB	derecho: DB-17, DH-14, NDF, NDFH	desalarse: DB-15
delatores: DGM, DPI, ST	derecho (por): DCT	desaliento: B
delegacion: AE	derecho de gentes: B	desalineado: DB-15
delegado: DB-15	derecho de petición: DP	desalmado: DPR
deleite: DH-13, GB-45, NDA	derecho de propiedad: B	desalquilado: DB-16
delgado: DC ₁ -55, DC ₂ -28	derecho de puertas: DE	desalumbrado: DPR
deliberar: DB-17	derecho del más fuerte: B	desamortización: ND-III

desamortización eclesiástica:	descruzar: DPR	desmamar: DPR
DP	descubrimiento: GB-45	desmayarse: DGM
desamparados: DB-16	descuidado: DB-17	desmayo: DFA, DGM
desarrollar: JL	descuido: DH-14, GB-45	desmelar: DPR
desaparecer: DPR	desdentar: DPR	desmentir: DGM
desaparejar: DPR	desdicha: DB-17, MQ	desmonte: DCT
desapestar: DPR	desdichas: EMC	desnudar: DCT
desaprender: DPR	desecho: DCT	desnudez: NDA
desapuntalar: DPR	desengaño: DFA, DH-14,	desobediencia: FD
desarme: DCT	NDF	desollar: DCT
desarrebujar: DPR	desengaños: DP	desorden: B
desarrugar: DPR	desenrollar: JL	despacho: DGM
desasado: DPR	desentronizar: DPR	despacho (real): DE
desasnar: DB-16, DC ₁ -55,	desenvolver: JL	desparramar (la vista): DCT
DC ₂ -28, DPR	desenvuelto: DPR	despecho: DGM, NDA
desastre: DB-16	deseo: DFA, NDA, NDFH	despedida (de amantes):
desavío: DCT	deseos: DGM, EMC	NDA
desayunar: DGM	desertor: M	despejo: DCT
desayuno: DPR	desesperación: B, DFA,	despensa: DGM
desazogar: DPR	DGM, NDA	desplumar: DB-15, FD
desazón: DC ₁ -55	desesperación feliz: M	despojo: NDFH
desbancar: DC	desesperado: DB-15	desposado: DGM
desbarbado: DPR	desfachatez: DF	déspota: DGM, DT
desbarrar: DGM	desfigurar: DGM, FD	despotismo: B, DP, NDA,
desbeber: DPR	desgana: DPR	RM (dos definiciones),
desbecerrar: DPR	desgarbado: DB-16	RM ₂ (añade una
desbocado: DGM, DPR	desgargantarse: DPR	tercera), ST
desbonetarse: DPR	desgarrón: DCT	despotricular: DC ₁ -55, DC ₂ -28
desbraguetoado: DPR	desgavell: AE	desprecio filosófico: RM ₂
descalzarse: DB-16	desgobierno: DPR	despreocupación: NDFH
descalzo: DB-16	desgracia: DGM, NDA,	despreocupados: NVFD (s. v.
descamisado: DP, DPI, ST	NDFH	filósofos)
descamisados: G	desgraciadamente: DB-17	desprovistos: DB-16
descanso: DB-16	desgraciado: DB-17, DGM	destacamentos: ARG
descanso (o alivio): DGM	desgracias: EMC	destajar: DPR
descaro: DGM, NDFH	deshacer equivocaciones: DP	destierro: DGM, DP
descarrilar: DH-14, NDF	deshielo (del corazón): NDA	destino (o suerte): DGM
Descartes: DB-16, M	deshonra: NDA	destinos: DP
descasar: DPR	desierto: NDA	destitución: DP
descender: NDA	designio: DGM	destreza: DGM
descomponerse: DB-16	desigualdad: DGM	destronar: G
desconcierto: B (s. v.	desinterés: DGM, FD, NDA	destruir: G
dilapidación), DB-16	desinteresado: DB-15	desvalidos: W
desconfiado: DCT	desjarretar: DCT	desventuras: EMC
desconfianza: DB-15, DGM	deslenguado: DB-17	desvergüenza: NDF
desconocido: NDA	deslenguar: DPR	detenido: DB-17
descontento público: DP	desliz: DPR	detersión: DPR
discordar: DCT	desliz (femenino): NDA	detrás de la cortina: DP
descrérito: DB-16	deslumbrar: DPR	

deuda: DH-14, NDF, HF, PH (s. v. deber)	dicha: DH-14, GB-46, NDF	Dios del mal (s. v. mal [Dios del]): RM
deuda flotante: DP	dicho: DB-17	Dios salve a la reina, Dios salve al país: DE
deuda pública: DP	dichoso: DB-17, G	Dios salve al país y a la reina: DP
deudas: DGM, NDFH, PND	diciembre: DPR	diosa: DH-14, GB-46
deudas que pagar: ADA	dictador: DP, DPI, DPR, ST	diplomacia: DE, DP, FD
deudor: DGM	dictadura: DP	diplomático: DE (s. v. diplomacia)
deudor, es: DB-17	dictamen: DPR	diplomáticos: ST
deudos: DGM	Dido: DT	diplomáticos extranjeros: DE
devanadera: DPR	diente: DH-14, GB-46	diputación: DC1-55, DC2-28, DP
devoción: RM ₂ (dos definiciones)	dientes: DC1-55, DF, DFA	diputaciones provinciales: DE
devocionario: NDA	diestro: DCT	diputado: DC2-28, DGM, DP, DPI, ND-III, ST
devolución: DPR	dieta: DPR, FD, G	diputados: DC1-55
devorar: JL	diezmo: DGM, ST	dirección: DCT
devoto: DB-17	diezmos: RM ₂	Dirección General de Loterías: DE
día: GB-45, NDF	diferencia: NDA	director: DGM
día...: DGM	dificultad: NDA	director de orquesta: F-16
diabetes: DC1-55, DC2-28	difunto: DH-14, DPR, GB- 46, NDA	director de periódico: DP
diablo: ADA, DC1-55, DC2- 28, DH-14, DPR, GB-45, NDA	digestión: DGM, G, NDA	dirigir: DCT
diablo (pobre): DGM	digestivo: DPR (s. v. digestivo)	discreto: DB-15
diafanidad: DPR	dignidad: DFA, DPR, PH	disculpa: DB-17, NDA
diaforético: DPR	dignidad del hombre: RM ₂	discurso: DGM, DP, DPI, GB-46, NDA, ST
dialéctica: DPR	dignitat: AE	discurso de la corona: DP
dialéctico: DB-17	digno: PH (s. v. dignidad, digno)	discursos: LV
dialecto: DPR	digno amigo, mi: DP (s. v. mi digno amigo)	discusión: DGM, DP, LV, NDA
dialogando: DC1-55, DC2-28	dilación: FD	discusión de actas: DP
diamante: NDA, NDF	dilapidación: B, FD	diseminar: JL
diamantes: NDFH	dilapidador: DB-17	disfraz: DGM, DPR
diario: HF	dilapidar: DPR	disgusto: DGM
diario de las sesiones: DP	dilettante: NDM	disidentes: DP
diarios: DGM	diligencia: CA, MQ	disimulado: DGM (s. v. solapado)
diarista: DGM	diligente: DPR (s. v. diligente)	disimulo: DGM, DPR, NDA
diaristas: LV	dimensiones: NDM	disminución: NDM
diarrea: NCB	diminución: DPR	disolución: DP
días de fiesta: DGM	dimisión: DP, ND-III, ST	disparate: NDA
diatriba: ADA	dimitir: DB-17, NDA	dispensa: DGM, DT
diba: DB-17	dinastía: DGM	displicencia: DGM
dibujo: DPR, LV	Dindurra: DB-17	disposición: CA
diccionario: CS, DGM, RM	dinero: DB-15, DCT, DF, DH-14, F-16, G, GB-46, NDA, NDF, NDFH	distinción: ET
diccionario de la Academia: F-14	Diógenes: DB-15, DH-14, NDF	
diccionario de las gentes del mundo: DGM	Dionisio: DC1-55	
<i>Diccionario Explicativo</i> : DE	Dios: DB-17, NDA	
<i>Diccionario Razonado....</i> : CB		

- distinguido: NDA
 distracción: ADA, DB-17 (s. v. distracción), M, NDA
 distraer: DB-17
 distraerse: DB-17
 distraído: DB-16
 distrito: DB-17, DP
 ditirambo: DGM
 diversión: DFA, NDA
 diversiones de sociedad o caseras: LV
 divertirse: DGM
 dividido: DCT
 dividir: NDA
 divino: DPI, ST
 divisa: DCT, DGM, M
 divisible: DPR
 división (de plaza): DCT
 división de poderes (s. v. poderes [división de]): RM₂
 divorcio: DE, DGM, DH-14, GB-46, LV, M, NDA
 do: NDF
 do (de pecho): DH-14
 doblez: DGM
 doblón: G
 doceñañista: DP, DPI, ST
 docena: DPR
 doctor: DGM, DPR, DT, NDA, ST
 doctrina(s): ADP, DP, NDF
 doctrinario: DPI, ST
 Dodero: DC₁-55
 dogal: DH-14, NDF
 dolor: DFA, DPR, NDA
 dolora: NDF₁
 dolorosa: DCT
 Domecq: DB-17
 Domiciano: M
 dominación: DGM
 dominante: NDM
 dominar: DB-17
 domíne: NDF
 domingo: DC₁-55, DC₂-28, DGM, DT, NDF
 Domingo de Guzmán: DT
 domingo (de Ramos): DB-15
 Domínguez: DCT
- dominguillo: G
 dominio: NDA
 dominó: DC₁-55, DC₂-28, DCT, M
 don: DB-17, DH-14, DPI, GB-46, NDF, ST
 don Carlos: DPI, ST
 don de mando: DP
 don Gil: DCT
 donaire: CS, NDA
 donaires: EMC (s. v. gracias y donaires)
 donativos: DPI
 donceles: DGM
 doncella: DH-14, NDA, NDF
 doncellas: DE, EMC
 dones: W
 donoso: DB-17
 dormilón: DC₁-55
 dormir: DH-14, F-15, GB-46, NDF
 dormir-se: DB-17
 dos: NDA
 dosel: GB-46
 dote: DGM, DH-14, NDA, NDF, NDFH
 Drake: DB-17
 drama: DC₁-55, DC₂-28, DGM, DH-14, GB-46, NDA, NDF
 Dubois: DC₁-55, DC₂-28
 duda: DFA, NDA, NDFH
 duda universal: LV
 dudar: DGM
 duelo: DH-14, GB-46
 duelo (o luto): DGM
 duelo (o desafío): DGM
 duelos: DPI
 duende: DGM, DT
 duendes: DH-14, GB-46, RM₂
 dueña: NDA, NDF
 dulce: JL, NDA
 dulzura: LV
 duque: ND-III, NDF₁
 Duque de Berg: DN
 duro: DB-17, DGM, DH-14, GB-46: NDM
- ¡duro ahí!: DCT
 dúo: DGM
- E**
- e: DC₁-56, DC₂-29
 ebanista: DPR
 ebrio: DC₁-56, DC₂-29, DPR
 Ebro: DT, MQ
 Ecce-Homo: DC₁-56
 echar una firma: DCT-f
 echar tapas y medias suelas: DCT-f
 eclesiásticos: CS, RM₂
 eclesiastizar: DPR
 eclipsar: DGM, DPR
 eclipse: DGM, M
 eclipse (total del arte): DCT
 eco: DC₂-29
 economía: ADA, CPS, DGM, DPI, G, LV, M, NDA, NDF, RM₂, ST
 economía doméstica: NCB
 economía política: ARG, CB, DE, NCB, RM₂, RM₄
 economías: DP
 economista: DPR, NDF
 económico: DC₁-56
 ecuestre (circo): DH-14
 edad: DF, DFA, DGM, DH-14, GB-48, LV, NDF, NDFH, PND
 Edén: DC₂-29, DH-14
 ediciones enciclopédicas: DGM
 edil: DC₁-56, DC₂-29
 Edipo: NDF
 editor: DH-14
 editor responsable: DP
 edredón: DC₂-29
 educación: ADP, ARG (dos acepciones, una en apéndice), B, CA, DFA, DGM, DH-14, GB-48, LV, M, NCB, NDA, NDFH, NVFD, RM₃
 educación de la juventud: ET
 educación popular: DE

efecto: NDM	Edimburgo: DT	empleo: B, DGM
efemérides: DC ₂ -29	emancipación: JL	empleo (lo que puede un):
efervescencia: JL	embajada: DGM	DE
efervescente: DC ₂ -29	embajadas: DE, NDF	empleomanía: DP
efímera: DC ₂ -29	embajador: DGM, ST	empresario: DCT, DGM,
efusión: JL	embajadores: M	DH-14, GB-48
egoísmo: CS, DH-14, GB-48, LV, NDA	embarazos: DE	empréstito: DGM, DPI,
egoísta: DGM, DPR, NDFH	embargo: DH-14	DPR, ND-III
ejecución: NDM	embaucadores: ST	empréstitos: DP, ST
ejecución de muerte: DGM	embestir: DCT	empujar: DPR
ejecutoria: DH-14, GB-48	emblema: DC ₂ -29	en adelante: NVFD
ejemplo: DGM, NDFH	embolados: DCT	en el calor de la
ejemplos: LV	embolar: DCT	improvisación: DP
ejercicio: LV	embriaguez: NDFH	en lo por venir: NVFD (s. v.
ejercicios: NDM	embrocado: DCT	en adelante)
ejército: DGM	embrutecimiento: DGM	en pro y en contra: DP
ejército español: AV	embudo: DC ₁ -56, DC ₂ -29, DPR	enaguas: DC ₁ -56, DC ₂ -29, DH-14, GB-48
ejército permanente: DE, DP	embusterías: DC ₁ -56, DC ₂ - 29	enamorado: NDA
ejércitos: DN	embustero: DGM	enamorados: EMC
elástica: DC ₁ -56	emigración: DP	enano: DC ₁ -56, DGM
elección: ADA, CS, DC ₂ -29, PH	emigrado: DGM, DPI, ST	enanos: M
elecciones: ARG, DC ₁ -56, DGM, DH-14, DP, ND-III	emigrados: NVFD (s. v. emigrar)	encendedor: DC ₁ -56, DC ₂ - 29
elecciones populares: NVFD	emigrar: DC ₁ -56, DC ₂ -29, DPR, NVFD	ención: DC ₁ -56
eleccions: AE	eminencia: DGM	encíclica: DPR, ST
elector: DC ₂ -29, DP, DPI, PH, ST	emoción: NDA	encierro: DCT
electricidad: DC ₁ -56, DGM	emocionado: DCT	enclenque: DC ₁ -56
elefancia: DPR	emociones: JL	encogerse: DGM
elefante: DCT, M	empalar: DPR	encontronazo: DCT
elegancia: DGM, DH-14, GB-48, JL, LV	empalmado: DC ₁ -56	encornudar: DPR
elegante: DC ₂ -29, JL, PND	empanada: DPR	encunar: DCT
elegía: DH-14	empapar: DCT	enemigo: DCT, DT
elegible: DP, ST	empecinado: EP, ST	enemigos: MQ, NCB
elementos componentes: CG	empecinados: AV	energúmeno: DGM
elevación: DGM, DP	empeñar: NDF	energúmenos: AV
elevar: DC ₁ -56, DC ₂ -29	empeño: DPR	enero: DC ₁ -56, DC ₂ -29
Elíseos: DPR	empeños: W	enfermedad: M, NDF
elocuencia: AE (s. v. eloquencia), DGM, DH- 14, GB-48, LV, NDA, NDF, PH, PND	emperador: G, NCB	enfermedades: ET, LV
elocuente: DCT	empíreo: DPR	enfermería: DCT
elogio: DGM	empirismo: DP	enfrentada: HF
elogios: LV	emplazar: DGM	engallado: DCT
	empleado: DPI, DH-14, NDF, ST	enganchar: DCT
	empleados: A, ARG, B, DP, NCB, NDFH	engaño: DCT, DT, NDA
	empleados cesantes: DGM	engaños: NCB
		engrandecerse: DGM
		enigma: DC ₁ -56, DC ₂ -29, DGM
		enjambre: DT

- enmantar: DPR
 enmaridar: DPR
 enmienda: MQ
 enmiendas: DP
 enmudecer: DPR
 enojarse: NDFH
 enojo: NDA
 enredo: W
 Enrique II, príncipe de Condé: M (s. v. Henrique)
 enriquecer: DPR
 enriquecerse: DGM
 enrodar: DPR
 ensalada: DGM, DH-14, GB-48
 enseñanza: LV, NDF
 enseñanza mutua: DGM
 ensuciar: DGM
 ensueños: EMC
 entablarse: DCT
 entendido: DPR
 entendimiento: NDFH
 entenebrecer: DPR
 entero: DPR
 entierro: DGM
 entierros: M
 entonar: NDM
 entrada: DCT
 entrampado: DC₁-56, DC₂-29
 entrañas: DC₁-57, DC₂-29
 entreacto: DC₁-57, DC₂-29, DGM, DH-14, GB-48, NDM
 entregar (el penco): DCT
 entremetido: NDA
 entretenimiento, recreación: LV
 entripado: DC₁-57
 entrometerse: DGM
 entusiasmo: B, DE, DP, M, ND-III, NDA, NDFH, NDM
 envainada: DCT
 envanecerse: DGM
 envejecer: CPS, DGM
 envidia: DCT, DFA, DGM, DH-14, EMC, GB-48, MQ, NDA, NDFH
 enviar: DPR
 enviudar: G
 epidemia: DC₁-57
 epidermis: DC₁-57 (s. v. epidemis)
 epigrama: DGM, DH-14, DPR, GB-48
 epístola dedicatoria: DGM
 epitafio: DGM
 época: DP
 épocas: NDA
 eptacordo: v. heptacordo
 equilibrio político: DP
 equipar: DPR
 equivocación: DPR
 equivocarse: NDFH
 equívoco: DGM
 eral: DCT
 Erato: DPR
 ermitaño: DGM
 ermitaños: MQ
 Eróstrato: DPR
 error: DGM
 erudición: LV, NDA, W
 erudito: DGM
 es usted una torera: DCT-f
 esbirro: DP, DT
 escaldado: DPR
 escalera: NCB, NDF
 escamati: DH-14, GB-48
 escándalo: ND-III, NDM, PH
 escaños del congreso: DP
 escarabajo: DC₁-57
 escena: NDM
 escisión: ST (s. v. excisión)
 esclavitud: ADP, CS
 esclavo: DGM, DT
 Escocia (posada de): M
 escoda: ND-III
 escolástica: DGM
 escolta: HF
 escondite: DPR
 escopetazo: DH-14, GB-48
 Escorial: DGM
 escribano: DC₁-57, DPR
 escribano con oficio público: ARG
 escribir: NDA
 escritor: F-14
 escritor público: DP
 escritores: B, C, CS, DGM, MQ
 escritores buenos: A
 escritores jocosos: EMC
 escritores liberales: RM₂
 escritores públicos: RM₂
 escritorio: DGM
 escritos apologéticos: CS
 escritos impresos en Cádiz: CS
 escritos modernos: DGM
 escritura: DGM
 escrúpulo: NDA
 escrúpulos: DGM, NCB
 escrutinio: DP, ND-III
 escudo: DH-14, GB-48, NDF
 escuela: DGM
 escuelas: ARG
 Esculapio: DPR
 escupidera: DC₁-57, DC₂-29
 escurrirse: DCT
 esgrima: DC₁-57, DC₂-29, DGM
 esnobismo: DC₂-70 (s. v. snobismo)
 Esopo: NDF
 espada: DCT, DGM
 espada de Luchana, la: DP (s. v. la espada de Luchana)
 espadón: DP
 espantar las moscas: DCT-f
 España: DGM, DPI, ND-III, NDF, ST
 español: NDA, ST
 española: NDA
 españolizar: DPR
 españolizarse: DGM
 esparterista: ST
 especialidad: DP
 específico: NDF
 espectadores: DCT
 espejo: DC₁-57, DC₂-29, DFA, DGM, NDA, NDF₁, NDFH

espejos: DF	estar empleado: DC	exactitud: DGM
espera: DGM, DPR	estar en el locutorio: DC	exageración: DGM
esperanza: DFA, EMC, MQ, NCB, NDA, NDFH	estar en el puesto: DC	exagerado: DGM
<i>Esperanza</i> [periódico]: PH	estatu quo: B, DP	exaltación: NCB
esperanzas: NVFD, W	estatua: DGM	exaltado: DP, DPI, ST
espía: DP, DPR, G	estatutero: DPI, ST	exclamar (s. v. esclamar): DPR
espías: ARG (dos acepciones), DPI, ST	estatuto: DP, DPI, ST	excelencia: DGM
espichar: DC ₁ -57, DC ₂ -29	estercolero: DC ₁ -57, DC ₂ -29	excelencias: A
Espinosa (Sixto): CB (s. v. proyectista), RM ₄	estéril: DPR	excelentísimo: DPR (s. v. escelentísimo)
espión: DP	esterilidad: DFA	excentricidad: GM (s. v. escentricidad)
espionaje: DGM	estilo: DE, DGM, DH-14, GB-48, LV	exclaustrado: DP
espiritismo: NDF	estilo académico: DGM (s. v. académico)	excomunión: DGM
espiritista: DC ₂ -29	estilo sublime: DGM (s. v. sublime)	excusa: DGM
espiritistas: DC ₁ -57	estimación: DGM, LV	ex-frate: RAR
espíritu de las leyes: DGM	estímulo: NCB	exhumación: DPR
espíritu ilustrado: LV	esto marcha: DP	existencia: NDFH
espíritu público: DGM, DP, NDFH	estocada: DCT	exoneración: DP
espíritus fuertes: NVFD (s. v. filósofos)	estómago: DGM	expatriados: NCB
espíritus pequeños: DGM	estoque: NDF ₁	expectación (s. v. expectación): DPR
esponja: DGM	estorbar: DCT, NDFH	expedient: AE
esponsales: DFA	estrellas: DT	expediente: B, NDFH
espontanearse: DPI, ST	estrépito: DGM	expedientes (recurrir a los): DGM
espontáneo: DPI, ST	estropajo: DT	experiencia: DGM, NDA, NDFH
esposa: DGM, F-16	estrupo: DPR (s. v. estupro)	expiación: DT
esposas: DGM (s. v. manillas)	estudiante: MQ	expiar: DPR
esposo: DT	estudiantes: EMC	explicaderas: DF
espurio: DT	estudio: DGM	explicar: DGM
¿está el punto suficientemente discutido?: DP	estudios: ARG, LV, NVFD	exportación: DT
esta noche hay jarana: DP	estupefacto: DT	expresión: NDM (s. v. espresión)
establecimientos públicos: ARG	estupidez: DH-14, NDF	éxtasis: DGM
estacionario: DPI, ST	estúpido: DGM	exterior: DGM
estado: DFA, DGM, DP, NDF	estúpidos: AV	exterioridades: EMC
estado (o gobierno): DGM	estupro: DPR	extorsión: DPR
estado de sitio: DP	esvástica: v. svástika	extraer: DC ₂ -29
estado excepcional: DP	eternidad: DGM, G, NVFD	extranjeros: ARG, DE, EMC
estado normal: B, DP	eterno: DPI	extraordinaria: DCT
estado social: DGM	etimología: DGM	extravagante ambiosae: RAR
estafas: DF	etiqueta: DGM	extremaunción: DC ₂ -29
estamento: DPI, ST	eunuco: DT	extremidad: CPS
estanco: DC ₁ -57, DC ₂ -29	eunucos: DE	Ezequiel: DT
estancos: ARG	Europa: NDF ₁	
	Euterpe: DPR	
	Eva: DC ₁ -57, DC ₂ -29, DT	
	evacuar: DPR	
	evitar: NDM	
	ex: DGM, DP, NVFD	

F

f: DC₁-58, DC₂-30, G
 fa: DC₂-30
 fábrica: DC₂-30
 fabricante: DGM
 fábricas: CA
 fábula: DGM, DH-16, GB-48, NDF
 fábulas: MQ
 faca: DC₁-58, DC₂-30
 facción: DP, DPR
 facciones: NCB
 faccioso: DH-16, DP, DPI, GB-48, NCB, ST
 facioso más, un: DP (s. v. un faccioso más)
 facha: DC₁-58, DC₂-30, DCT
 fachada: DPR
 fácil: DPR
 facilidad: DGM, NDFH
 facilitar: DPR
 facinerosos: AV
 facmasón: v. francmason
 factoría de tabacos: ARG
 factótum: DC₂-30
 factura: DC₁-58
 facturas de efectos procedentes de reinos extranjeros: ARG
 facultad: DPR
 facultades: DCT
 facundia: DPR
 faena: DCT
 Faetón: DPR
 fagot: DGM, NDM
 fajas: DE
 Falaris: DH-16, GB-48
 faldero: DC₁-58, DC₂-30
 fallecer: DC₁-58, DC₂-30
 falsa: DCT
 falsario: DPR
 falsear: DP
 falsedad: DGM, DH-16, DT, GB-48, NCB
 falsetto: NDM
 falsidida: DT
 falta: NDF

fama: CS, DGM, DH-16, DPR, DT, EMC, GB-48, NDA, NDF, NDFH
 fama buena: MQ
 fama pública o voz del pueblo: CS
 famélico: DPR
 familia: DC₂-30, DH-16, DT, GB-50, NDA, NDF
 familiar: DT
 familiares: DGM
 familiaridad: DGM
 famoso: DGM
 fámulos: DT
 fanático: DPR
 fanáticos: AV
 fanatismo: CB, DGM, DPI, DPR, GB-50, RM, ST
 fandango: DH-16, DPR, GB-48
 fanfarrón: DGM
 fangal: DPR
 fantasía: NDA, NDM
 fantasma: DGM, GB-50
 fantasmagoría: DE
 fantasmas: M
 faramalla: DGM, DT
 farándula: W
 Faraón: DT
 fariseo: DPR, GB-48, NCB, ND-112
 farmacia: NDF
 faro: DC₁-58, DPR
 farol: DGM, DH-16, GB-48
 Farol del Morro: ARG
 farolear: DCT
 fárrago: CS, DPR
 farsa: DH-16, DPR, GB-48, NCB, ND-112
 farsante: DGM
 farsantes: MQ
 fastidio: DH-16, GB-48, NDA, NDFH
 fastidioso: DGM, NDFH
 fastos: DGM
 fatalidad: B
 fatalismo: DGM
 fatuo: DH-16, GB-50
 fatuos: B

favor: B, DGM, DT, NDF
 favorecedor: DPR
 favorita: DH-16
 favorito: DGM, DH-16, GB-48
 fayana: DPR
 Fayete: M
 fe: DPR, DT, G, NCB, NDA
 fe conyugal: DE
 fe de erratas: CS
 fe del juramento: DE
 fe política: DE, DP, T
 fealdad: DFA, DPR, M, NDA, NDFH
 febrero: NDFH
 fecha: DC₂-30, DPR
 fecunda: DC₁-58, DC₂-30
 fecundidad: DPR
 federación: DE, DGM
 federal: DC₁-58, DC₂-30
 Federico II, rey de Prusia: M
 felices: NCB
 felicidad: B, DFA, DGM, DH-16, DPR, GB-50, LV, M, NDA, NDF, NDFH, NVFD, RM₃
 felicidad del Estado: ET
 felicitaciones: DP
 Felipe Segundo: ST
 feliz: DGM, DPR, M, NDF
 fenómeno: DPR
 fenómenos: EMC
 Fenelón: CS, M
 feo: DGM, DH-16, GB-50
 feota: DP
 féretro: DPR
 fermentar: DPR
 Fernando: DN, G, RM
 ferocidad: G
 feroz: GB-48
 férreo: DPR
 Ferrer: DC₁-58
 férula: DPR
 férvido: DPR
 festín: DH-16, GB-50
 festinación: DPR
 festivo: DPR
 feudalismo: DGM
 fiador: NDA

fiadores: NCB	finura: RM ₃	forraje: DH-16, GB-48
fianza: DH-16, DPR, GB-50	firma: DH-16, DPR, GB-50	fortaleza: DH-16, GB-50
fiar: DH-16, GB-50	firmamento: DH-16, DPR, GB-50	fortuna: ADA, B, CB, DC ₂₋ 30, DH-16, DPR, EMC, GB-48, MQ, NDA,
ficción: DPR	firme: DPR	NDF, NDFH, NVFD, RM, W
ficticias: DP	firmeza: LV, M	fortuna (hacer): DGM
fidelidad: ADA, B, DGM, DPR, ET, NDA, NVFD	fiscal: ST	forzador: DPR
fiebre: ND-112	fiscal de imprenta: DP	forzar: G
fieles: DPI, NCB, ST	física: DF, DPR	forzar la voz: NDM
fieles políticos: B (s. v. fidelidad)	fisiología: CB, RM	fosfórico: DPR
fiera: DH-16, GB-50	fisonomía: DPR, LV	fósforo: DC ₁ -58, DH-16, GB-48
fieras: AE	flaco: DC ₂ -30	fotografía: NDF
fierza (o arrogancia): DGM	flacucha: DC ₂ -30	fotógrafo: DC ₁ -58
fiero: DGM	flagelación: DPR	frac: DF (s. v. casaca), DH-16, GB-48, HF
fierro: DGM	flamantes: DF	fracaso: NDM
fiesta: DH-16, GB-48	flamenco: DCT, NDA	fracción: DP, ND-112
fiesta de los Padres de la V. M. Nuestra Señora: RAR	flámulas: DCT	fragante: DPR
fiestas: DE, DGM	flato: DC ₁ -58, DPR	fragata: ND-112
figón: DH-16, DPR, GB-48	flauta: DPR, NDM	frágil: DC ₁ -58, NDA
Figuerola: ND-112	flema: DPR	fragilidad: DFA, DH-16, DPR, GB-48
figurado: DPR	flemático: DPR	frailada: DP
fila: DCT	Fleury: CS	fraile: CS, DC ₁ -58, DPI, DPR
filantropía: NCB, RM ₂ (dos definiciones)	flexibilidad: DGM	frailes: ARG, C, CB, DE, DGM, DT, G, NCB, NVFD, RM, ST
filántropo: DH-16, GB-48	flojos: DCT	frailes donados: ARG
Filenos: DPR	flor: F-14, NDA	francés: NDA
filfas: DCT	Flora: DPR	franceses: ARG, DGM, RM ₂
filisteo: DPR	Florbal, Fructidor, etc.: NVFD	Francia: DC ₁ -58, DGM
filón: DCT	flores: DFA	franciscano: DPR
filosofía: CB, CPS, DFA, DGM, DH-16, DT, GB- 48, LV, NDA, NVFD, RM, RM ₃	flotante: ND-112	francmasón: DP, DT (s. v. facmasón)
filósofo: DGM	fogón: F-16	francmasones: CB, RM
filósofos: CB, CS, NVFD, RM (dos definiciones), RM ₂ (otras dos), RM ₃	folletista: DGM	franco: DPR
fin: DC ₂ -30, NDF	folleto: DP	franqueza: DGM, DH-16, GB-48, HF, NDA
final: DH-16, GB-50	follón: DC ₁ -58	franquicias: DP
financiero: DP, DPI, NCB, ST	fomento: DPI, ND-112, ST	Frascuelo: DCT
finca: DC ₂ -30	fondas y bodegones: ARG	frase: DGM
fineza: ADA	fondillón: DPR	fraternidad: DPR, NDA, RM ₃
fingimiento: DFA, DGM	fondo: DH-16, GB-48, NDA, NDF	fraternizar: NVFD
fingir: NDFH	Fontaine (Juan de la): M	Fray Gerundio: DE
fino: DC ₂ -30, DCT	Fontenelle: M	
	fórceps: DC ₁ -58, DC ₂ -30	
	forma: DH-16, GB-48, NDA	
	formación de gabinete: DP	
	formar el corazón: DC	
	fórmulas parlamentarias: DP	
	fórmulas (sociales): NDA	
	Fornarina: DC ₁ -58	
	Fornos: ND-112	

fregatriz: DH-16, GB-50,
NDA
fregona: F-15
freno: DPR
frente: GB-48
freire: DGM
frenéticos: AV
frente: DH-16, JL (s. v.
cabeza)
fresco: DCT
frecura: DH-16, GB-50
frialdad: DPR
frivolidad: F-15, LV, NDA
frugalidad: NVFD
frutos: ARG, DCI-58
fuego: DCI-58, DCT, DH-16,
DPR, GB-48, HF, NDF
fuelle: DCI-58, DPR
fuentes: ARG
Fuentes [toreros]: DCT
¡fuera! (todo el mundo):
DCT
fuer: DPR
furos: ST
fuerza: DH-16, DPR, GB-48,
NDFH
fuerza colonial: ARG
fuerzas extraordinarias: M
fuga: DH-16, DPR, G, GB-
50, NDM
fulano: NDA
fumar: DF, NDF
funcionario: DP
funerales: M
furia: DT
fusco: DPR
fusil: DGM, DH-16, DPI,
GB-48, K
fusilamientos: DP, ST
fusión: DE, DP
fusionista: DPI
fusionistas: ST
fuste: DCI-58
futre: G
futuro: DH-16, GB-48, NDA
Fuzelier: M

G

g: DCI-59
gabacho: CS, DCI-59, G
gabán: DPR
Gabaón: DT
gabela: DPR, DT
gabelas: DE
gabinete: DE, DGM, DP,
DPI, DPR, NDA, ST
gaceta: DGM, DP, DPI, DT,
ND-112, ST
gaceta extraordinaria: DP
gacetas: NVFD
gacetilla: DP
gacetillero: DP
gaita: DPR, NDM
Gal: DCI-59
gala: DH-17, GB-50
galanteador: DGM
galanteo: CPS, NDA
galantería: DE, DFA, LV
galbana: DPR
Galeno: DH-17, GB-50
galera: DH-17, GB-51
galeras: DGM
galerías: ST
galfarro: DPR
galgo: DPR
Galia: DPR
galicismo: DPR
gálico: DPR, G
galimatías: DGM, NDF
gallardo: DGM
galleo: DCT
galleta: DH-17, GB-51
gallina: DCI-59
Gallito (menor): DCT
gallo: HF
galón: DGM
galones: DE
galopín: DPR
gana: DPR
ganadero: DCT
ganancia: DGM, DH-17,
GB-50
gananciales: NCB
ganapán: DH-17, GB-50
ganar: DH-17, GB-50
ganar (mucho dinero): DCT
ganga: DH-17, GB-51, NDA
ganso: DCI-59, DH-17, GB-
51, NDA
ganzúa: DCI-59, DH-17, GB-
51, NDF
garantía: CS
garantías: DP
garbanzo: DH-17, GB-50,
NDF
García (Felipe): DCT
gargarismo: DPR
garito: DH-17, GB-51, DPR
garlito: DH-17, GB-50
Garrick: M
garrocha: DCT
garrote: B, DCI-59, DPR, G
garrotín: DCI-59
gas: GB-50
gasa: DH-17, GB-50, NDF
gascón: DGM
gascón, gasconadas: M
gasto: DGM
gastronomía: DGM
gastrónomo: DGM, DH-17,
GB-50
gata: NDA
gatear: DPR
gato: DCI-59, DT, NDF
gato belga: ST
gatos: G
gazmoña: DGM
gelatina: GB-56 (s. v. jelatina)
gemelos: NDA, NDF
gemido: DH-17, DPR, GB-51
gendarmería: G
genealogía (ilustre): NDA
genealogista: DGM
generación: DPR
general: DGM, DPI, ND-112
generales: G, ST
generales de ejército: ET
género a que pertenecen las
mujeres: ADA
géneros franceses: ARG
género humano: DGM
generosidad: DE, DGM, M,
NDA, NVFD
genio: DFA, GB-51

gente: NDA, NDF	gobierno (despótico): DGM	gran cordón: DGM (s. v.
gentilhombre: DPI, ST	gobierno eclesiástico: CS	cordón)
genuflexión: DGM	gobierno intruso: B	gran mundo: DGM (s. v.
geografía: DF	gobierno representativo: DP	mundo)
geología: CB, RM	gobierno secular: CS	granadero: M
geomancia: NCB	gobierno tiránico: NVFD (s.	grande: NDA, NVFD
geometría: DPR	v. tiranía)	grande hombre: DGM
germanía: DPR	goce: DPR	grande Oriente (s. v. Oriente
gerobebelosia: RAR	Godoy: DN	[grande]): RM
gerodulia y gerodulo: RAR	gola: DPR	grandes: DGM
gerundio: DPR	golilla: DH-17, GB-50	grandes hombres: LV
gesticular: GB-51	golletazo: DCT	grandes y ricos: MQ
giba: DH-17, GB-51	golondrino: DH-17, GB-51	grandeza: G, LV
gigantes: MQ	golosina: NDA	grandeza de ánimo: M
gigantomaquia: DPR	goloso: DP, NDA	grandezas: DGM
gimnasia: NDF	golpe de estado: DP	grandioso: DGM
gimnasta: DH-17, GB-51	Gonaiota: DPR	granizo: DPR
gimnástica: DFA	góndola: DGM	Granja: DPI, ND-112, ST
Giralda: DPR	Gonzalo Mora: DCT	grano: DGM, NDF
girasol: DPR	gordo: DC1-59, DCT, DGM,	gratificación: DPR
girón: DH-17, GB-51	DH-17, GB-50	gratitud: DH-17, DPI, DPR,
gitano: DC1-59	gordura extraordinaria: M	GB-51, NCB, NDFH,
gitanos: EMC	gorro: DE, DGM	PH, ST
globulillo: NDF	gorrón: DCT, NDA	gratis: DGM, DPR
gloria: DGM, DH-17, GB-51,	gota: DH-17, GB-50, M,	gravedad: DGM, DPR, M,
GM, NCB, NDA, NDF,	NDF	NDA
RM2 (s. v. infierno)	gota (última): DE	Gregorio VII (San): RAR
gloria mundana: LV	gozoso: DPR	gremio enigmático: RAR
gloria póstuma: NCB	gozque: DGM	gresca: DPR
glorioso: CB (s. v. Roma), ST	gracejo: M	grey: DGM
glosario: DPR	gracejos: W	grifo: DGM
glosas de versos: EMC	gracia: DFA, DGM, DT,	grilla: DH-17, GB-50
glotón: DGM	NDA, NDFH	grillete: DH-17, GB-51
glotones: M	gracia (de la Santa Sede	grímpola: DPR
gobernación: ND-112	Apostólica): RAR	grita: DCT
Gobernación (ministerio de	gracias: DGM, DPR, MQ	grosería: DGM
la): DE	gracias picantes: W	grueso: DH-17, GB-51
gobernador: ND-112	gracias y donaires: EMC	gruñir: DGM
gobernadora: DPI, ST	gradación: DGM	gruñón: DH-17, GB-50
gobernadorcillo: HF	grado: DGM, DH-17, GB-50	guadaña: DH-17, GB-50
gobernante: DPI, ST	grajo: DH-17, GB-51	Guadiana: MQ
gobernantes: NDFH	gramática: CPS, DH-17, DPI,	guante: DH-17, GB-50
gobernar: DP, DPR, NDA,	DPR, GB-51, NDA	guantes: DF
NVFD (s. v. gobierno)	gramática de música: NDM	guardalado: DGM
gobierno: CA, DE, DGM (s.	gramática parda: NDFH	guardalmacén: ARG
v. Estado), DP, DPI, ET,	gramático: DGM	guardar: DGM
NCB, NVFD, ST	gramáticos: ST	guardia cívica: NVFD
gobierno a caballo: DP	Grammont: M	guardia municipal: AE
gobierno absoluto: DP	gran caja o bombo: NDM	guardias: ARG

- guardilla: DGM
 guarnición de esta plaza:
 ARG
 guasón: DC₁-59
 gubernamental: DP
 Gudvert: RAR
 guerra: B, DFA, DGM,
 DPR, ET, GB-50, M,
 NDF, NDFH
 guerra civil: DP
 guerreros: LV
 guerrillas: AV
 Guerrita: DCT
 guía: DH-17, GB-51, NDF
 guía de forasteros: DP
 guindilla: DP
 Guinea: DPR
 Guipúzcoa: DPI, ST
 guirigay: DPR
 guisado: NDF
 guisante: DH-17, GB-51
 guitarra: NDF, NDM
 gula: DT
 gusano: DH-17, GB-50, NDF
 Gustavo Adolfo, rey de
 Suecia: M
 gustazo: GB-50
 gusto: DGM, DPR, END,
 LV, NDF, NDM
 gutural: DPR
- H**
- h: DC₁-60, DC₂-35
 ¡ha!: G
 haba: DC₁-60, DC₂-35,
 GB-51
 habanera: DC₁-60, DC₂-35,
 NDA, GB-53
 habano: GB-51
 haber: NDF
 habichuela: DC₂-35
 hábil: DPR
 habilidad: GB-51, NCB,
 NDA, PH
 habitable: DC₂-35
 habitación: GB-51
 hábito: DC₂-35, DT, GB-51,
 LV
- habitos: ET
 hablador: DGM
 habladuría: W
 hablar: DF, DPR, GB-51,
 NDF, NDFH
 hablar claro: DGM
 hablilla: GB-51
 hacendado: DPR, G, NCB
 hacendero: DPR
 hacer: DGM, NDA
 hacer el grupo: DC
 hacer fortuna: DGM (s. v.
 fortuna)
 hacer la rueda: DC
 hacer mal de ojos: DE
 hacer tiempo: NDA (s. v.
 tiempo), NDFH
 hacha: GB-51
 hachazo: DCT
 hacienda: B, DGM, DP, DPI,
 ND-112, ST
 hacienda española: B
 hagamos algo: DG-17 (s. v.
 algo)
 ¡hágase usted el muerto!:
 DCT-f
 halago: GB-51, NDA
 halagüeño: DC₂-35
 hallazgo: GB-51
 halo: DC₂-35
 hambre: CS, DC₁-60, DC₂-
 35, DC₂-37, DCT, DGM,
 DPR, G, GB-51, MQ,
 NDA, NDF
 hambriento: DC₂-35
 hampa: DC₂-35
 haragán: DPR
 harapo: GB-51
 harina: GB-51
 hartazgo: DPR
 hartos: NCB
 hastío: DPR, GB-53
 hazaña: DC₂-35, DGM, ND-
 112, NDF
 he dicho: DP
 hebra: DC₂-35
 hebreo: DPI, ST
 hebreo, judío: DT
 hechicería: DPR
- hechiceros y hechizos: EMC
 hechizado: DC₂-35
 hechizo: DGM, GB-51,
 NDA
 hechizos: EMC (s. v.
 hechiceros y hechizos),
 MQ
 hechos consumados: DP
 héctica: DPR
 hediondo: DC₁-60
 heleómetro: DPR
 helor: DC₂-35
 hembra: DC₁-60, DC₂-35,
 DPR
 hembrear: DPR
 hemiciclo: DC₂-35
 hemisferio: DC₂-35
 hemorragia: DPR
 heptacordo: NDM (s. v.
 eptacordo)
 hercúleo: CD
 heredad: DT
 heredero: MQ
 hereje: CB, DPR, DT
 herejía: CS, DH-14 (s. v.
 elegía)
 herencia: ADA, DPR, GB-51,
 NDA
 herencias: EMC
 Herennio: M
 hereofónia: CD
 heresiárca: DPR
 hermafrodita: ADA, DPR
 hermafrodita, andrógino: DT
 hermandad: GB-51
 hermandades: NCB
 hermético: CD
 hermosa: CD
 hermosas: EMC
 Hermosilla: DCT
 hermoso: CD, DGM
 hermosura: DFA, DPR,
 EMC, LV, MQ, NDA
 hermosura femenil: NDFH
 Herodes: CD, CS
 héroe: CB, CD, DGM, GB-
 53, ND-112, RM
 héroes: CPS, MQ, NCB,
 NDFH, RM

- heroicidad: GB-51
heroína: DPR
heroísmo: NCB
herpes: DPR
herpético: CD
herradero: DCT
herrador: DPR, GB-53
herradura: CD, DCT, GB-51
herraduras: DF
herrar: CD
herramienta: CD
herrerías: ARG
hervidero: DC₂-35
hervir: CD
heterodoxo: DC₂-35
heterogéneo: CD
hez: CD
híbrido: DC₂-35
hidalgo: DC₂-35, DGM,
DPR, NDF
hidalgos: MQ
hidalguez: CD
hidra: DGM
hidráulica: DPR
hidrocefalia: DC₂-35
hidrófilo: CD
hidrofobia: DPR
hidromadre: CD
hidromancia: DPR
hidrometría: CD
hidropatía: NDF
hidropesía: CD, DC₁-60,
DC₂-35
hiedra: GB-51
hiel: GB-51
hielo: DPR, GB-51, NCB
hiena: CD, DC₂-35, DPR
hierro: DCT, DPR
higa: DC₂-35
hígado: DC₂-35
higiene: NDA
higienista: CD
higo: DC₂-36
higroscopio: DC₂-36
higuera: CD
hija: NDF
hijo: CD, DC₂-36, DGM
hijos: EMC, LV, MQ
hilandera: CD
hilarante: DC₂-36
hilaridad: GB-53
hilaridad en los bancos: DP
hillas: ARG
hilo: DC₂-36
hilván: NDA
himeneo: DC₂-36, DFA,
DPR, GB-53
himno: CD, DC₂-36, DGM,
DPI, GB-51, NDM, ST
himno de Riego: DP
hincapié: CD, DC₂-36
hincha: CD
hinchar: DPR
hioides: DC₂-36
hipérbole: CD
hipérbole: DC₂-36, DGM,
DPR, GB-53
hipercloruración: DC₂-36
hípico: CD
hipo: DPR
hipocondriaco: DC₂-37
hipocondrio: GB-53
hipocresía: DPR, DGM,
GB-51, M, NDA,
NVFD, RM₂
hipócrita: CD, DGM
hipócritas: ARG, ET, G,
RM₂
hipódromo: GM
hipogeo: DC₂-37
hipoteca: CD, DC₂-37, DPR,
NDF
hipotecas especiales: DE
hipotenusa: DC₂-37
hipótesis: DPR
hipotéticos: DC₂-37
hisopada: DPR
hispanizar: DPR
híspido: DPR
histérico: DPR, NDA
histerismo: CD
historia: ARG, DGM, DPR,
DT, GB-51, NDA, NDF,
NDFH
historiadores: EMC
historiadores y poetas: MQ
historial: CD
histórico: CD
historieta: M
hocicada: DPR
hogar: DPR, GB-53
hoguera: DPR, GB-51
hoja volante: DP
hojas volantes: ST
holgar: GB-53
holgazán: DPR
holgazanería: GB-51, NCB,
W
holocausto: DPR
hollar: DPR
hombre: CPS, DFA, DGM,
DPR, EMC, GB-51,
NCB, NDA, NDF,
NDFH
hombre aislado: DGM (s. v.
aislado)
hombre de las provincias:
DGM (s. v. provincial)
hombre de letras: LV
hombre de luces: RM₃
hombre necesario: DP
hombre virtuoso: DGM (s. v.
virtuoso)
hombres: ET, M
hombres de bien: DGM
hombres de pro: RAR
hombría de bien: CS
homenaje: DGM
homeópata: DC₂-37, NDF
homeopatía: DC₁-60, DC₂-
37, NDA, NDF
Homero: DC₂-37
home-rule: DC₂-37
homilía: DPR
homogéneo: DPR (s. v.
homojéneo)
honda: DCT, DPR
honestidad: MQ
honor: B, CPS, DC₁-60,
DFA, DGM, DPR, GB-
51, GMC, LV, NVFD,
NDF, NDFH
honorario: DPR
honores: NCB, ST
honra: CB, DC₂-37, DPR,
NCB, ND-112, RM

- honradez: AE (s. v. honradés), NCB, NDA
 hopa: DC₂-37
 hopear: DPR
 hoploteca: DC₂-51 (s. v. oploteca)
 hopo: DPR
 hora: DGM, NDA
 horca: B, DC₂-37, DGM, DPR, GB-51, NDF
 horizontal: DC₁-60, GB-53, NDA
 horizonte político: DP
 hormiga: DC₂-37, DPR, GB-51
 hormigón: DCT
 hormiguilla: DC₁-60
 horno: DC₂-37
 horóscopo: NDF
 hortera: GB-53
 hospicio: ARG, DT
 hospicios: CA
 hospital: DGM, DPR, DT, GB-53, NDA
 Hospital de San Ambrosio: ARG (en apéndice)
 Hospital General de Caridad extramuros: ARG
 hospitales: ARG (tres acepciones)
 hospitales militares: B
 hospitalidad: DN, DPR, M
 hostia: RM
 Houlieres: M
 hoy: DGM
 hoyuelo: NDA
 hueco: DGM
 huelga: DC₂-37
 huelguista: DC₂-37
 huella: DPR
 huérfano: DPR
 huero: DPR
 hueso: DCT, GB-53
 huésped: GB-51, GB-53
 huésped (de gorra): NDA
 huevo: DC₁-60, DC₂-37
 huido: DCT,
 huir: DGM
 huirse de los toros: DCT-f
 hule: DC₂-37
 humanidad: CS, DGM, NVFD, NDF, RM (dos definiciones)
 humildad: DFA, DGM, EMC, GB-51, NDF
 humilde: NCB
 humilde persona, mi: DP (s. v. mi humilde persona)
 humillación: DGM
 humillar: DCT
 humillarse: DGM
 humo: DC₂-37, DCT, DGM, GB-51
 humor: DGM
 humorada: DC₂-37
 humorista: DC₂-37
 humos: DC₂-37
 hora: DGM
 huracán: DPR, GB-51
 hurtar: NDF
 hurto: DPR
 hurtos: CA
 huyendo: v. juyendo
- I**
- i: DC₁-61, DC₂-38
 Ibargüengoitia: DT
 Iberia: DT
Iberia [periódico]: ND-113
 Ícaro: DC₁-61, DC₂-38
 iconoclasta: DE
 iconología: DPR (s. v. icnología)
 ictericia: DC₁-61, DC₂-38, DGM, G (s. v. tericia)
 ida: DCT
 idea: NDA
 ideal: NDA
 idealismo: NDF
 ideas: NDFH
 ideas liberales: CB (s. v. liberales [ideas]), DGM, RM (s. v. liberales [ideas])
 idéntico: DPR
 idilio: GB-53, NDA
 idioma: DPR, NCB
 idiomas: DF₂, GM, LV
 idiosincrasia: NDF
 idiota: DPR
 idiotismo: RAR
 idólatra: DPR
 idolatría: G
 iglesia: CS, DGM, DPR, G, NDF
 ígneo: DPR
 ignorancia: DE, DGM, GB-53, NDA
 ignorado: DGM
 ignorante: DE, DPR
 ignorantes inconvertibles: AV
 iguala: DC₁-61
 igualador: DPR
 igualdad: ADP, DGM, DPI, LV, NCB, NDA, NDF, NDFH, NVFD, RM, ST
 igualdad en la muerte: MQ
 ilegal: DPR
 ilesos: DPR
 ilotas: DGM
 iluminación: DC₂-38, G
 iluminaciones: DE
 iluminada: DC₁-61
 iluminados: RAR
 ilusión: DGM, DPR, GB-53, M, NDF, NDFH
 ilusiones: DFA, DGM, NDA
 ilusos: AV, DC₁-61, DC₂-38
 ilustración: ADP, NCB, RM₂
 ilustrados: NVFD (s. v. filósofos)
 ilustrar: DGM, DPR
 ilustre: DPR
 ilustrísimo: DPR
 imagen: DPR
 imágenes: RAR
 imaginación: DGM, GB-53, NDF
 imaginario: CPS, DPR
 imán: DPR, GB-56
 imbécil: DC₁-61
 imbecilidad: NDF
 imberbe: NDF
 imitación: DGM, MQ, NDA, NDF

imitador: DGM	impugnar: DPR	incordio: DPR
impaciencia: ET, NDF	impulsar: DPR	incorregibilidad: DPR
impalpable: DPR	impunidad: DGM, DPR	incorrupción: DT
impar: DC ₁ -61, DC ₂ -38	impuro: DPR	incorruptibilidad: DPR
<i>Imparcial</i> [periódico]: ND-113	inagotable: CPS	incorruptibles: RM
imparcialidad: CPS, DGM, NCB	inamovilidad de los jueces: DE	incredulidad: DT
impavidez: DE	inamovible: DPI, ST	incrédulo: DGM, DPR
impávido: DCT, DPR	inanición: DPR	incruento: DPR
impedido: DPR	inapetencia: DPR	íncubo: DPR, DT
impedimento: DPR	incautación: ND-113	indagación: DPR
impedimentos: RAR	incendiario: ST	indecencia: DGM
impenetrabilidad: DPR	incendio: DC ₁ -61, DC ₂ -38	indecentes: DC ₁ -61, DC ₂ -38
impenitencia: DGM, DPR	incensar: DPR	indeciso: DGM
imperitorio: DPR	incensario: CPS, DPR, GB- 53, NDF	indefinido: DC ₂ -38, NCB
imperfecto: DGM	incentivo: DPR	indemnización: DPR
impertinencia: DGM, NDF	incesante: DPR	independencia: DGM, ND- 113, ST
ímpetu: M	Inchaurchuchurreta: DT	independiente: DGM
impiedad: DPR	Inchaurtegui: DT	indiano: GB-53
impío: FG	incienso: DGM, DPR	Indias: C, EMC
impíos: CS, DCT	incierto: DPR	índice: GB-56
implicación: DPR	incineración: DPR	índice de los libros
implorar: DGM	incipiente: DPR	prohibidos: RAR
impolítico: CPS	inciso: DPR	indicio: DGM
importancia: DGM	incivil: GB-53	indicación: DPR
importunar: GB-56	inclemencia: DPR	indiferencia: DE, DGM, NDA
importunidad: DGM	inclinación: DFA, DGM, DPR	indiferente: DGM
importuno: DGM, NDA	inclinaciones: MQ	indigencia: DGM (s. v. lujo e indigencia), DPR
imposibilidad: DGM	inclusa: DC ₁ -62, DC ₂ -38, DPR	indigesta: GB-56
imposible: GB-53, NDA, NDFH	incógnito: DPR	indigestión: DGM
impostor: M, ST	incombustible: DPR	indigestiones: RAR
impostura: NVFD	incompatibilidad de la libertad española con la Inquisición: RM4	indignación: DGM
imprenta: ARG, DC ₁ -61, DC ₂ -38, DGM, DPR, GB-53, ND-113, NDF; y véase s. v. libertad de imprenta	incompatible: DPR	indio: HF
impresiones: MQ	incompleto: DPR	indirecta: B
impresor: DC ₁ -61, DC ₂ -38, NDF	inconfidencia: DPR	indirectamente: DGM
impresores: RAR	inconstancia: DE, DGM, DPR	indirectas: DF, DGM
imprevisión: GB-56	inconstancia política: DGM	indirecto: DPR
improvisación: DP	inconstante: DGM	indiscreción: DGM, DPR
improvisador: DGM	inconsútil: DPR	indiscreción (imperdonable): NDA
improvisar: NDF	incontinente: DPR	indiscreto: DGM
imprudencia: NDA	inconvertibles: AV (s. v. ignorantes inconvertibles)	individual: ND-113
impudencia: GB-56, NVFD		indivisible: NVFD
impuestos: DGM		indiviso: DPR
		indócil: DPR
		indocilidad: DGM
		índole: DPR

- indolencia: DGM, DPR
 indolente: DGM
 indomable (alma): RM₂
 indómito: DPR
 indulgencia: DGM
 indulgencias: RAR
 indultado: B
 indultar: DPR
 industria: DGM, DPR, GB-
 53, NDF
 inedia: DPR
 inédito: NDA
 inepto: DPR
 inercia: DGM
 Inés: DC₁-61, DC₂-38
 inescrutable: DPR
 inexperiencia: DGM
 infalibilidad: DGM
 infalible: DC₂-38
 infantazgo: DGM
 infección: DT
 infelicidad: ET
 infeliz: DC₂-38, DCT
 inferioridad: DGM
 infidelidad: DGM
 infidente: DPI, ST
 infiel: ADA
 infierno: CS, DC₁-61, DC₂-
 38, DGM, DPR, DT, G,
 NCB
 infierno y gloria: RM₂
 ínfimo: DPR
 inflamable: DPR
 inflamación: DC₁-61
 influencia: DPR
 influencia de la música:
 NDM
 influencia (de oficinistas):
 DGM
 informació: AE
 informal: DPR
 informe: DPR
 informes: ARG
 infortunio: NDFH
 infracción: DPI, ST
 infructífero: DPR
 ingeniatura: W
 ingenio: DGM, DPR, DT
 GB-56, MQ (poco)
- premio del), NDA, NDF,
 NVFD
 ingenuidad: DGM (y
 también s. v. naturalidad)
 ingobernable: DPR
 Inglaterra: DGM, DN, G
 inglés: NDA, NDF, NDFH
 ingratitud: DE, DFA, DGM,
 EMC, ET, M, MQ,
 NCB, NDA, NDFH
 ingratos: DGM
 ingreso: DPR
 inicial: GB-53
 Iniesta: DC₁-61, DC₂-38
 imitable: DPR
 iniquidad: ND-113
 injerirse: DGM
 injuria: NDF
 injurias: RM₂
 injusticia: ND-113, M
 inmarcesible: DPR
 inmensidad: DT
 inmersión: DPR
 inminente: DPR
 inmoderado: DPR
 immolar: DPR
 inmoralidad: DE, ND-113
 immortalidad: DGM
 immortalidad del alma: RM₂
 immortalizar: DPR
 inmoto: DPR
 inmueble: DPR
 inmundicia: DPR
 inmunidad: DGM
 inmutable: DPR
 innoble: DPR
 innovar: DPR
 inobservancia: DPR
 inocencia: DFA, DGM
 inocente: DPR, GB-56
 inoculación: DPR
 inocuo: DPR
 inoportunidad: GB-53
 inquietar: DPR
 inquilino: GB-53
 Inquisición: CB, CS, DC₁-62,
 DC₂-38, DE, DGM, DP,
 DPR, DT, GB-53, NCB,
 NDF, RM
- inquisidores: DGM
 inscripción: DGM
 inscripciones: M
 insensibilidad: DFA, DGM
 insinuación: NDF
 insinuaciones: DFA
 insinuante: DGM
 insolación: DPR
 insolencia: GB-53
 insolencias: DCT
 insólito: DPR
 insolencia: DPR
 insomnio: DPR
 inspector: DGM
 inspiración: NDA, NDF
 instabilidad: DGM, EMC
 instable: DPR
 instar: DPR
 instinto: DFA
 instituciones: DP
 instituidores: LV
 instituto: DGM
 instrucción: DFA, DGM,
 GB-56, LV, NDF
 instrucción completa: DF
 insultar con desprecios:
 DGM
 insulto: NDF
 insurgente: AV, EP
 insurrección: DGM, DT
 insurrección militar: ST
 insurrecciones militares: B
 integridad territorial: DGM
 inteligencia: LV, NDA
 intención: NDA
 intendencia: ARG
 intendente, mayordomo o
 administrador: DGM
 intendentes: DE
 interés: B, DGM, DPR, GB-
 53, NDA, NDF
 interesante: GB-53
 intereses: W
 interjección: DPR
 interino: DPI, ST
 interminable: ST
 interpelación: DPR, ST
 interpretación: B
 intérprete: DC₁-62, DC₂-38

interrogación: GB-56, NDA	J	jarrear: DPR
interrogatorio: DGM		jaula: DPR, GB-56
intervención: DPI	j: DC ₁ -63, DC ₂ -39	javierista: DPI, ST
intervención de guerra: ARG	jabalí: DC ₁ -63, DC ₂ -39,	jayán: DPR
intestino: DC ₁ -62, DC ₂ -38	DPR, DT	jefatura: DC ₁ -63
intolerancia: DGM, DPR, DT	jabalina: DPR	jefe del gabinete: DP
intolerancia política: DGM	jabardillo: DPR, NCB	jefe político: DE (s. v. jefe)
intrepidez: DGM, M	jábega: DPR	jenízaros: ST (s. v. genízaros)
intrépido: DCT	jabeque: DPR	Jenofonte: DT
intriga: B, DGM, NDA	jabón: ARG (s. v. xabón), DC ₁ -63, DC ₂ -39, NCB	jerarquía eclesiástica: CS (s. v. gerarquía)
intrigante: DGM	jabonero: DCT	Jeremías: DC ₁ -63, DC ₂ -39, DT
introducción: GB-53	jacarandoso: DC ₁ -63, DC ₂ -	jerez: GB-56, ND-II ₃
introducirse: DGM	39	jerga: DGM
intruso: DC ₁ -62	jacerse porvo de arrós: DCT-f	Jericó: DT
intuición: NDF	jacinto: DC ₁ -63	jeringa: DGM
inútil: DGM	jacobino: DPI, NVFD, ST	jeroglífico: NDA
inválido: DGM, NCB	jacobinos: CB, RM (dos definiciones)	Jerónimo: DC ₁ -63
invasión: DGM	Jacometrezo: DC ₁ -63	Jerusalén: DT
invención: DGM	jactancia: DPR, W	jesuita: DPR, NDF
invenciones: M	jaculatoria: DT, NCB	jesuitas: CB, DE, DGM, RM
inventario: ND-II ₃	jaez: DPR	Jesús: CS
inventos: CA	jalapa: DPR	jícara: DN (s. v. xícara), DPR, NDF
invierno: DC ₁ -62, GB-53	jalear: DPR, NCB	jicarazo: DPR
inviolabilidad: DGM, DT	jaleo: DCT	Jijona: DGM
inviolable: DPI, ST	jamancio: DP	jilguero: DPR
invisible: DC ₁ -62, DC ₂ -38	jamar: DC ₁ -63	Jiménez (Ernesto): DCT
Iñó: RAR	jamás: CPS, ND-II ₃	jindama: DCT
ir para el suicidio: DCT-f	jamelgo: DCT, NDF	Jindama (Tío): DCT
ira: EMC, NDFH	jamón: DC ₁ -63, DC ₂ -39	jindamón: DCT
iracundia: DPR	jamona: DC ₁ -63, DC ₂ -39,	jinete: DPR (s. v. ginete)
Iriarte: DC ₁ -62	NDA	jirafa: DC ₁ -63
Iris: NDF ₁	jansenismo: RAR	Job: DC ₁ -63, DC ₂ -39
ironía: DPR, M	jansenista: DT	Jomtob (Natanael): CS
irreligioso: NCB	jansenistas: CB, RM	Jonás: DT
irreprendible: NCB	Jantipa: ADA	Jonatás: DT
irrisión: GB-56	jaque: DPR	jónico: DPR
irse: DCT	jaqueca: GB-56, NDA	Jorán: DT
Isabel: DPI, ST	jarabe: DPR, GB-56, NCB, NDF	jornada: DPR
isabelino: DP, DPI, ST	jarana: DCT, DT	jornadas: DP
Isidro: G (s. v. San Isidro)	jardín: DGM, DPR	jornal: GB-56, NDF
isla: NCB	jardín (del amor): NDA	jornalero: DPR
Italia: ND-II ₃ , NDF ₁ , RAR	Jardinero [Francisco Hernández]: DC ₁ -63,	joroba: DPR, NDA
italiano: NDA	DC ₂ -39	jorobados: M
Iturbe: DT	jardines: LV	José: DN
Iznardo: DC ₁ -62		josefino: DPI, ST
izquierda: DP		Joseíto: DCT
izquierdo: DC ₁ -62		
Izquierdo: ND-II ₃		

- jota: DGM, DPR, GB-56
jovellana: ST
jovellanistas: DP
joven: DPR
joven España, la: DP (s. v. la joven España)
jóvenes del día: DGM
jovialidad: GB-56
joya: NDF
Juan: DC₁-63, DC₂-39, DT
Juan el Evangelista: DT
Juan Lanas: DT
Juaneca: DCT
Juanete: NDF
Juanillo: DCT
jubilación: DPR, NCB
jubilado: DPI, NDF
jubileo: DPR
júbilo: DPR
judaico: DPR
Judas: DPR, G, NCB, ND-_{II}₃, NDA
Judas Macabeo: DT
judicatura: DPR
judicial: DPR
judío: DGM, DT (s. v. hebreo)
jueces: CA, EMC, M, MQ
jueces de primera instancia:
DE
juego: CPS, DE, DFA,
DGM, DPR, GB-56,
LV, M
juego (amoroso): NDA
juego (casa de): DGM
juego de billar: ARG
juego de dados (creps):
DGM
juego de fortuna: DGM
juego de gallos: ARG
juego de loterías: ARG
juego de palabras: DGM, M
juegos: ARG, DE
juegos prohibidos: DGM
juez: DGM, DPR, ND-_{II}₃
juez de hecho: DP
jugada: DPR
jugador de manos: DGM
jugador ratero: DGM
jugar: DGM, DPR
jugar a la pelota: DCT-f
jugo: DPR
juguete: NDF
juicio: CPS, DPR, END (s. v. tonto), LV, NCB, NDA,
NDF, NDFH
juicio conciliatorio: G
juicio músico: NDM
juicios: EMC
juicios (injustos): DGM
julepe: NDF
jumento: DPR (s. v. asno),
DT, NCB
 junta: DP, DPI, DPR, NDF
 junta de censura: ARG
 junta de las corporaciones civiles: ARG
 junta de sanidad: ARG
 juntas: DE, RM₂
 juntero: DP, DPI, ST
jura: DPR
jurado: DE, DP
jurados: CS, DE
juramento: CS, DGM, DP,
DPI, G, GB-56, NCB,
ND-_{II}₃, NDA, NDF,
NDFH, NVFD, RAR,
RM₃, ST
jurídico: DPR
jurisconsulto: DGM
jurisconsultos: NCB
jurisdicción: DCT, DT
jurisperitos: NCB (s. v.
jurisconsultos)
jurisprudencia: NDF
jurista: M
justicia: B, CA, DFA, EMC,
END, LV, M, MQ,
NCB, ND-_{II}₃, NDA,
NDF, NDFH, PH, RM₃
justificación: DGM (s. v.
testimonio), ST
justificar: NDFH
justo: NCB, NDA
justo medio: DP
justos: G
juvenil: DPR
juventud: ET, LV, NDA,
NVFD
juyendo: DCT
K
k: DC₁-64, DC₂-40, NDF
kabak: DC₂-40
kábila: DC₁-64, DC₂-40
kabileño: DC₁-64
kadors: ST
Kaiser: DC₁-64, DC₂-40
Kant: DC₂-40
Kempis: NDF
Kent [Victoria]: DC₂-40
kepis: DP, GB-56, NDF
kilómetro: DCT, NDF, ND-_{II}₈ (s. v. quilómetro)
kinorexia: DPR
kiosko: DC₁-64 (s. v. kiosco),
NDF
kiries: ST
Koth: NDFr
krausismo: NDF
kyrie: NDF
L
l: DC₁-64, DC₂-40
la: DC₂-40
la cuadrilla de anda tú:
DCT-f
lábaro: DPR
laberíntico: DC₂-40
laberinto: DGM, DPR,
NCB, NDF
labia: DC₁-64, DC₂-40, DPR
labio: DC₂-40, NDF
labios: DFA, DGM, NDA
labor: DT
labrador: DC₂-40, DGM,
DPR
labradores: NCB
La Campana: RAR
lacayo: DC₂-40, DPR, NDA
lacayos: DGM
lacear: DGM
lacio: DC₂-40
lacónico: DPR

- laconismo: M
lacré: GB-58
Lácrima Cristi: DC₂-40
lactancia: DC₂-40
Lactancio: DT
lactinicio: DT
lacustre: DC₂-40
ladrar: DC₂-40
ladrido: GB-58
ladrón: DC₂-40, DCT, DE,
DGM, K, NDA, NDF
ladrón ratero: M
ladrones: ARG, G, NCB
Lagartija [torero]: DCT
Lagartijo [torero]: DCT
lagarto: DC₁-64
lagotería: W
lágrima: DPR, DT, GB-58,
NDF
lágrima de poeta: CPS
lágrimas: DFA, DGM, MQ,
NDA
laical: DPR
laico: DC₂-40
lamentación: DPR, DT
lamento: NDF
lamparón: DC₂-40
lana: DT, GB-58, NDF
lances: CPS
lanceta: DPR
lanchas: DC₂-40
landó: DC₂-40
lanería: DPR
langosta: DC₂-40, DT, G,
GB-58, NCB, ND-114,
NDF
lanzada: DGM
lanzadas (banderillas): DCT
Lanuza: DC₁-64
lapa: DC₂-40
lápida: DC₂-41, DP, DPR,
GB-58, NDF
lápiz: DC₂-41
larga: DCT
largo: DC₂-41, DGM
larguirucho: DC₂-41
lástima: DC₂-41, DPR, NDA
lastre: DC₂-41, NDFH
lata: DC₂-41
laterales: DC₂-41
latido: DPR
latigazo: DC₂-41
látigo: DC₂-41, DPR, GB-58,
NDF
latiguillo: DCT
latín: DC₂-41, NDA, NDF
Latina: ND-114
latinajos: B (agrupa seis
expresiones latinas)
latón: DC₂-41
laúd: NDA
laureado: DC₂-41
laurel: CPS, DC₁-64, DGM,
E, NDF, NDFH
laureles: ST
lavandera: DT
lavativa: DPR (s. v. ayuda)
lazarillo: DC₁-65
lazarinos: ARG
Lázaro: DC₁-65, DCT, DT,
ND-114
lazo: DC₂-41
leader: DC₂-41
lealtad: DC₂-41, DPR, G,
ND-114, NDA
lección: NDF
lección de honor: DGM
leche: DC₂-41, GB-58, M
lecho de espinas: DP
lechuga: DC₂-41
lechuguino: DPR
lechuguiños: DF
lechuza: DC₁-65, DPR
lector: DPR
lectura: DE, DGM, ET, LV,
NDFH
legajo: DPR
legalidad: DP, NDFH
legenda: DGM
legión: DPI, ST
legionario: DC₂-41
legislación: DPR
legislador: ND-114, ST
legislatura: DP, NDFH
legista: DPR (s. v. lejista)
legitimidad: DGM
legitimista: DP
legítimo: DGM
lego: DPR
lego, legos: DT
legua: DC₂-41, GB-58
Lemóniz: DT
lengua: ADA, DC₁-64, DFA,
DGM, DPR, GB-58,
NDA, NDF, NDFH
lengua vulgar: RAR
lenguado: DC₂-41
lenitivo: NDFH
lente: DF, DFA
lenteja: DC₂-41
lentitud: DGM
leña: ARG, GB-58
leñazo: DC₁-64
león: DC₁-64, DC₂-41,
DGM
Lepe: DC₂-41
lesna: DPR
letanía: DC₂-41
letargo: DT, NDFH
letra: DC₂-41, DGM, NDF,
NDM
letrados: C
letrados buenos: A
letras: LV, EMC (s. v. armas y
letras), MQ, NDA
letrilla: DPR, GB-58
letrina: DGM
leva: DC₁-65
levadura: DT
levantado: DCT
levántase la sesión: DP
levita: DF (s. v. casaca),
DGM, GB-58
Levíto: DT
ley: DC₁-65, DC₂-41, DGM
(dos definiciones), DPI,
DT, ND-114, NDA,
NDFH, NVFD, RM₂,
ST
ley marcial: DP
leyenda: DC₂-41, DGM (s. v.
legenda), NDF
leyes: B, CA, DFA, ET, MQ
leyes arbitrarias: DGM
leyes de excepción: DGM
leyes del embudo: DE
leyes reglamentarias: DGM

- leyes religiosas: DGM
 leyes represivas (de la imprenta): DGM
 liar: DC₂-41, DCT
 libar: DPR, NDFH
 libelista: DGM, DPI, ST
 libelo: DGM, DP, NDF
 libelos: DN
 liberal: DC₁-65, DGM, DP, DPI, GB-58, NDF, ST
 liberales: CB, NCB, RM
 liberales (ideas): CB, RM
 liberales-masones: NVFD (s. v. filósofos)
 liberalidad: EMC
 liberalismo: DP
 libertad: ADP, CB, DE, DGM, DPI, DPNL, DPR, DT, EMC, ET, G, GB-58, MQ, NCB, ND-114, NDA, NVFD, PH, RM, RM₂, ST
 libertad civil: ST
 libertad de imprenta: AV, B, CB, DP, DPI, RM, RM₂, ST
 libertad de la prensa: DGM (s. v. prensa)
 libertad electoral: DP
 libertad política: DP
 libertino: NDA
 libertinos sin principios ni costumbres: LV
 libra: DC₁-65
 libranza: GB-58
 libre (de cacho): DCT
 libre discusión: DP
 librea: DGM, NDA, NDF
 libreras: DE
 librero: DGM
 libreros: DE, EMC
 libro: DGM, F-14, GB-58, NDA, NDF
 libro de memoria: DGM
 libros: DE, DF, EMC, LV, MQ, NDFH, NVFD
 libros de caballerías: EMC, MQ
 librote: DGM
 licencia: B, DGM, NDA
 licenciado: DC₁-65, ND-114
 liceo: DPR
 licnobio: DC₂-41
 licor para la boca: ADA
Lidia (La): DCT
 Liebig: NDF
 liebre: NDF
 liendre: DC₁-65
 liga: DE (s. v. coalición)
 ligereza: DCT, DGM
 lila: DC₂-41
 liliputense: DC₁-65
 limar: NCB
 limbo: DC₂-41, NDA, NDF
 limosna: DGM, NDF
 limosnero: DGM
 limpia: DCT, GB-58
 limpiabotas: DC₁-65, DC₂-42
 limpiadientes: GB-58
 limpieza: ARG, DGM
 limpieza de sangre: DE
 linaje: DE
 linajes: EMC, MQ
 linarear: DQ-7
 Linares Rivas: DQ-7
 linearista: DQ-7
 línea: NDF
 lingüística: NDFH
 Lino: DC₂-42
 linterna cuca: B
 lío: DC₂-42, DCT, GB-60
 liquidación: DGM
 liquidarse: GB-58
 lira: NDM
 lirón: DC₂-42
 lis: DC₂-42
 lisiado: DB-13 (s. v. cojo)
 Lisón: DC₁-65
 lisonja: DT, GB-58
 lisonjas: DFA
 lista: DC₂-42
 listas electorales: DP
 listo: NDA
 listón: DCT
 litera: NDF
 literalista: NCB
 literato: DC₂-42, DGM, NDA, NVFD
 literatura: DGM, GB-58, LV
 litiasis: DC₂-42
 litigio: NDFH
 Litta: RAR
 liturgia: DE
 lívido: DCT
 ll: DC₂-43
 llaga: DC₂-43, DPR
 llama: DC₂-43, DPR, NDF
 ¿llama usted al piso quinto?: DCT-f
 llamada: DPR
 llamadas: DC₂-43, DGM
 llamadera: DC₂-43
 llamar a su mamá: DCT-f
 llamar las cosas por sus verdaderos nombres: DP
 llamarada: DPR, NDA
 llamativo: DPR
 llana: DPR
 llaneza: ST
 llano: DPR
 Llanos: DC₂-43
 llanto: DC₂-43, DN, DPR, EMC, G, NDA, NDF, NDFH
 llanura: DC₂-43
 llares: DPR, NDA
 llave: DCT, GB-60, NDM
 llaves: RAR
 llegar: DCT
 llena: DPR
 llenar: DPR
 llenarse: DC₂-43
 lleno: DCT
 llevadero: DPR
 llevador: DPR
 llevar: DPR
 llevarse un palo para recuerdo: DCT-f
 llorar: DC₂-43, DPR
 llover: DPR
 Llovera: DC₂-43
 llovido: GB-60
 lluvia: DCT
 lo que les agrada: ADA
 loa: GB-60

loba: DC ₁ -65	lugareño: GB-60	Maestre: DC ₁ -66
lobén: DCT	Luis: DC ₂ -42	maestro: DCT, GB-60, NDF, NDM
lobo: GB-60	Luis XVIII: G	maestros buenos: CA
lóbrego: NCB	lujo: DFA, DGM, DPR, ET, GB-60, LV, M, NDFH	Maggi: DC ₁ -66
loco: DC ₁ -65, DC ₂ -42, DGM, END, M	lujo e indigencia: DGM	magia: DPR
locos: ARG, G, NDFH	lujuria: DGM, NDA	magia natural: DGM
locuacidad: DC ₂ -42, NDFH	lumbre: DC ₂ -42	magistrado: DGM, DPI, ST
locura: DC ₂ -42, DFA, DGM, M, NDA, NDF, NDFH, NVFD	lumbrera: DC ₂ -42, GB-58	magistratura: B
lodazal: DC ₂ -42	luna: DCT, DPR, NDA, NDF, NDFH	magnate: DPR
logia: DP, DPI, ST	luna de miel: DFA, NDFH	magnesia: DC ₂ -44
lógica: DC ₂ -42, DPI, GB-60, NDF, ST	lunar legislativo: B	magnetismo: DGM, DPR, NDA
lograr: DC ₂ -42	lunetas: DF	magnificencia: DPR
Logroño: ND-II ₄	lustre: NDF	magnífico: DC ₂ -44, RAR
lombarda: DCT	luto: DFA, DGM (s. v. duelo), GB-58, M, NDA, NDF	magnitud: DPR
loncha: DC ₂ -42	luz: CPS, DC ₂ -42, DCT, HF, DGM, ND-II ₄ , NDF	magno: DC ₂ -44, DPR
Londres: M		Mahoma: DC ₂ -44, RM
longaniza: DC ₁ -65, DC ₂ -42, DPR		majestad: DC ₂ -44, DPR (s. v. magestad)
longitudinalmente: NCB		mal: CPS, DGM, DPR, MQ (s. v. bien y mal), NDA
López: DCT	m: DC ₁ -66, DC ₂ -43	mal (Dios del): RM
López Calvo: DCT	macabro: DC ₂ -43	mal aconsejado príncipe: DP
loquero: NCB	macarrón: DC ₁ -66, DC ₂ -43	Málaga: ND-II ₄
lora: DC ₂ -42	Macarronini: ND-II ₄	malandrín: DPR
loro: DC ₁ -65, DPR, NDF	Maceo: DC ₂ -43	malcomido: DPR
lorquino: DC ₁ -65	maceraciones: DGM	malcontento: DGM
los tíos del púlpito: DCT-f	Machaco: DC ₂ -43	maldicientes: EMC
los toros dan y quitan: DCT-f	machío: DCT	maldición: DC ₂ -44
lotería: DE, DPR, GB-60, NDA, NDF	machorra: DPR	maldita: GB-60
lúbrico: DPR	Maciá: DC ₂ -43	maldito: RAR
Lucas: DCT	macizo: GB-60	malecón: DC ₂ -44
lucero: DCT, G	mácula: DPR, NCB	males: DE, DFA, EMC
luces: DCT, DFA, DGM	madama: DT (s. v. dama)	malestar: DC ₂ -44
lucha: DFA, DPR	maderas: ARG	maleta: DC ₁ -66, DCT, NDF
luciérnaga: DC ₂ -42	madero: GB-60	malgastar: DPR
Lucifer: DC ₂ -42, GB-60	madrasta: DC ₂ -43, DPR, NDA	malhablado: DPR
lucimiento (de): DCT	madre: CPS, DPR, NDA, NDF	malicia: DFA
Lucindo: DC ₁ -65	madre de Dios: RAR	malico: DC ₂ -44
lucirse: DCT	Madrid: DN, NDF, NDFH	malignidad: DGM
lucrativo: DPR	madrigal: NDA	malla: DPR
lucro: GB-60	Madrigal: DC ₂ -43	malo: NDA
lucubrar: DC ₂ -42	madripícaro: EP	malva: DPR
ludibrio: NCB	madurez: DPR, E	malvados: ET
lugar: NDF	maestra: DPR	mamá: DFA, DPR, DT
		Mamacocha: DT
		mamón: DPR
		mancebo: DC ₁ -66

- mancha: DGM, GB-60,
NDA
- Mancha: DC₂-44
- manchego: DC₂-44
- manco: DC₁-66, DPR
- mandamientos: NDA
- mandar: NDFH
- mandíbula: DPR
- mandil: DPR, GB-60
- mandilón: DC₁-66
- mando: DP, NDA
- maneco: B
- manejo: NCB, W
- manera: NVFD (s. v. modo)
- manfla: DPR
- manga: DGM
- mango: DPR
- manguito: DFA, NDA
- manicomio: DC₂-44, NDF
- manifesto: DGM, DP, ND-114
- manilargo: DPR
- manillas (o esposas): DGM
- mano: DGM, DPR, F-17,
NDA, W
- manola: DGM
- manos: DFA, DGM
- mansedumbre: NDA
- manso: GB-60
- manta: NDF
- manteísta: DPR
- mantel: GB-60
- mantenedor: DC₂-44
- mantilla: NDF
- manufactura: DGM
- manuscrito: DGM
- manzana: DC₂-44, NDF
- manzanera: DC₂-44
- maña: M, NDA
- mañana: NDA, NDF,
NDFH
- maquiavélico: DC₂-44
- maquiavelista: DPI
- Maquiavelo: DGM
- máquina: NDF
- máquina real: RM₂
- maquinación: DGM
- mar: DC₂-44, DT, NDA
- maravedí: CPS
- maravilla: GB-60
- maravilloso: LV, M
- marcha: DC₂-44
- marcha política: DP
- marcial: RM₃
- marco: DC₂-44
- marejada: DC₁-66, DC₂-44
- mareo político: DP
- Margallo: DC₂-44
- Margarita: DC₁-66
- María: DT, NDA
- María Magdalena: DT
- Mariano: DC₁-66
- maricón: DGM
- marido: DCT, DT, NDA,
NDFH
- maridos: EMC
- marimacho: DC₁-66, K
- marimarica: K
- marina: DE, NDF, ST
- marineros: EMC
- marino: NDA
- mariposa: NDA
- mariquita: DC₁-66
- marqués: DGM
- marrajo: DCT
- marronazo: DCT
- Marta: DT
- Marte: DC₂-44, DGM
- Martín (Valentín): DCT
- Martínez: DCT
- mártir: NDF
- mártires: G, NDA
- mártires de la libertad: DP
- martirio: DFA
- martirologio: NCB
- Martos: ND-114
- marxista: K
- Mas: DC₁-66
- más liberal hoy que ayer: DP
- más vara: DCT
- masas: DP, ST
- mascara: NDF
- máscaras: DGM
- mascarón: DPR
- mascarabias: DC₂-44
- masón: DPI, ST
- masonería: DP
- masticar: DPI, ST
- matacandelas: DGM, DPR
- matadero: AE
- Matatías: DT
- mate: DC₂-44
- matemáticas: DF, DFA, NDF
- maternidad: NDA
- matiné: DP
- matrícula: DC₂-44
- matrimonio: CPS, DC₁-66,
DC₂-44, DFA, DGM,
DT, END, F-16, LV,
NDA, NDF, NDFH,
NVFD, RAR
- matrimonio singular: ADA
- Mausolo: DT
- máxima: M, NDF
- máximas: NVFD
- máximas de gobierno: DE
- mayar: GB-60
- mayo: DC₂-44, G
- mayorazgo: DPI, NDF, ST
- mayorazgos: A, DGM
- mayordomo: DGM (s. v.
intendente), GB-60
- mayoría ministerial: DP
- mayorías parlamentarias:
NDFH
- Mazzantini: DCT
- meano: DCT
- mear: DGM
- Meca: DC₁-66
- mecánico: NCB
- mecanismo: NDFH
- mecha: DC₂-44, NDF
- Meco: DC₁-66, DC₂-44
- medallas: DGM, G
- media espada: DCT
- media firma: DPI, ST
- Media-Luna: DCT
- medianía: NDA
- medianía (de la fortuna):
DGM
- medias: HF, M
- medicamentos: NDFH
- medicina: DGM, GB-60, LV,
M, NDF, NDFH
- medicina política: DE
- médico: DC₂-44, DGM,
DPI, GB-34, M, NDF,
NDFH

- médicos: DE, EMC, LV, MQ, ST
medida: DGM
medidas extraordinarias: DP
Medina: DC₁-66
medios: CPS, DCT
médium: DC₂-44
medrados: DGM
medrar: DPR
mejoras: DP
megaterio: DC₂-44
melancolía: DGM, NDA
melancólico: DGM
melena: DC₂-44
meleno: DCT
melífero: DPR
mellado: DC₁-67
melodía: NDM
melodrama: DGM
melón: DC₁-66, F-17
melonada: DC₁-67
Melpómene: DT
Melquiades: DC₁-67
memoria: DGM, DPR, M, NDA, NDF, NDFH
memoria justificativa: DGM
memorial: DE
memoriales: DGM, M, MQ
memorias: DGM
Méndez: DPI
mendicidad: DGM
mendigo: DGM
menesterosos: W
menestra: DGM
mengua: DPR, NCB
menisco: DPR
menosprecio: M
mensaje: DP
mentir: CPS, DPI
mentira: B, DCT (s. v. ¡mentira!), DFA, G, M, NCB, NDA, NDF, NVFD (s. v. calumnia), ST
mentiras: RAR
mentiroso: DGM
menudo: DC₂-44
meón: DC₁-67
mercader: DGM
mercaderes: EMC
mercado: DGM, GB-60, NDF
mercat: AE
merced: DC₂-45
Mercurio: DC₁-67, G
merendero: NDF
merengue: NCB
merienda: DC₂-45
mérito: B, DPI, DPR, END, LV, NDFH, NVFD, RM₃, ST
meritorio: DC₂-45
meritorios: ARG
méritos: W
méritos y servicios: DP
Merlín: DC₂-45
merluza: DC₁-67, DC₂-45
mes: DC₂-45, NDF
mesa: DGM
mesadas: NCB
mesas: DP
meta: DC₂-45
metafísica: DC₁-67, DC₂-45
metáfora: DC₂-45
metamorfosis: DC₂-45
mete y saca: DCT
metempsicosis: DC₂-45 (s. v. metensícosis), DE, G, NDF
meteoro: DC₂-45
meter los brazos: v. brazo
metro: DC₂-45, NDF
mi: DC₂-45
mí: CG (s. v. el mí), DGM
mico (dar): GB-60
microscópico: GB-64
miedo: DFA, DGM, K
miel: DC₂-45, GB-64, NCB
miércoles: DC₂-45
Miguel: DC₂-45
Miguel Ángel: DT
miguelista: DPI, ST
milagro: DC₁-67, DC₂-45, DGM, DT, NCB
milagros: G, MQ, RM₂ (dos definiciones)
Milanés: DC₁-67
milenario: DC₂-45
milicia: ND-II4, NDF
milicia nacional: DE, DGM, DP, NVFD (s. v. guardia cívica)
miliciano nacional: DP
militar: NDF
militares españoles: DGM
mina: GB-60
mingo: DC₂-45
ministerial: DP, DPI, ST
ministeriales: DGM
ministerio: DGM, DP
ministro: DE, DP, DPI, DPR, NDF, ST
ministros: DGM
ministros (circunstancias de los): A
minorar: DPR
minoría: DC₂-45, ST
minoría de oposición: DP
minoridad: DGM, ST
minutas de decreto: B
miope: DC₁-67, DC₂-45
Mirete: DC₁-67
miriñaque: NDF
mirlo (blanco): DC₂-45
misa: NDF, RAR
misantropía: NDF
misántropo: DGM, DPR, DT, GB-60
misceláneas (de literatura): DGM
miserable: DGM
miseria: DC₂-45, DGM
misionero: NDF
misterio: DC₂-45, DFA
mitad: GMC
mito: DC₂-45, ND-II4
mitología: DC₂-45
mixtos: DC₁-67
Miura: DC₂-45
mocetón: DC₂-46
mochales: DC₂-46
mochuelo: DC₂-46
moción: DC₂-46, DP
mocos: DC₂-46
moda: DC₂-46, DFA, DGM, GB-64, NDA

- modas: DF, DGM, LV, NDFH, RM
 modelo: DC₂-46
 modelos de imitación: EMC
 moderación: ET, LV, M
 moderado: DGM, DP, DPI, DPR, ST
 moderno: DC₂-46
 modestia: DGM, END, GB-60, GB-64, LV, NDA, NDF, NDFH
 modificación: DP
 modista: NDF
 modisto: DC₂-46
 modo: NVFD
 modorra: DC₁-67, DC₂-46 (s. v. madora), GB-64, NDFH
 moflete: DC₁-68
 mofletudo: DC₂-46
 mogón: DCT
 Moisés: RAR
 mojama: DC₁-68
 mojicón: DC₁-68 (s. v. mogicón)
 mojiganga: DC₂-46, DCT (s. v. mogiganga)
 mojigata: DFA, DGM
 mojigatería: PH (s. v. mogigatería)
 moka: DC₁-68, DC₂-46
 molicie: DGM, GB-64, NDF
 Molina: DC₁-68, DC₂-46, DCT
 Molinete: DC₁-68
 molinistas: CB, RM
 momia: DC₂-46, NDFH
 momio: DC₁-68
 mona: DCT
 monaguillo: DC₁-68
 monarca: DC₂-46, DPR, ND-II₄
 monarquía: ADP, DC₁-68, DC₂-46
 monarquía constitucional: DP
 monárquico: DC₂-46
 monasterios o conventos: CB, RM
- moneda: DC₂-46, DPR, ET, NDF, W
 moneda (falsa): NDA
 monería: W
 monicaco: DC₁-68
 monigote: DC₁-68
 monitor: DGM
 monja: DPI
 monjes: DGM
 mono: DCT, DGM, DPR, M, NDA
 monólogo: DC₂-46
 monomanía: NDFH
 monopolio: DC₂-46
 monopolista: DGM
 monotonía: NDA
 monserga: ND-II₄
 monstruo: NDA
 montañas artificiales: DGM
 montar: DF
 montemolinista: DP
 montepío: DGM
 monterilla: DC₂-46
 Montpensier: ND-II₄
 moños: DCT
 moral: DGM, DPI, LV, NDA
 moralidad: DP, GB-64
 mordaza: DPR
 mordedura: F-14
 morena: DC₂-46, NDA
 Moreno: DC₂-46
 Moret: DQ-7
 moribundo: DGM, E
 morir: NDF
 moriscos: EMC
 moro: ND-II₄
 morral: DCT
 morrocotudas: DC₂-46
 mortaja: CB, NDF
 mortal: NDF
 mortalidad: DPR
 mortandad: DPR
 mortero: DPR
 mortifero: DPR
 moruchos: DCT
 mosca: DC₁-68, DC₂-46, NDF
 moscas: NCB
- mosaico: DPR
 mosqueador: DPR
 mostacho: DC₂-46, DPR
 motilón: DPR
 motín: DP, DPR, NDFH
 motor: NDFH
 movimiento: DPI, ST
 movimiento oratorio: DGM
 moyanear: DQ-7
 Moyano: DQ-7
 moza: DGM
 mozo: DCT
 mozos de librea y de mulas: EMC
 muchedumbre: NDFH
 mucho: NDFH
 muda: DC₂-46
 mudez: DPR
 mueble: DC, GB-64
 muebles: HF
 muela: DC₂-46
 muelle: ARG
 ¡muera!!!: DP
 muerte: CB, DC₂-46, DCT, DFA, DGM, DPR, DT, EMC, G, LV, MQ, NCB, NDA, NDF, RM
 muerto: DC₂-46
 muertos aparecidos: DGM
 muestras: DGM
 mujer: DFA, DGM, DPR, F-14, HF, MQ, NCB, NDA, NDF, NDFH
 mujer galante: DGM
 mujer hacendosa: PND
 mujer verde: ADA
 mujeres: EMC
 mujeres públicas: CA
 mújol: DC₂-46
 mula: DC₂-46
 muladar: DC₂-46
 muleta: DCT
 mulos de reata: DE
 multa: DC₂-46
 multas: ARG
 multiplicación: NDF
 multitud: DGM, NDA
 mundial: DC₂-46

- mando: DFA, DGM, GB-64,
LV, MQ, NDA, NDF,
NDFH
mundo (gran): DGM
municipal: DC₁-68, GB-64
municipalita [sic]: NVFD
municipio: DC₂-46
muñecos: DGM
muñidor: DC₁-68
Muñiz: ND-114
muralla: ARG
murciano: DC₂-46
murga: NDF
murmullo: GB-64
murmuración: DGM (y
también s. v. cháchara)
musa: NDM
música: DF, EMC, GM, LV,
M, MQ, NDA, NDF,
NDFH, PND
musicómano: DC₂-46
mutilá: DP
mutis: DC₂-46
mutua dependencia: W
- N**
- n: DC₁-69, DC₂-47
nabo: NCB
Nabot: DT
Nabucodonosor: DT
nacer: DC₂-47, DGM, DPR,
NDA, NDF
nacimiento: DFA, DGM,
NDF
nacimiento (buen): DE
nación: DC₂-47, DE, DGM,
DPI, NDA, ST
Nación [periódico]: ND-115
nacional: DGM, DP, DPI,
ST
nacional (miliciano): DE
nacionalidad: DE, DPR
naciones (diferentes): MQ
naciones extranjeras: DGM
nada: DC₂-47, DE, DFA,
DGM, DPR, NCB,
NDA, NDF
nadadores: M
- nadar: DC₁-69, DC₂-47,
DCT, DE
nadie: DC₂-47
nado: DPR
naipe: NDA
naipe (dar el): DE
naipes: DGM, NCB
naja (de): DC₁-69
najarse: DC₂-47, DCT
nalga: DC₁-69
nana: DC₁-69
Nano: DC₁-69
nanita: DC₂-47
Napoleón: CB, DC₁-69,
DC₂-47, DN, G, RM,
ST
Nápoles: ND-115
naranja: DC₂-47, DT
naranjazos: DCT
naranjero: DC₂-47
naranjo: DPR, GB-64, ND-
115
narcótico: NCB
narigón: DC₂-47
narigudo: DC₁-69
nariz: DC₁-69, DC₂-47,
NDA
narración poética: EMC
natillus: NCB
natura: NVFD
natural: CPS, DCT, DE, LV
natural (es): DC₂-47
naturales: DE
naturaleza: DE, DGM, LV,
NDA, NDF, NDFH,
NDM
naturaleza humana: EMC
naturalidad o ingenuidad:
DGM
naturalización: DGM
naufragar: DC₂-47, DPR
náufragos: DC₂-47
navaja: DPR, GB-64, NDA
navarra: DCT
Navarra: ND-115
navarrear: DQ-7
Navarro Rodrigo: DQ-7
nave: DT, NDA
nave del Estado: NDFH
- navegación: DC₂-47, DGM,
ET, NDF
navío: NCB
navíos: ARG, CA, DGM
nazareno: DC₂-47
nebulosa: DC₂-47, DPR
necedad: DC₂-48, DPR
necedades: M
necesaria: DPR
necesario: DGM
necesidad: B, CPS, DGM,
MQ, ND-115, NDA,
NDF
necio: EMC, NDA, NDFH
necios: NCB
néctar: DPR
nefrítico: DPR
negar: NDF
negativo: DC₂-48
negligencia: NDFH
negociación: DE, DGM
negociado: DE
negociador: DGM
negociante: DGM
negociantes viles: CA
negocio: DC₂-48, DE, DGM
negro: DC₁-69, DC₂-48,
DCT, DE, DGM
Nembrod: DT
neo: GB-64
neófito: DC₂-48, DPR
Neri: DC₁-69
Nerón: DC₂-48
nervio: DPR
nervios: DFA, DGM, LV,
NDA
nervioso: DC₂-48
neumático: DC₂-48, DPR
neuralgia: DC₁-70
neurastenia: DC₁-70, DC₂-
48
neutral: DGM, NDFH
neutralidad: NCB
neutro: DPR
nevado: DCT
nevera: DC₁-70, DC₂-48
Niágara: DC₁-70
nicho: NDF
nido: DPR, NDA, NDF

nidos: DGM
 nieto: DC₁-70
 nieve: DPR, DT
 nigromancia: DE, DPR
 ninfa: NDF
 niña: DC₂-48, DPI, NDA, ST
 niña, la: DP (s. v. la niña)
 niño: DGM, NCB
 Niño (Ángel): DC₁-70
 niño de nieve: ADA
 niños: ARG, DCT, DE
 níspero: DC₁-70, DC₂-48
 níspola: DC₁-70
 nítido: NDFH
 nivelador: DC₂-48
 niveladora: DC₂-48
 Niza: ND-115
 no: DC₁-70, DC₂-48, DFA, DGM, DPR, NDF
 no hay quinto malo: DCT-f
 no importa: DGM
 ¡no lo entiende usted!: DCT
 noble: DC₂-48
 nobleza: DC₂-48, DGM, DPI, DPR, G, LV, NDF, ST, W
 noche: DC₁-70, DC₂-48, DPR, F-14, MQ, NDA, NDF
 nociones: NDFH
 nocivo: NDFH
 noctámbulo: DC₂-48
 nocturnidad: DC₂-48
 nocturno: DPR
 nodriza: DC₁-70, DC₂-48, DPR
 Noguera: DC₂-48
 nombradía: DC₂-48, DPR, ST
 nombramiento: DGM (s. v. nominación), ND-115
 nombre: NDA, NDF
 nombre de Jesús: RAR
 nombres propios: NDFH
 nomenclatura: DGM
 nómina: DC₂-48, ND-115, NDFH

nominación (o nombramiento): DGM
 non plus ultra: DGM
 nona: DC₁-70, DC₂-48
 nonagenario: DPR
 noria: DC₁-70, DC₂-48
 norma: NDFH
 nos: DGM
 nosotros: DC₂-48, NDA
 nota: DC₂-48, DGM, NDM
 notables: DPI
 notaría: DC₂-48
 notario: DC₂-48
 notas: DGM, DPI, ST
 noticia: NDF
 novadores: RAR
 novedad: DC₂-48
 novela: DC₂-48, NDF
 novelador: NDA
 novelas: DGM
 novelero: DGM, M
 novia: DC₂-48, NDA
 novillada: DC₂-48, DCT
 novillero: DC₁-70, DC₂-48
 novio: DFA, DPR, GB-64, NDA, NDF
 nube: DC₂-48, NDF
 nube de verano: DGM
 nube (veraniega): NDA
 nublado: DC₂-48, DPR
 nudo: DC₂-48
 nudo (gordiano): NDA
 nuera: DC₂-48, NDA
 nuestro: DC₂-48
 nuestros (los): AV
 nueva era: DP
 nuevo: NDA
 nuez: DC₁-70, DC₂-48
 nulidad: DC₂-48, DE, ND-115
 nulo: DE
 Numancia: ND-115
 numerario: ARG
 número: NDFH
 números: NDA
 numismática: DE, NCB
 nunca: NDA
 nuncio: DC₁-70, DC₂-48
 nutria: DC₂-48

N

ñ: DC₂-49
 ñacanina: DC₂-49
 ñacurutú: DC₂-49
 ñandú: DC₂-49
 ñangado: DC₂-49
 ñañez [¿ñoñez?]: DC₂-49
 ñánigo: DC₂-49
 ñaque: DPR
 ñaruso: DC₂-49
 ñiquiñaque: DC₂-49, ST
 ñochí: DC₂-49
 ñoño: DPI, DPR, GB-64, ST
 ñopo: DC₂-49
 Ñora [La]: DC₂-49

O

o: DC₁-71, DC₂-49
 oasis: DC₂-49, NDFH
 obcecación: DC₂-49
 obedecer: DCT, DGM, GB-69
 obediencia: DC₂-49, DPR, G, NDF, RAR
 obediente: DCT
 obelisco: DC₂-49
 obertura: DC₂-49
 óbice: DPR
 obispado: DC₂-49
 obispo: DPR, DT, ST
 obispos: CB, DGM
 oblación: DPR, DT, NCB
 oblea: DC₂-49, DCT
 oblicuidad: DC₂-49
 obligación: NDA
 obligado: DC₂-49
 obligante: DC₂-49
 oblongo: DPR
 obra: CPS, DPR, NDF
 obra del ingenio: DGM
 obra periódica: DGM
 obras públicas: CA
 obrero: DC₁-71, DC₂-49
 obsceno: DC₂-50
 obscurantismo: v.
 obscurecer: v. oscurecer

obscuridad: v. oscuridad	oficina (del gobierno): NDA	onomatopeya: DC ₂ -51
oscuro: v. oscuro	oficinas: ARG, NCB	onza: DC ₁ -71, DC ₂ -51, DGM
obsequio: GB-69	oficinista: DGM	onza de oro: DC ₂ -51, G, NDA
obsequios: W	oficio: DC ₂ -51, NDF	onzas: B
observador: DGM	oficio de escribano: DGM	opaco: DC ₂ -51
observante: DPR, NCB	oficios: ARG	ópera: DC ₂ -51, DGM, F-16, HF, LV, NDM
obsesión: DC ₂ -50	oficios de la casa de gobierno: ARG	óperas: DF
obstinación: NDF, NDFH	oficiosidad: DC ₂ -51	opilada: GB-69
obtuso: DC ₁ -71	oficiosos: DGM	opinar: DC ₂ -51
obvención: NCB (s. v. obención)	ofrecer: DC ₂ -51	opinión: CPS, DCT, DFA, DPI, DPR, DT, LV, NCB, ND-115, NDA, NDFH, NVFD, ST
ocarina: DC ₂ -50	ofrecimientos: DGM	opinión pública: AE (s. v. opinió pública), DGM, DP, DPNL, RM, RM ₂ (dos definiciones), RM ₄
ocasión: CPS, DC ₂ -50, DGM, DT, GB-69, NDA	ofrenda: NCB	opiniones: DP
ocaso: DC ₂ -50, DPR	ofuscamiento: DPR	opio: DGM, GB-69, NCB
occipital: DC ₂ -50	ogro: DC ₂ -51	ópíparo: DPR
occipucio (hueso dulce): DC ₂ -50	oído: DC ₂ -51, NDM	ópíparos: NDFH
Océano: DC ₂ -50, DT, NDF	oidor: DC ₂ -50, DGM	oploteca: v. hoploteca
ochavo: DC ₁ -71, NDF	oidores: NCB	opopónax: DC ₂ -52
ochenta: DC ₁ -71	oír: NDFH	oportunista: DC ₂ -52
ocio: DPR, NDA	ojal: DC ₂ -50, DCT	oposición: B, DC ₂ -52, DGM, DP, DPI, NCB, ND-115, NDF, NDFH, ST
ociosidad: DC ₂ -51, NDFH	ojalao: DCT	opresión: DC ₂ -52, DPR, NDF
ocioso: NCB	ojeadas: DGM	oprimir: DGM
ociosos: CA, NDFH	ojera: DC ₁ -71	optar: DPR
octante: DPR	ojeras: DC ₂ -50, GM	óptico: DC ₂ -52
octava: DC ₂ -51	ojo: DC ₂ -50, DCT (s. v. jojo!)	optimismo: DC ₂ -52, DGM
octubre: DC ₂ -51	ojo, ojo alerta: DT	opuesto: DC ₂ -52
ocular: DPR	ojos: DE, DFA, DGM, GB-69	opulencia: DGM, DPR
oculista: DC ₂ -50	¡olé!: DCT	opúsculo: DPR
ocultación: DPR	óleo: DGM	oración: NDF
oculto: DPR	olfato: M	oraciones: ARG
ocupación: DGM	olímpico: DC ₂ -51	oraciones fúnebres: DGM
ocuparse: DGM	olivo: DCT	óráculo: M
ocurrente: DC ₂ -51	olla: DGM	óráculos: DT
oda: DGM	olla (a la): DCT	orador: DC ₂ -52, DGM, DPR
odiari: DGM	olmo: DC ₂ -51	orangután: DC ₂ -52, DT (s. v. Oran-gután)
odio: NDA	Olázaga: ND-115	orate: DPI, DPR, ST
odontólogo: DC ₁ -71	olvidar: DGM	
ofensa: DGM	olvido: DE, DFA, DGM, GB-69, NDA	
oferente: DPR	ombligo: DC ₂ -51	
oferta: DC ₂ -51, NCB	omnímodo: DPR	
oficial: DC ₂ -51	omnipotencia parlamentaria: DP	
oficial de secretaría: DE	omnipotente: DC ₂ -51, G, NCB	
oficiales generales: DE	omniscio: DPR	
oficialidad: ARG	ondulación: DC ₂ -51	

- oratoria: DC₂-52 DPI, NCB, NDFH, ST
 orco: DPR
 orden: B, DC₂-52, DE, DP, DPR, ND-115, NDFH, PH
 ordenador: DPR
 ordenancista: DC₂-52
 ordenanza: DC₂-52
 ordenanzas: DGM
 órdenes: DN
 órdenes (de caballería): DE
 ordeñadero: DC₂-52
 ordeñador: DC₂-52
 ordeñar: DPR
 ordinario: GB-69
 orear: DPR
 orégano: DC₂-52
 oreja: DC₂-52, DGM, DPR
 orejero: DCT
 Orestes: DT
 orfandad: DPR
 organero: DPR
 organillo: DC₂-52
 organizar: NVFD
 órgano: DPR, DT
 orgía: ND-115
 orgullo: DC₂-52, DFA, DGM, DPR, ET, M, NDFH, NVFD
 Oriental: DC₂-52
 Oriente (grande): RM
 orificar: DC₂-52
 orídice: DPR
 origen de cosas: M
 original: DGM, DPR, GB-69, NCB
 originalidad: DGM
 orilla: DC₂-52
 orinar en público: G
 Orión: DT
 orlo: DPR
 ornitológia: DPR
 oro: ADA, DC₂-52, DE, DGM, DPR, DT, G, GB-69, NCB, NDF, NDFH
 oroblá: DPR
 oropel: DPR
- oropeles: W
 orquesta: DGM, DPR
 ortiga: DPR
 Ortiz: ND-115
 orto: DPR
 ortodoxos: DE
 ortografía: DPR, GB-69, NDA
 ortología: DPR
 orzuelo: DPR
 osa: DC₂-52
 osadía: DPR
 osar: GB-69
 osario: DPR
 oscilaciones: DE
 ósculo: DPR
 ósculos: NDFH
 oscurantismo: DC₂-50 (s. v. obscurantismo), DE, DP, DPI, ST
 oscurecer: DC₂-50 (s. v. oscurecer)
 oscurecimiento: RAR
 oscuridad: DC₂-50 (s. v. obscuridad), DGM, DPR
 oscuro: DC₂-50 (s. v. obscuro)
 Oseas: DT
 oso: DC₂-52, DFA, DPR, NDF
 ostensible: DPR
 ostentación: DGM
 ostra: DC₂-52
 ostracismo: DE, DPR
 ostras: DE
 otoño: DC₂-52, NDF
 otro (el): CG
 ovación: DC₂-52, DCT, DPR, ND-115, NDF
 óvalo: NDFH
 oveja: DT
 ovejas: DCT
 oyente: GB-69
- P**
- p: DC₁-72, DC₂-53
 pábilo: DC₂-53, DPR
- Pablo: DC₂-53
 paciencia: DC₁-72, DC₂-53, DE, DGM, GB-69, NCB, NDF, NDFH, W
 paciente: DC₂-53
 pacienzudo: DC₂-53
 Pacífico: DC₁-72, DC₂-53
 Paco: DC₁-72, DCT
 Paco de Oro: DCT
 pacto: DC₂-53
 pacto social: NVFD
 Padilla: DC₁-72, DGM, RM₂
 padrastro: DC₁-72
 padrazo: DC₂-53
 padre: DC₂-53, DPR, GB-69
 padre de familia: M
 padre de la patria: DP
 padrenuestro: DGM
 padres: DGM, EMC
 padrón: DC₂-53
 paga: DC₂-53 (s. v. puga), DPR
 pagano: DC₂-53, NDA
 páginas: DPI, ST
 paja: DC₁-72, DC₂-53
 pájara: DC₂-53
 pajerera: DC₁-72
 pajereras: DC₂-53
 pájaro: DC₂-53, NDA, NDF
 pájaros: CPS
 pajarraco: DC₂-53, DGM
 pala: DCT
 palabra: ADA, DC₂-53, DGM, NDA, NDF
 palabra de honor: DE
 palabras: DFA
 palabras equívocas: ADA
 palabrería: DC₂-53, DE
 palaciegos: DE
 palacio: DGM, DPR
 palacio real: DGM
 palacios: NCB
 palanca: DPR
 palatino: DC₂-53
 Palazón: DC₁-72
 palcos: DF
 palenque constitucional: B
 paleografía: DPR
 paleto: DC₂-53

- paletó: DC₂-53
paliativo: DPR
palinodia: DGM
paliza: DPR, ND-117
palma: NDF
palmada: DC₂-53
palmar: DC₂-53
palmeta: DC₂-53
palmito (de cara): DGM
palo: NDF
palomar: GB-69
palomito: DC₂-53
palos: DE, DCT, DGM
palotes: DC₂-54
palpable: DC₂-54
palpitación: G
palpitante: DC₂-54
palustre: DC₂-54
pamema: GB-69
pamplina: GB-69
pan: DC₂-54, DGM, DT, G,
 GB-69, NDF
panacea: DC₂-54, DE
panadero: DC₂-54
panaderos: ARG
pancista: DC₂-54, DP, DPI,
 ST
pandereta: DC₂-54
pandero: DT
pandilla: DPI, DPR, ST
Pandora: DT
panegírico: DGM, DPR (s. v.
 panejírico)
panegiristas: DGM
paniaguado: DC₂-54
pánico: DC₂-54, DPR
Panieri: RAR
panocho: DC₂-54
panoli: DC₂-54
panorama: DC₂-54, DE
pantalla: DC₂-54, DGM,
 DPR, GB-69, NDF
pantalón: DC₂-54, DF
pantalones: DE
panteón: DC₂-54, DE,
 DGM, DPR, GB-69
panteón de cesantes: B
pantín (o representación de
 figuras): DGM
- pantomima: DC₂-54, DGM,
 DPR
pantorrilla: DC₁-72
panza: DPR, G, GB-69
pañuelo: DFA
Papa: CB, DC₁-72, DPR, DT,
 NVFD, RM, ST
Papa (como príncipe
 temporal): DGM
papada: DPR
papagayo: DGM
papamoscas: DGM, EP, G
papanatas: DPR
paparruchas: ST
papel: DC₁-72, DCT, NDA,
 NDFH
papeles anónimos: DGM (s.
 v. anónimos)
papeles públicos: ARG
papeleta: DC₂-54
paquidermo: NDFH
par: NDF
parábolas: DGM
parada: DGM, G
paradas: ARG
parado: DC₂-54, DCT
paradoja: DC₂-54, DGM
paraguas: DC₁-72, NDA,
 NDF
paraíso: DGM
paralelas: ST
paralelogramo (político):
 DGM
páramo: NDFH
pararrayo: DPR
parasismo: DPR
parásito: DC₂-54, DPR,
 NDFH
parch: AE
parchazo: DPR
parco: DPR
pardal: G
Pardo: DC₂-54
parear: DCT
pareja: DCT
Parejo: DC₁-72
parentela: DPR
parentesco: GM
pariente: NDA
- pariente por línea transversal:
 DGM (s. v. colateral)
parientes: DGM, NDFH
paripé: DCT
París: DGM
parlamentarismo: DP
Parnaso: DGM, DPR, NDF
parneses: DCT
parricida: DC₁-73, DC₂-54,
 NCB
parte: DPI, ST
partear: DC₂-54
partición: DC₂-54
partícipe: DPR
partícula: DC₂-55
partida: DC₂-55, ND-117
partida de campo: DC
partida de marina: ARG
partida doble: DGM
partida o separación: DGM
partidario: DGM
partido: DFA, DGM
partidos: DP
parto: M
pasado: DFA, DGM, NDA
pasante: DC₂-55
pasaporte: DGM, G, ST
pasar revista: DC
Pascua: DC₂-55
pase: DCT
pase cambiado: DCT (s. v.
 pase)
pase de espalda: DCT (s. v.
 pase)
pase de lavado: DCT (s. v.
 pase)
pase de verano: DCT (s. v.
 pase)
pase de limpieza: DCT (s. v.
 pase)
paseantes: DC₂-55
pasearse: PND
paseo: DCT, DF₂, DFA, HF,
 NDF
paseo prebostal: DGM
paseos públicos: ARG
pasicorto: DPR
pasilargo: DPR

- pasión: DFA, MQ, NDFH,
RAR
- pasiones: DGM, ET, LV
- pasmar: F-16
- pasmo: DC₁-73, DC₂-55
- paso: DC₂-55
- paso de banderillas: DCT
- pasquín: DPR
- pasquines: M
- pastel: DC₁-73, DE, NDF,
NDM
- pastelear: DC₂-55, DE
- pastelero: DC₁-73, DE, DP,
DPI, ST
- pasteles: PH
- Pastor (Ángel): DCT
- pastorales: RAR
- pata: DC₁-73, DC₂-55
- patadión: HF
- pataleo: DC₁-73, DC₂-55
- patente: G
- pateo: DC₂-55
- paternidad: DE
- paternidades: NDFH
- Pateta: DC₁-73
- patillas: DF
- patio de comedias: DGM
- patología: DPR
- patria: B, AV (s. v. religión),
DE, DGM, DP, DPI,
DT, MQ, NCB, NDFH,
NVFD, PH, ST, T
- patrimonio: ND-117
- patrimonio eclesiástico: RAR
- patriota: B, CB, DC₂-55, DE,
DGM, DP, DPI, DPR,
NVFD, RM, ST
- patriotas: AV, DPNL
- patriotero: DP
- patriotismo: CB, DE, DP,
DPI, DPNL, GM,
LV, M, NCB, ND-117,
NDFH, PH, RM (dos
definiciones), ST, T
- patrocinar: DGM
- patulea: DE
- pavimentación: DC₂-55
- pavo: DC₁-73, DT
- pavo real: DGM
- pavón, pavo real: DT
- pavonearse: DC₂-55
- pavos: DCT
- paz: DFA, G, NDF
- paz, orden y justicia: DP
- pecado: DFA, NDA
- pecado original: RM₂
- pechera: DPR
- pecheros: DGM
- pecho: DFA
- pécora: DPI, ST
- pecunia: DPR
- pedagogos: NDFH
- pedante: DGM (dos
definiciones), NDFH
- pedantería: END (s. v. saber)
- pedantes y charlatanes: EMC
- pedantismo: DE
- pedir: NDA, NDF
- pedrada: DC₂-55
- pegador: DCT
- pegajoso: DCT
- Pegaso: DGM
- peinetas: DF
- pelambrera: DC₂-55
- peligro: M
- peligros: ET
- peligroso: DGM
- pelma: DC₂-55
- pelmazo: DC₂-55, DGM
- pelo: DCT, DFA
- peluca: DT, NDA, NDF,
NDFH
- peluquín: DC₁-73
- pena capital: B
- penacho: DGM
- penalista: DC₂-55
- penas: DGM
- penco: DCT
- penitencia: M
- pensador: NVFD
- pensamiento: B, DFA, NDA,
NDF, NDFH
- pensión: DGM
- pensionado: DC₂-55
- penúltimo: DC₂-56
- penumbra: DC₂-56
- penuria: DC₂-56, DE
- peón: DC₂-56, DCT
- peor: DC₂-56
- Pepa, la: DP (s. v. la Pepa)
- pepino: DC₂-56, G
- pequeño: DC₂-56
- pera: DC₂-56
- percebe: DC₂-56
- perdón (entre amantes):
NDA
- peregrino: DGM
- perejila: DC₂-56
- Pérez: DCT
- perezosa: MQ, NCB, NDFH
- perezoso: DGM
- perfección: NDF, NVFD
- perfeccionar: NVFD (s. v.
perfección)
- perfidia: DGM, NCB
- perfil: DCT
- perfilarse: DCT
- perfume: NDA
- pergaminos: DGM
- pericardio: DC₂-56
- Perico: DC₂-56
- perilla: v. de perilla
- Perín: DC₁-73
- periódico: DC₂-56, NDA
- periódico de musa: NDM
- periódicos: B, DP, DPI,
NDFH, RM₂, ST
- periodismo: DC₂-56, PH
- periodista: DC₂-56, ND-117
- periodistas: AV, DP, DPI
- periodos del amor: DGM (s.
v. amor)
- periquete: DC₂-56
- perjurio: NDF
- pernil: DC₂-56
- pero: DGM
- perpetua: DC₁-74, DC₂-56
- perrera: DC₁-74
- perrería: DC₂-56
- perro: M
- perros: ARG, DCT
- perruna: DC₁-74
- persa: DPI, ST
- persecución: B, DGM,
NVFD
- perseverancia: NDFH
- persona: NDF

personaje: DC ₂ -56, DGM	píldora: DC ₂ -57, NDF	plaza: DCT
personas: NDA	pillastrón: DGM	plaza de suplicios: DGM
perspectiva: DC ₂ -56, DGM	pollo: DGM, DPR, NDA	plaza ocupada: DC
perspicaz: NDFH	pilón: NDF	plaza vacante: DC
perverso: DGM	pilotos: ARG	plazas de mercado: ARG
pesadumbres: LV	pimienta: NDF	plebe: DC ₂ -58, DPI, NDFH,
pesar: NDA	pimpollo: DC ₂ -57	ST
pesca: DPR	Pina: DC ₁ -74	plebeyo: DC ₂ -58 (s. v.
pescado: NDF	pincel: NDF	plebello)
peseta: DPR	pinchazo: DCT	plegaría: NDF
pesetas: W	pintor: DC ₂ -57, M	pleiteante: M
peso: NDF	pintores: EMC	pleitista: ADA, DGM
Pestaña [Ángel]: DC ₂ -56	Pío VII: G	pleito: DC ₂ -58, NDF
peste: DGM, DPR	piojo: DC ₁ -74, DC ₂ -57	pleitos: ARG, ET, M, NCB
petardo: DC ₂ -56, NDF	pipa: DC ₁ -74, NDF	pléthora: DC ₂ -58
petate: DC ₂ -56	pipas: ARG	Plinio el Mayor: M
petenera: DC ₂ -56	piropo: DC ₂ -57	Plinio el Menor: M
petímetro: DC ₂ -57	pirrónico: DGM	plomo: G, NDF
petímetros: DF (s. v.	piruetas: DCT	plomo (peso): DC ₂ -58
pitímetros)	pisto: DC ₂ -57	pluma: DGM, NDF
petulancia: DE	pistón: NDF	pluma (peso): DC ₂ -58
pezón: DC ₂ -57	pitillo: DC ₁ -74	plumas: MQ
pianísimo: NDM	pítima: DCT	plumero: DC ₂ -58
pianista: DC ₂ -57	pitita: DP	población: CA, ET
piano: NDF	pito: DC ₂ -57	pobre: DC ₁ -74bis (y también
piara: DC ₂ -57	pitones: DCT	s. v. porfiado), DC ₂ -58,
picador: DCT (con una	pitonisa: DT	DGM, M, NDF, NDFH
taxonomía de diez tipos	Pizarro: DCT	pobre diablo: DGM (s. v.
de picador)	pizca: DC ₂ -57	diablo)
picante: DC ₂ -57	placer: DGM, LV, NDF	pobre hombre: NDFH
picaporte: CD	placeras o revendedoras de	pobres: ARG, NCB
picar: DCT (con una	plaza: EMC	pobreza: B, DGM, EMC,
taxonomía de cinco	placeres: ET, NCB, NDFH	MQ, NDFH, W
formas de picar)	placeres (pequeños): DGM	pocilga: DC ₂ -58
pícaro: DGM	plaga: DC ₂ -57, DC ₂ -58	poda: DC ₂ -58
pícaros: B, NCB	plagiario: DGM	poder: DCT, DE, DGM, DP
Pichi: DC ₂ -57	plagio: NDF, NDM	poder ejecutivo: DP
pico: DC ₂ -57	plancha: DC ₂ -57	poder legislativo: DP
Picón: DC ₁ -74	planeta: DC ₂ -58, NDF	poderes del Estado: DE
piculinas: G	plantar: DC	poderes (división de): RM ₂
pie: DC ₂ -57	plantígrado: DC ₂ -58	poesía: DFA, DGM, EMC,
piedad: DFA, NDF, NDFH	plantón: DC ₂ -58	MQ, PND
piedra filosofal: DFA	plata: DC ₂ -58, DGM	poesías fugitivas: DGM
piel: DPR	platerías: ARG	poeta: DGM, NDF
Pieltain: ND-117	platero: DC ₂ -58	poetas: EMC, MQ (s. v.
pies: DCT, DFA	platino: DC ₂ -58	historiadores y poetas)
pijama: DC ₂ -57	Platón: NDF	poetas a la moda: DGM
pila: NDF	platónico: DC ₂ -58	poetisa: NDFH
Pilatos, Poncio: DT	platonismo: DFA	polaco: DP

- polémica: DE
 poli: DC₁-74bis
 policía: ARG, DGM, G,
 ND-117, RM₂
 policía secreta: DP
 poligamia: ADA
 políglotas: DE
 polilla: CPS
 política: ADA, B (s. v.
 definición), DC₁-74bis,
 DC₂-58, DP, DQ-7 (con
 múltiples variantes y
 expresiones), GM, LV,
 ND-117, NDA, NDFH,
 RM₃
 política de resistencia: DP
 política de retraimiento: DP
 política expansiva: DP
 política palpitante: DP
 político: DC₂-58, DGM,
 NVFD
 políticos: DP
 pólizas: NDFH
 polla: NDF
 pollo: NDF
 polvo: DC₁-74bis
 pólvora: DGM, DPR, NDF
 pomada: DF
 Poncio: DT (s. v. Pilatos)
 ponente: DC₂-58
 pontífice: DN
 pontón: DGM
 pontones: ARG
 populacho: DPI, ST
 popular: DC₁-74bis
 popularidad: DGM, DP
 popurrí: v. pot-pourri
 ¿por qué?: B
 pardoseros: EMC
 porfía: NDFH
 porfiado (pobre): DC₁-74bis
 porra: DPI, ND-117, ST
 portamonedas: DC₂-58
 portería: NDF
 portero: DGM
 porvenir: DC₂-58, DFA, HF
 posadera: NDF
 poseídos: NDF
 poseso: DC₂-58
 posición: DP
 positivismo: NDF
 poste: NDF
 posteridad: DGM
 postizo: DC₁-74bis
 póstumo: DPR
 potaje: DC₂-58
 potentado: DC₂-59
 pot-pourri: DC₂-59
 potra: DC₂-59
 pozo: NDF
 pozos: G
 practicante: DC₂-59
 prácticas parlamentarias: DE,
 DP
 prado: NDF
 pragmáticas: MQ
 precario: DPR
 precaución: DPR
 precedencia: M
 precedente: DC₂-59
 preceptor: ST
 preciosidad: DC₂-59
 precioso: ST
 precoz: DC₂-59, DPR
 predicador: M
 predicadores: DGM
 predicamento: DE
 predicar: DC₂-59
 prefacio: DGM
 preferencia: DC₂-59
 pregón: DC₂-59
 pregunta: NDF
 prejuicios: NVFD
 premio: B, NDF
 premios: C, MQ
 prendero: NDF
 prensa: DC₂-59, NDF
 prensa (libertad de la): DGM
 preocupación: DGM, DPI,
 GMC, M, NDF, RM,
 ST
 preocupado: DGM
 preocupados: AV
 presente: DFA
 presidencia: DCT
 presidente: ND-117
 presidente de las cortes: DP
 presidente del consejo: DP
 presidio: NCB
 preso: NDF
 prestador sobre prenda:
 DGM
 prestamista: DC₁-74bis,
 DC₂-59, NDA
 préstamo: NDFH
 préstamos: NCB
 presumido: DGM
 presunción: NDF, NDFH
 presupuesto: DE, DPI, NDF,
 PH, ST
 presupuestos: DP, ND-117
 pretendiente: DP, NDFH
 pretendientes: W
 pretensiones: DGM, GMC,
 MQ
 pretérito: DPR
 pretexto: DGM
 pretextos: NDFH
 prevaricador: NDFH
 prevención: NDF
 prevenido: DC₂-59, DGM (s.
 v. recto y prevenido)
 prevenir: NVFD
 Príamo y Tisbe: DT
 priapismo: DPR
 prima: DE
 primacía: DPR
 primas: AE
 primavera: DC₂-59, NDA,
 NDF
 primer paso: DGM
 primicias: DT
 primo: DC₁-74bis, DC₂-59,
 DCT, NDA, NDF
 primogénito: NDA
 primos: DF₂, DGM
 príncipe: DC₂-59
 principio: DC₂-59, NDF
 principios: DP, ND-117
 Prior: DC₁-75
 prisa: NDFH
 prisión: DGM
 prisiones de Estado: DGM
 (s. v. Bastillas)
 privilegio: NDF
 privilegio y protección: ARG

- privilegios: ARG (dos acepciones), C, DGM, ST
proa: DC₂-59
probabilidad: DC₂-59, NDFH
probaturas: DC₂-60
probidad: DGM, LV, NDF, ST
problema: DC₂-60, NDA, NDF
problemático: DPR
procáz: ST
proceder: DC₂-60
procedimiento: NDF
prócer: DPI, DPR, ST
procesión: DC₂-60, NDF
procesionista: DC₁-75
procesos: DGM
proclama: B
procurador: DC₂-60, DGM, DPI, M, ST
procuradores: DE
prodigo: DC₂-60
prodigios: G
pródigo: DGM
producir: DC₂-60
poeza: DC₂-60
profecía: DC₂-60
profecías filosóficas: RM₂
profesión de fe: DPI, ST
profesión de fe política: DP
profesión religiosa: DGM
profesionales: DC₂-60
profeta: DC₂-60, DT
profetas: DGM
prófugos: DC₂-60
profundidad: DGM
profundizar: DGM
programa: B, DE, DPI, DPR, ST
programa ministerial: DP
programista: DPI, ST
progresar: DC₁-75, DC₂-60, NCB
progresista: DP, DPI, ND-117, ST
progreso: B, DP, DPI, DPR, NCB, NDF, ST
prohombre: DC₂-60
prójimo: DC₂-60, DPR, G, NDA
proletario: DC₂-60, NDFH, ST
 prólogo: NDF
 promesa: DGM, NDA, NVFD (s. v. prometer)
 promesas: DC₂-60, END
 Prometeo: DGM
 prometer: NVFD
 promiscuar: NDF
 pronóstico: DC₂-60
 pronunciación: NDM
 pronunciamiento: B, DP, DPI, ND-117, ST
 propaganda: DC₂-60
 propensión: DC₂-60
 propiedad: ADP, DC₂-60, NDA, NDF, NVFD, RM₃
 propietario: DC₂-60, DPI
 propietarios: ST
 propina: DC₁-75, NDF
 propósito: DC₂-61, NDA
 proscripción: DGM
 prosodia: NDF
 prosopopeya: DE, DGM
 prospecto: DGM
 prosperar: DC₂-61
 prostitución: B, DE, NDFH
 prostituta: DC₁-75
 protagonista: DC₂-61
 protección: ARG (s. v. privilegio y protección), LV
 protección: NDF
 protector: DGM
 protegido: DC₂-61, DGM
 protesta: DC₂-61, DPI, ST
 protestantes: DE
 protestas: DE
 proto: G
 protocolo: DPI, ST
 protomedicato: ARG
 protuberancias: DE
 proveedores: B
 proverbios: DGM
 providencia: CB, DC₂-61, NDF, RM
 provincial (u hombre de las provincias): DGM
 provisiones: B
 proyecciones: ARG
 proyectista: CB
 proyectistas: NVFD (s. v. proyectos)
 proyecto: DGM
 proyectos: NVFD
 prudencia: DC₂-61, DGM, MQ, PND
 prudente: DGM
 prueba: NDM
 Prusia: DGM
 pseudo: véase seudo
 psicólogo: DC₂-61
 pubertad: LV
 publicista: DPI, ST
 público: CB, DGM, NDA, NDFH, RM
 pucherazo: DC₂-61
 pudor: DGM, ND-117, NDF
 pueblo: CB, DGM, DPI, DPNL, MQ, NCB, NDA, NVFD, PH, RM, ST
 pueblo soberano: DP
 puente: HF, ND-117
 puente de los asnos: DGM
 puerca: DC₂-61
 puerco: DC₂-61
 puercoespín: DC₂-61
 puerta: NDF
 puerto: DC₂-61, NDF
 puerto de La Habana: ARG
 puertos: ARG
 puestos: DGM
 ¡puf!: DC₂-61
 pulga: DC₁-75, NDF
 pulmón: NDF
 pulmones: DGM
 pulla: DGM
 pulpo: DC₁-75
 ¡pum!: DC₁-76, DC₂-61
 ¡pum! ¡pum!: DC₂-61
 ¡pum! ¡pum! ¡pum!: DC₂-61
 pundonor: DGM

punta: DC₁-76, DC₂-61
 puntapié: DC₁-76
 puntazo: DCT
 puntilla: DC₁-75
 puntillero: DCT
 punto: DC₁-75
 punto de reunión: DGM (s. v.
 reunión)
 puntos: ND-117
 puñal: DGM
 puño: DGM
 pupilaje: NDA
 pupilo: NDA
 purchinela: DGM
 puré: DC₂-61
 pureza: DE
 purga: DC₁-75, HF
 purgación: DGM
 purgatorio: DGM, G, RM₂
 purificación: B, DGM
 puro: DC₁-75
 puros: DCT
 púrpura: DGM
 ¡purrum... pum... pum...
 pum!: DC₂-61
 ¡puummm!: DC₂-61
 puya: DCT
 puyazo: DCT

Q

q: DC₁-76, DC₂-62
 ¡qué bonita situación!: DC₂-
 62
 qué dirán (el): NDFH
 ¡que se vea!: DCT-f
 quebradero: DC₂-62
 quebradizo: DPR
 quebrado: DCT, DE, NDF
 quebrador: DPR
 quebrados: DC₂-62, NCB
 quebrantadora: DC₂-62
 quebrantahuesos: DC₂-62
 quebrantar: DE
 quebranto: DC₂-62, DPR
 queda: DC₂-62
 quedarse: DCT
 quedo: DPR
 queja: DC₂-62, NDA

quejas: CA, DFA, LV, W
 quejicoso: DE
 quejoso: DPR
 quema: DC₂-62
 quemadero: DPR
 quemado: DCT
 quemador: DPI, DPR
 quemar: CPS, DPR, NDF
 quemarse: DE
 Quer: DC₁-76
 querella: DGM, W
 querencia: DC₂-62, DCT,
 NCB
 querer: CPS, DC₂-62, DPR,
 NDA, NDFH
 querido: DPR
 querubín: DPR, DT
 queso: DC₁-76, DC₂-62, DT,
 NDF
 queso de bola: v. bola (queso
 de)
 Queti: DC₁-76
 ¡qui... qui... ri... qui!: DC₁-
 76
 ¡quia!: DC₂-62
 quicial: DPR
 quídám: NDF
 quiebra: DPI, DPR
 quiebro: DCT, NDF
 ¿quién es el guapo que le
 pone el cascabel al gato
 de Ossorio?: DC₂-62
 quiere: DCT
 quietador: DPR
 quietismo: DPR
 quijada: DPR, NDFH
 quijotada: DC₂-62
 Quijote: DC₂-62, DN, DPR,
 GM, ND-118, NDA,
 NDF, NDFH
 quilatador: DPR
 quilo: DCT, ND-118
 quilómetro: v. kilómetro
 quimera: DGM, DPI, DPR,
 NDA, ST
 quimo: NDFH
 quince: DFA
 quinqué: DC₂-62, F-14
 quinta: DE, NDF

quintas: CA, ND-118
 quintilla: DPR
 quiosco: v. kiosko
 quiragra: DPR
 quiromancia: DPR
 quirúrgico: DPR
 quisicosa: NCB
 quiste: DC₂-62
 quitapelillos: DPR, NCB
 quitapesares: DE
 uitar: NDF
 quitarse las zapatillas: DCT-f
 quitasol: DPR
 quite: DCT
 quizá: NDF
 quórum: DC₂-62

R

r: DC₁-77, DC₂-63
 Rabadán: DC₁-77
 rabadilla: DC₂-63
 rabanera: DC₂-63
 Rabba: DT
 rabia: DC₂-63, DPR, G
 rabiar: NCB, NDFH
 rabeta: DC₂-63
 rabioso: DC₂-63
 rabo: DC₂-63, DPR
 raciocinio: NCB
 racional: DC₂-63, DE
 racionales: DE
 Radamanto: DT
 radiante: DC₂-63, DPR,
 NCB
 radicación: DPR
 radical: DC₁-77, DC₂-63
 rahez: DGM
 raja: DPR
 rajá: DC₂-63
 rama: NDF
 Ramadán: DPR
 ramal: DC₁-77
 ramera: DPR, K
 Ramón: DC₁-77
 Ramos: DC₁-77
 rampante: DC₂-63
 rana: DC₂-63, DT
 rancho: DC₂-63, NDF

- rapadura: DC₂-63
rapapolvo: DC₂-63
rapiña: DPI, ST
rapta: DPR
rapto: DC₁-77, DGM
Raquel: DT
raquítico: DC₁-77
rarezas: DC₂-63
rarezas: DE
rasar: DPR
rascarse: DC₁-77
rasgar: DCT
raso: DGM
raspador: DC₂-64
rastrero: DPR
rastro: NDF
rastrojo: DC₂-64
ratería: DPR
ratero: DGM
ratón: DT, F-15, NDF
ratoneras: DGM
raudo: DPR
raya: DC₂-64
raya (a): CPS
rayadillo: DC₂-64
rayo: DC₂-64
rayos X: F-17
razón: CB, CPS, DC₂-64,
DE, DGM, DPR, LV,
ND-118, NVFD, PND
(s. v. sana razón), RM
razón eterna: ET
razonables: DE
razonamientos: EMC
razones: DE
reacción: DC₂-64, DE, DP,
DPR
readmitir: DC₂-64
real: DC₂-64, DPI, DPR, ST
real patrimonio: ST
realidad: CA, DGM, NCB
realismo: ST
realista: DP, DPI, DPR
rebato: DGM
rebelarse: DPR
rebelde: DGM
rebelión: NDF
rebenque: DPR
rebotica: DC₂-64
rebrincar: DCT
rebuscar: DC₂-64
rebuznar: DC₁-77, DF
rebuzno: DC₂-64, DPR,
NDF
recados de atención: DCT-f
recaída: CPS
recarga: DCT
recato: ADA
recaudador: DC₁-77, NCB (s.
v. defraudador)
recelo: DPR
receloso: DCT
recepción: NDF
receta: DE, DPR, NDF
rechino: DPR
recibiendo: DCT
recibo: NDF
recién almidonado y
planchado: DCT-f
recíproco: DC₂-64
recitativo: NDM
reclamación: ADP
reclusión: DPR
recluta: DPR, G
reclutamiento: DGM
recogida: DCT
recomendación: NDF
reconciliación: DE, DPR
recóndito: DPR, NDFH
reconocimiento: DGM, LV
reconocimiento de buques:
ARG
reconquista: NDF
recordatorio: DC₂-64
recorte: DCT
recova: DC₁-77
recreación: DPR, LV (s. v.
entretenimiento)
recrecerse: DC₂-64
rectificación: DPR, PH
recto y prevenido: DGM
rectoral: DGM
recua: DC₁-77, DC₂-64,
DPR
recuerdo: DC₂-64, NDA
recuerdos: DFA, DGM
regular: DC₂-64, DPR
recurrir a los expedientes:
DGM (s. v. expedientes)
recurso: DC₂-64
recursos para la patria: ARG
red: DPR
redactor: DPR, DT
redactor de periódico: DGM
redención: NDF
redentor: DC₂-64, DPR,
NDA
redoble: DPR
redondearse: DC₂-64
redondilla: NDF
redondo: DCT
refectorio: B
reflexión: DGM, NDF
reflexiones: DC₂-64
reforma: DC₁-77, DPI,
NVFD, ST
reformable: DC₂-65
reformas: ADP, DP
reformista: DC₂-65, DQ-7
refrán: DC₂-65
refranes: EMC
refresco: NDF
refriega: DPR
refrigerador: DC₂-65
refugio: NDF
regaladamente: DC₂-65
regalo: NDF
regaño: NDF
regar: DGM
regar las calles: ARG
regatero: DCT
regencia: DGM
regeneración: ARG, DC₂-65,
DT, G, NVFD, RM₂
regenerador: DC₂-65, DN
regenerar: NDFH, RM₃
regente: ND-118
regidor: AE
regidores: ARG
régimen (antiguo): DGM
regimiento: ND-118
regimientos: ARG
Región (La) [periódico]:
DC₂-65
registros de buques: ARG
regla: ARG

- reglamento: DCT
 regocijo: G
 regresar: DC₂-65
 regüeldo: DC₁-77
 regular: DC₂-65
 rehabilitar: NDFH
 reina: DC₂-65
 reinante: DC₂-65
 reinar: NDFH
 reinos: EMC, MQ
 reintegrar: NDF
 reír: DGM, NDF
 rejas: DGM
 rejón: DC₂-65
 rejocillo: DCT
 relaciones: NCB
 relajación: CA
 relámpago: DPR
 relance: DCT
 relicario: DT
 religión: AV, B, DGM, DPI, DT, END (y otra vez s. v. tonto), G, NDF, NDFH, NVFD, RM₃, ST
 religión del Estado: DE
 reloj: DF, NDA, NDF
 relojero: DC₁-77
 remar: DC₂-65
 remate: DC₂-65, DPR
 remedio: DPR
 remedios: LV, NVFD
 remendar: DPR
 remiendo: NDA, NDF
 remilgos: DE
 remo: DC₂-66
 remolque: DC₂-66
 Remontoir: DC₂-66
 rémora: NDFH
 remordimientos: DFA, DGM, NDFH
 remoto: DPR
 remuneración: DPR
 renacimiento: NDF
 renegado: DC₂-66
 rentas: NCB, NVFD
 rentas episcopales: ARG
 rentista: DPI
 rento: DC₂-66
 reñidero: DC₂-66, DCT
 reo: NVFD
 repartidor: NDF
 repetición: DGM, NDM
 repicar: DC₂-66
 repique: DCT
 réplicas, respuestas agudas: M
 reposo: DFA, G
 represiones: MQ
 represalias: ST
 representación de figuras: DGM (s. v. pantín)
 representación nacional: DGM, DP
 representación (teatral): DGM
 representante: DGM
 representantes: NVFD
 representativo: DGM, DPR
 reptil: DC₂-66
 república: B, DC₂-66, DGM, DP, DPR, NVFD
 republicano: DC₂-66, DGM, DP, DPI, ST
 repulsa: DGM
 reputación: DC₂-66, DGM, LV, NDFH
 requiebros: ADA
 réquiem: DC₂-66
 requisitoria: DGM
 resbaladero: DPR
 rescate: DGM
 resello: ND-118
 resguardo: ARG
 resignación: DFA, NDF
 respeto: DC₂-66, DF, DGM, LV
 respice: DPR
 Respila: DT
 respiro: DC₁-77
 responsabilidad: B, DPI, DPR, NDFH, ST
 responsabilidad ministerial: DP
 responso: DPR
 respuesta: NDF
 resurrección: DT
 retirada: NVFD
 retirado: DPI, NDF
 retiro: B, DC₂-66, G
 retórica: DGM, NDF
 retórico: DGM
 retortijón: DC₁-77
 retractación: DGM
 retrato: DFA, NDA, NDF
 retrato de una mujer: ADA
 retrete: DC₁-77, DGM
 retro: DC₂-66
 retrógrado: DPI, DPR, ST
 reuma: DC₁-77
 reunión: DPR
 reunión (punto de): DGM
 reuniones: NCB
 revelación: DGM, DPR
 revendedoras: EMC (s. v. placeras o revendedoras de plaza)
 revendones: ARG
 reventar: NDF
 reverberos: DGM
 Reverte: DC₁-77
 revés: DGM, NDA
 revisor: DC₁-78
 revistero: DCT
 revocación (del edicto de Nantes): DGM
 revolución: B, DC₁-78, DE, DPR, ND-118, NVFD, ST
 revolución francesa: RM₂
 revolucionario: DPI, ST
 revólver: ND-118 (s. v. rewolver)
 revuelo: DCT
 rey: DC₂-66, DPI, DPR, DT, G, NCB, ND-118, ST
 rey (circunstancias del): A
 rey reina y no gobierna, el: DP (s. v. el rey reina y no gobierna)
 reyes: DGM (dos definiciones), EMC, ET (nueve citas distintas)
 rezagar: DPR
 rezo: NDF
 Rhodope: DT
 rico: HF, NDA, NDFH
 ricos: MQ (s. v. grandes y ricos), NCB

ridicuez: NDFH	rosario: G, NDF	saciar: DPR
ridículo: DFA, DGM, DPR, DT, GMC, NDF	rosistas: DPI	saco: DT
ridículo (bolsa): DF	rostro: NDF	sacrificio: DGM
ridículos: M	rótulo: NDF	sacrilegio: NCB
rienda: DPR	rotunda: MQ	sacristán: DC ₂ -68, DPR
riesgo: DPR	rotura: DCT	sacristía: DC ₂ -68
rigodón: NDA	rubia: NDA	saduceos: DT
rigor: DC ₂ -66	rubios: DCT	Safo: DPR
rigorismo: DPR	rubor: DC ₂ -66, DGM, NDF	Sagasta: DQ ₆ , ND-119
rima: NDF	rucio: NDF	sagastear: DQ ₆
rimador: DC ₁ -78	rueca: NDF	sagastino: DQ ₆
rio: DT	ruedo: DCT	Sagunto: ND-119
ríos: DE	rufián: NDF	sainete: NDF
riqueza: END	ruido: NDFH	sal: ARG, DC ₂ -67, DCT, DE, DGM, NDF
riquezas: DGM, EMC, LV	ruleta: v. roleta	Saladero: ND-119
risa: DPR	rumbón: DCT	salario: DC ₂ -67
risitas: W	rum-rum: NDFH	salarios: DGM
risueños: DCT	Rusia: DGM	salida: DC ₂ -67, DCT
Rivero: ND-118	ruso: NDA	salida de Judas: DCT-f
robar: DGM, G, NDA	rutina: NDA, RM (dos definiciones)	salivación: DPR
robo: B, NDFH		Salmerón: DQ ₇
robusto: DC ₁ -78		salmeronear: DQ ₇
rocío: NDF	S	salmeroniano: DQ ₇
rodaballo: DE		salmón: DC ₂ -67
rodar: DCT	s: DC ₁ -78, DC ₂ -67	salmos: DGM
rodeo: NDF	sábado: DC ₁ -78, DC ₂ -67, DT, NDF	Salomón: DC ₁ -78, DT
rodete: DC ₂ -66	sábana: DC ₂ -67	salpicadura: DGM
Rodríguez: ND-118	sabandija: DC ₂ -67	salpullido: DC ₁ -79
rogativas públicas: RM ₂	sabañón: DC ₁ -78, DC ₂ -67	saltar: DCT
Rojo: ND-118	saber: CPS, DC ₂ -67, END	saltatriz: DPR
roleta (juego de la): DGM	sabiduría: DE, DGM, END, LV, NDF	salteador: DPR
rollizo: DC ₂ -66	sabina: DC ₁ -78	salteadores: NCB
Roma: CB, DE, DGM, DT, NDF, RM	sabio: DC ₂ -67, DPR, NCB, NDF, RM	salto: DPR, NCB (s. v. brinco)
romana: DCT	sabios: B, CA	salto atrás: DC ₁ -79
romance: NDF	sablazo: DC ₂ -67, DCT	salud: DC ₁ -79, DGM, LV, MQ, NDF
romancero: DGM	sable: DC ₁ -78, DPR, F-17, NDF	salud pública: DGM, RM ₂
romances: LV	sacamanchas: DPR	saludador: DC ₁ -79
romanticismo: DE, NCB, NDF	sacamuelas: DC ₂ -67, DPR	saludo: NDFH
romanía: NDM	sacar: DC ₁ -78	salvación: CB, DPR, RM
Romero: DCT, ND-118	sacar la ropa del baúl: DCT-f	salvado: DPR
romper: DCT	Sacedón: DT	salvaguardia: DPR
rompimiento: DFA	sacerdote: DPR, DT	salvajada: DC ₁ -79
ron: ARG (s. v. room)	sacerdotes: NVFD	salvajadas: DC ₂ -67
rondó: NDM	sacerdotisa: DPR	salvaje: NDF
ropa: DCT, NDF		salvajes: AV (s. v. brutales)
rosa: DGM, NDF		salve: NDF

Samaria: DT	sarro: DC1-79	senado: DC1-80, DC2-68,
samaritana: DC1-79, DT	sarpullido: HF	DP, DPI, F-16, ND-119,
San Isidro: G	sastre: DC2-68, NDM	NDF
San Pablo apóstol: RAR	sastres: DGM, EMC	senador: DC2-69, DGM
sana razón: PND	satélites: G	sencillez: NDM
Sánchez: DCT	sátira: DC1-80, DC2-68,	senda: DPR
Sánchez (Paco): DCT	DGM	Séneca: DC1-80
Sánchez (Tato): DCT	satisfacción: DPR, NCB,	senectud: NDF
sanción: DPI	NDF	sensación: DFA
sanción de la corona: DP	satisfechos: DC2-68	sensacional: DC2-69
sanculote: DPI	sátrapa: DPR	sensibilidad: DGM, LV,
sandeces: DC2-67	saturnales: DPR	PND
sandía: NDF	Saturno: DC1-80, NDF	sensible: DC2-69
sandios: NDFH	sauce: NDF	sensitiva: DC2-69, DGM
sangre: DC1-79, DC2-67,	Saúl: DT	sentencia: G
NDF, RM2	saurios: DC2-68	sentido: DCT
sangre fría: M	sayo: DPR	sentidos: DFA, LV
sangre torera: DCT	sayón: DC2-68	sentimiento: DFA, DGM,
sangría: DC2-67, G, M	sebo: ARG, DC2-68	NDF
sangrías: DE	secretarías del despacho: DE	sentimientos: DCT
sanguijuela: DC1-79, DC2-67,	secretario: DGM	sentir: CPS
DPR, NDF	secreto: DFA, DGM, ET,	señor: DC2-69, DC2-71,
sanguijuelas: DE, NCB	NDA	DGM
sanguinarios: AV (s. v.	sectario: DGM	señor don: DPI
brutales)	sectas: DGM	señora: DC2-69
sanidad: ARG (s. v. junta de	sed: DC2-68, DPR	señoras o amas: EMC
sanidad)	sedición: DC2-68, DPR	señores: EMC (y también s. v.
sansculos: NVFD	segar: DPR	amos o señores)
Santa Alianza: DGM	seguidilla: DPR, NDF	señorita: DC2-69
Santa Coloma: DCT	seguir: DC1-80	señorito: DC2-69
santabárbara: DC2-68	seguir los pasos: DC	señoritos: DCT
santelmo: DC2-68	según: DC2-68	señorón: DC2-69
santo: DPR, DT, NCB	segundo: DC2-68	separación: DGM (s. v.
santón: NDF	Segura (a): DC2-68	partida)
santones: B, DP	seguridad: ADP, DGM	separatismo: DC2-69
santonina: DC1-79	(s. v. tranquilidad y	separatista: DC2-69
santurrón: DGM	seguridad), DPR	septembrizar: NVFD
Sanz (Cayetano): DCT	seguridad individual: DP	septiembre: v. setiembre
sapo: DC1-79, NDF	seises: DC2-68	sepulcro: DPR
saqué: v. chaqué	selección: DC2-68	sepulcros: MQ
sarao: NDF	semana (del enamorado):	séquito: DC2-69
sarasa: DC2-68	NDA	ser: NDA
sarcasmo: DC2-68, DT	semanario: DC2-68	ser (el): CG
sardina: DC1-79, DC2-68	<i>Semanario Patriótico</i> : RM	ser en la vida: CG
sardo: DCT	semejanza: M	ser muy mono: DC
sargenta: DC1-79	semidemocrático: NVFD	ser no es vivir: CG
sargento: DE, DPI	semidioses: NCB	serafín: DC1-80, DC2-69
sargentos: DE	semilleros: NCB	serena: DC2-69
sarna: DC2-68, G	semipelagianismo: DC2-68	serenata: NDM

serenidad: LV, NDF	sillón: DC ₂ -70, F-15, NDF	sobrinos: DC ₁ -81
sereno: DC ₂ -69, DCT, DPR	silogismo: DC ₂ -69	sochantré: DE
serenos: ARG	silogismo robespiérrico: RM	socialismo: DC ₂ -70, DP, NDF
seriedad: DC ₂ -69	síma: DE	socialista: DC ₂ -70
sermón: DGM, G	símbolo: DC ₂ -70	sociedad: DGM, LV, NDA, NDF
sermonización: DPR	simiente: DC ₂ -70	sociedad patriótica: ARG
serpiente: NDF	similicadencia: DC ₂ -70	Sócrates: DPR
serrallo: DC ₂ -69, DPR, NDA	similitud: DC ₂ -70	sodomita: K
Serrano: ND-119	simio: DC ₂ -70	sofá: DC ₂ -70, DGM
servible: DPR	Simón: DC ₂ -70	soflama: DC ₂ -70
servicial: DC ₂ -69	simpatía: DC ₂ -70, DGM, NCB, NDF	sofista: DGM, DPI
servicio: DC ₂ -69	simpático: DC ₂ -70	sofocón: NDF
servidumbre: DGM	simple: NDF	soga: DC ₂ -70, NDF
servil: DE, DGM, DPI, DPR	simplezas: DC ₂ -70	sol: DCT, DPR, G, NDF
serviles: RM ₂	simulación: DC ₂ -70	solapa: DE
servilismo: NCB	sinalagmático: DC ₂ -70	solapado (o disimulado): DGM
sesera: DPR	sinalefa: DC ₂ -70	soldado: DGM, MQ
sesgo: DCT, DGM	sinapismo: DC ₂ -70, DPR	soldado francés: DGM
sesión: DGM, DPR	sinceridad: NDF, NDFH, W	soldados: EMC, ND-119
seso: NDF	síncope: NDM	soledad: DC ₂ -70, DFA, EMC, LV, NDF, NDFH
sesos: DC ₁ -80	síndicos: NCB	solera: DC ₂ -70
setiembre: DPR, ND-119	sinecura: DC ₂ -70	solfeo: DPR, NDF, NDM
seudo: NDF	sinfonía: NDF	solicitar: ADA
sevillanas: DC ₂ -69	Singer: DC ₂ -70	solideo: DC ₁ -81
sexo: DC ₂ -69	sino: NDF	solio: DPR
sexos: LV	sinónimo: DC ₂ -70, NDF	solitaria: DPR
sexteto: DC ₁ -80	síntesis de la vida: CG	solitario: NDF
sí: DC ₂ -69, DFA, NDA, NDFH	síntoma: DC ₂ -70, DPR	soltería: DPR
Siberia: DPR	sisas: NDF	soluble: DPR
sicalipsis: DC ₁ -80, DC ₂ -69	sizar: DC ₁ -81	somatén: DC ₂ -70
sicario: DPI	sistema: DE, LV, NDF	sombra: DCT, DPR
siega: DPR	sistema tributario: DP	sombrerería: DC ₂ -70
siempreviva: DC ₂ -69, NDF	sistemas: DGM	sombrerero: DC ₂ -70
sierras: ARG	sitio (estado de): DE	sombrero: DC ₂ -70, DF, DPR, F-14, NDF
siervo: DPR	sitios públicos: MQ	somormujo: DGM
siesta: DC ₂ -69	situación: DP	son: DC ₂ -71
siete: DC ₂ -69, G	situacionero: DP	sonambulismo: NDF
sietemesino: DC ₂ -69, NDA	Sixto Espinosa (s. v. Espinosa [Sixto]): RM ₄	sonámbulos: AV (s. v. somnábulos), M
siglo: DPR, NDF	snobismo: v. esnobismo	sonata: DC ₂ -71
siglo de oro: DPR, MQ	so: DC ₁ -81	sondable: DPR
sílaba: NDF	soberanía: DPI, G, ND-119	soneto: DC ₂ -71
silba: DCT, NDF	soberanía nacional: DP	sonréirse: DC ₂ -71
silbato: DGM	soberano: DGM	sopa: DPR
silencio: ADA, DFA, DGM, DPR, NDA, NDF	soberbia: CA, W	
sílfide: DC ₂ -69	sobrellevar: DPR	
silla: DC ₂ -70	sobresaliente: DCT	
	sobriedad: ET	

- sopaboba: DC₂-71
 sopapo: DC₁-81
 soplamocos: DPR
 soprido: DCT
 soplo: DC₂-71
 soporíferas: DC₂-71
 sordo: DPR
 Soriano: DC₁-81
 sortija: NDF
 sosa: DC₁-81
 sosegado: DCT
 sosiego: DGM
 soso: DC₂-71
 sospecha: NDF
 sospechas: DGM
 sospechosos: DGM
 sota: DC₂-71, DPR
 sotana: DPR
 spleen: DC₂-71
 sportman: GM
 statu quo: v. estatu quo
 suavemente: DC₂-71
 Suaver: DC₁-81
 suavizador: DC₂-71
 subasta: DPR
 subdiácono: DPR
 súbdito: DPR
 subida: DC₂-71
 sublevación: ND-119
 sublevación militar: DP
 sublime: DC₂-71, NDM
 sublime (estilo): DGM
 sucesión: ADP
 suceso: DGM
 sucesos: EMC, ND-119
 sucesos extraordinarios: M
 sudar: DC₂-71
 sudario: DPR
 suegra: DC₁-81, DH-11 (s.
 v. arpía), NDA, NDF₁,
 NDFH
 sueldo: DGM, NDF
 sueldos: DGM
 sueño: DFA, DPR, EMC, M,
 MQ, NDF, NDFH
 sueños: DGM
 suerte: DC₁-81, DC₂-71,
 DGM (s. v. destino),
 EMC
- sufragio: ND-119
 sufragio universal: DP
 sufragios: NCB
 sufrido: DC₂-71
 sufrimiento: DN
 sufrimientos: NCB, NDFH
 suicida: DGM, DPR
 suicidio: EMC, M, NDFH
 suizo: DGM
 suizos: M
 sujetión: DGM
 sulfúreo: DPR
 suma: DC₂-71
 suntuosidad: DPR
 supeditar: NCB
 superficialidad: DFA, DE
 superfluo: DPR
 superintendencia de tabacos:
 ARG
 superstición: DGM, NVFD,
 RM, RM₂
 superviviente: DC₂-71
 supresión: DPR
 súplica: DGM
 sursuncorda: DC₂-71
 susceptibles: NDFH
 suscri[p]ción: NDF
 suspensión de las garantías
 constitucionales: DP
 suspenso: DC₁-81, DC₂-71
 suspiro: NDA
 suspiros: DFA, DGM, G
 susto: DC₂-71
 sustracción: DGM
 sutileza: DGM
 svástika: DC₂-71
- T**
- t: DC₁-82, DC₂-72
 taba: DC₂-72
 tabaco: ARG (también s. v.
 virginia tabaco), DC₁-82,
 DC₂-72, DGM, DT, HF,
 NDF
 tabacos: NCB
 tabacos (factoría de): ARG
 tábano: DPR
 taberna: DGM, DT, NDF
- taberna (política de): DE
 tabernas: DC₂-72, G
 tabernáculo: DT
 tabernero: DC₂-72, DPR
 tabicar: DC₂-72
 tabla: DC₂-72
 tablacho: DC₂-72
 tablas: DC₂-72, DCT
 tableau: DC₂-72
 tablilla: DGM
 tablón: DC₂-72
 tachoso: DPR
 tachuela: DPR
 tácito: DPR
 taciturnidad: DPR
 táctica: DE, DGM
 tacto: DGM
 tacto de codos: PH
 tacto político: PH
 tagarote: DPI
 tahúr: DE, NDF
 tajá: DC₁-82
 talar: DC₂-72
 talega: DC₂-72
 taleguilla: DCT
 talento: ADA, DC₂-72,
 DGM, END, LV, NCB,
 NDA, NDF
 Tales: DPR
 Talía: v. Thalía
 talión: DGM
 talismán: DGM
 talla: DGM
 talle: LV
 Talleyrand: DT
 talón: DC₂-72, DGM
 tam tam: NDM
 también: DC₂-72
 tambor: DGM
 tan: DC₂-72
 tanda: DE
 tandas: DE
 tandem: DC₂-72
 tangente: NDA
 tango: DC₁-82, DC₂-72
 tanques: K
 Tántalo: DT
 tapa: DC₂-72
 tapaboca: NDF

- taparse: DCT
tapete: NDF
tapia: DC₂-73
tapis: HF
tarántula: DE
tardar: DC₂-73, NDA
tarifa: DC₂-73
tarjeta de días: DGM
tartana: DC₁-82, DC₂-73
tártaro: DPR
tarugo: AE, DC₂-73
taumaturgos: DE
tauromaquia: DCT, DPR,
 NDA, NDF
té: DPR
Te Deum: DE, DGM, DPR
tea: DPR
teatral: DC₂-73
teatro: DC₂-73, DF, DGM,
 NDF, RM₂
teatro de la guerra: DE
teatro de variedades: DGM
 (s. v. variedades)
teatros: LV
tecla: DPR
tedio: NDF, NDFH
tejado: DE
teléfono: DC₂-73
telegrafista: DC₁-82
telégrafo: DPR, NDF
telégrafos: DFA
Telémaco: DGM
telescopio: DPR
telón: DCT, NDM
tema: NDF
temblor: DPR, G, NDF
temeridad: DCT, NDF
temor: DGM, NDFH
temoso: DPR
temperamento: DGM, LV,
 NDF
tempestad: DGM, NDF
templanza: DE, DPR, END,
 MQ
temple: DE
templo: CPS, DPR, DT
templos: ARG
temporal: DC₂-73, NDM
tenaza: DPR
- tendencia: DE
tendido de los sastres: DCT-f
tendón: DC₂-73
tenedor: DC₁-82, DC₂-73,
 NDF
tener: DE, NDFH
tener mundo: NDFH
tener otro en el puesto: DC
tenor: NDA
tenorio: DC₂-73
teñirse (el pelo): NDA
teólogo: DGM
teórica: NDFH
terapéutica: DPR
tercera: DC₁-82
tercero: DE
tercio: DC₂-73
tercios: DCT
tericia, ictericia: G
terminachos: DC₂-73
termómetro: DPR, NDA
terna: NDF
terneras: DC₂-73
terno: DCT, NDA
ternura: DGM
terquedad: NDFH
terror: DGM
terrorismo: NCB
terrorista: DPI
tertulia: DE, HF, ND-119,
 NDA
tertulias: DGM, NDFH
tesis: DGM
tesón: DC₂-73
tesoro: DPI, ND-119
testamento: DE, DGM
testamentos: M
testarudez: ADA
testigo: NDA
testigos: DFA
testimonio (falso): DE
testimonio (o justificación):
 DGM
testuz: DCT
teta: DC₂-73
tetralogía: DC₂-74
tétrico: DC₂-74
Tetuán: ND-119
Thalía: DPR, DT
- tía: DC₁-82, DC₂-74, DGM
tiburón: DC₂-74
tico: DC₂-74
tiempo: CPS, DC₁-83, DC₂-
 74, DFA, DGM, LV,
 NDF, NDFH, NDM
Tiempo [periódico]: DC₂-74
tiempo (a un): DCT
tiempo (perdido): NDA
tiempos felices: RM₄
tienda: DC₂-74
tienda portátil: DGM
tienta: DC₂-74, DCT
tiento: NDF
tierra: DCT, NDF
tierra (la): DC₂-74
tierras: ARG
tieso: DC₁-83, DC₂-74
tiesto: DC₂-74
tifus: DC₁-83, DC₂-74
tigre: DC₂-74
tijera: DCT, NDA, NDF
tijeras: DFA
tila: DC₂-75, NDA
tilín: DC₂-75
timba: NDF
timidez: DGM
timo: DC₁-83, DC₂-75
tinieblas: DT, NDF
tinta: DC₁-83, DGM, F-16
tintero: DF
tintorero: DGM
tintura: DE
tiña: DE
tío: DC₂-75
tiovivo: DC₂-75
tipo: DC₂-75, NDF
tipografía: DPR
tipógrafo: DC₂-75
tipos: DC₁-83
tira: DC₁-83
tira y afloja: DE
tirabeques: DE
tirada: DC₂-75, NDF
tiradas: DCT
tirana: DC₂-75
tiranía: DE, DGM, NVFD
tirano: DPI, NDA, NVFD (s.
 v. tiranía)

- tirapié: DE
 tirar el florete: DF
 tirarse: DCT
 tirisias: DC₁-83
 tiro: DC₁-83, DC₂-75
 títeres: DGM
 tití: DGM
 titiriteros: EMC
 títulos: NDFH
 títulos de Castilla: DE
 Tobías: DT
 tocador: DGM
 tocamiento: DT
 tocar (o commover): DGM
 todas sirven para algo: AD
 todo: DE
 todo (en amor): NDA
 todo por el pueblo y para el
 pueblo: DP
 todopoderoso: DC₂-75
 todos: PND
 togado: DE
 toledano: DC₂-75
 tolerancia: DGM, DP, NCB,
 NVFD, RM₂, RM₃
 tolerantismo: DGM
 toma: DC₂-75
 tomador: DC₂-75
 tomadura: DC₂-75
 tomar: DGM, NDA
 tomar varas: DCT-f
 tomate: DC₁-83, DC₂-75
 tomillo: G
 tonel: DC₂-75
 tonelada: DC₂-76
 tono (buen): DGM
 tonto: DC₁-83, DC₂-76,
 DGM, DT, END, NDA
 tontuna: DGM
 Topete: ND-119
 tópico: DPR
 topo: DPR
 torear: DE
 torero: DCT, DE, NDF
 toribios: DE
 toril: DCT
 tormenta: ND-119
 tormento: DGM
 tormentosa: DC₂-76
 torneo: NDF
 tornillo: DC₁-83
 toro: DC₂-76, DCT, DE,
 DPR, HF
 toros: DGM
 torpeza: DE
 torre: DPI
 torrente: DC₂-76
 torta: NDF
 tortas: DC₁-83, DC₂-76
 tortazo: DC₂-76
 tortilla: K
 tortuga: DC₂-76, DPR
 tos: DC₁-83, DC₂-76
 tostador: DGM
 tostón: NDF
 trabajador: DC₂-76
 trabajo: LV
 trabajos: DE, EMC
 traba: NDF
 trabajar: NDA, NDF
 trabajo: ET, NDF, NDFH
 trabas: NCB
 trabucaire: DP
 trabuco: DC₂-76
 tradición: DC₂-76, DT, NDF
 tradiciones históricas: NDFH
 traducción: DGM, NDF
 traducciones: DE, EMC,
 MQ
 traer: DC₂-76
 traer algo: DCT-f
 trágala: DP
 tragalista: DPI
 tragantada: DPR
 tragedia: DCT, DGM, NDF
 tragedias: LV
 tragón: DPR
 traición: B, DE, DPR, NDF
 traición (amorosa): NDA
 traidor: AV, DE, DGM, DPI,
 EMC, G, ND-119
 traje: DPR, PND
 trajes: MQ
 trámite: NDA
 tramoyas: G
 trampa: DPR, NCB
 trampa adelante: B
 trampa legal: DGM
 trampas: ND-119
 tramposo: DPR, NDF
 tranca: DPR
 trancazo: DC₁-83
 tranquilidad: DPR
 tranquilidad y seguridad:
 DGM
 transacción: DE, PH
 transeúnte: DPR, NCB
 transformación: DPR
 tránsfuga: DC₂-76
 tránsito: NDF
 transparente: NCB
 tranvía: DC₂-76
 Trapa: DGM
 trápala: W
 trapalón: DPR
 trapecio: NDF
 trapería: DC₂-76
 traperos: DE
 trapío: DCT
 trapo: DCT
 tras: DC₂-76
 trasero: DPR
 trasformación: DCT
 trásfuga: DE
 trasladar: DPR
 trasquilar: DPR
 trastajos: DC₂-76
 trastornador: DPR
 tratado: ST
 tratamiento: DC₂-76
 tratamientos: W
 travesura: DE
 travesuras: DC₂-77
 trébede: DPR (s. v. trévedes)
 trece: DC₂-77
 tremolar: DPR
 trémolo: NDM
 tren: DC₂-77, DGM, DPR
 trenza: DC₂-77
 trepador: DC₂-77
 tres: DC₂-77
 tresillista: DC₂-77
 treta: DGM
 trévedes: v. trébede
 triángulo: DC₂-77
 tribuna: DGM, DPI
 tribunal: DGM

tribunales: NCB, ND-119, NVFD	tumba: DC ₂ -77, DGM, NDA	unión desigual: DGM
tribunales políticos: ARG	tumbo: DCT, NDF	unión liberal: DP
tribuno: DP, DPI, DPR	tumbón: DCT	únisono: DPR
tribunos: DGM	túmulo: NDF	unitivo: DPR
tributario: DPR	tumulto: DN, DPI	<i>Universal</i> [periódico]: ND-
tributos: CA, NCB	túnica: DT	120
trícípide: DPR	tuno: DE	universidad: ARG, DC ₂ -78,
tricolor: DPR	tupé: DC ₂ -77	NCB, NDF
tricorne: DPR	turcos: DGM	universo: NDF
tridente: DPR	túribulo: DT	únívoco: DPR
trigémino: DC ₂ -77	turrisebúrnica: DT	uno: DGM, NDA
trigo: C, DCT, DPR, NDF	turrón: DC ₂ -77, DE, DP, NCB, NDF	untarse: DPI
trigonometría: DC ₂ -77, DCT	tute: NDA, NDF	untarse (los dedos): DCT
trilingüe: DPR	tuyo: NDA, NDFH	untura: NCB
trimestre: DC ₂ -77		uña: DPR
trinchera: K		uñas: DF
trino: DPR	U	urbanidad: DC ₂ -78, DGM, DPI, NDA, NDFI, NDFH
trío: DPR	u: DC ₂ -78	urbanidad y cortesía: DE
tripa: DC ₂ -77	ubio: NCB	urbanización: DC ₂ -78
triplicar: DPR	ubre: DC ₂ -78	urbanos: DPI
tripudo: DC ₂ -77	¡uf!: DC ₂ -78	urdidor: DPR
tristeza: DFA, EMC, MQ, NDF, NDFH	ufanos: G	urgencia: DC ₂ -78, DPR
tristezas: DC ₂ -77	úlcera: DPR, NCB	Urquijo: RM
triunfo: NDF	úlceras: DE	urna: DPI, DPR
triunvirato: ST	Ulises: DT	urnas: DC ₂ -78, DP
trola: DC ₂ -77	Ulloa: ND-120	urrraca: NDF
trompazo: DCT	ultimátum: DC ₂ -78, ND-120	urrracas: DE
trompeta: DC ₂ -77	último: DC ₂ -78, DPR, NDF	ursa: DE
trompicar: DCT	último (amor): NDA	usía: DC ₂ -78, DCT, NDF
tronante: DC ₂ -77	ultra: DGM	uso: DGM
trono: DC ₂ -77, DGM, DP (s. v. altar), DPI	ultramar: ND-120	usos: ARG
tropa: DE	ultramarino: NDF	ustión: DPR
tropel (en): DCT	ultramarinos: DC ₂ -78	usufructo: DE, NDFH
tropelías: DE	ultrapuertos: DPR	usufructuario: DE
tropezar: NDF	ultratumba: DC ₂ -78	usura: DC ₂ -78, DGM, NCB, NDF
tropezón: DGM	únánime: DPR	usurear: DE
tropo: DGM	unción: DPR, G	usurero: DC ₂ -78, DGM
troqueles: DGM	ungüento: DC ₂ -78	usureros: NDFH
trova: DGM	unicórneo: DE	usurpación: DFA
Troya: DC ₂ -77	unidad: DE, DFA, DGM, NDF	usurpador: DGM
trueno: DC ₂ -77	uniforme: DGM, NDA, NDF	usurar: DGM, DPR
tú: CG (s. v. el tú), DGM	uniformidad: DGM	ut supra: DE
tuerto: DC ₂ -77, DE, F-15	unión: B, DC ₂ -78, DE (s. v. coalición), DGM, DPI, ND-120, NDF	útero: DPR
tuertos: M		útil: DGM
trueno: NDA		utilidad: DC ₂ -78
truhanería: W		utilidades: DGM

utilitarios: DE
 utilizar: DPR
 utopía: NDFH
 utrero: DCT
 uva: DC₂-78, DCT, DT,
 NDF
 uxoricida: DC₂-78

V

v: DC₂-79
 vaca: DC₂-79, DPR
 vacación: DC₂-79
 vaciador: DC₂-79
 vacante: DPR, DT
 vacas: DCT
 vaciar (con el cuerpo): DCT
 vaciar (en regla): DCT
 vacilación: DC₂-79
 vacina: DT (s. v. vacuna)
 vacío: CPS, DC₂-79, DE,
 DPR, NCB, NDM
 vaco: DPR
 vacuna: DGM
 vacuna, vacina: DT
 vacunar: DPR
 vacuo: DC₂-79
 vadear: DPR
 vado: NCB
 vagabundo: DC₂-79
 vagamundos: ARG (dos
 acepciones)
 vagancia: DPR, NDFH
 vagina, vaina: DT
 vago: DC₂-79, DE, DT,
 NDFH
 vagos: EMC
 vaharera: DC₂-79
 vahido: DC₂-79
 vaina: DC₂-79, DT (s. v.
 vagina)
 vainilla: DC₂-79
 vaiven: DE
 vaivenes: DE
 vajilla: DC₂-79
 Valdemoro: DCT
 Valdez (Ángel): DCT
 vale: DC₂-79
 valenciano: DC₂-79

valentía: DC₂-79, EMC,
 MQ, NCB
 valentón: DC₂-80, EMC
 valentona: DC₂-80
 valer: NDFH
 valiente: DC₂-80, DGM
 valientes: DCT
 valimiento: NCB
 valimientos: W
 valle: DC₂-80, NCB
 valor: DC₂-80, DE, DGM,
 DN, DPI, ET, ND-120,
 NDA, NDF, NDFH
 vals: DC₂-80, DF (s. v. wals),
 NDA, NDF
 valuar: DGM, DPR
 vampiro: DC₂-80
 vanagloria: DGM, EMC
 vándalo: DPI
 vanidad: CPS, DC₂-80,
 DFA, DGM, DT, NDA,
 NDFH, W
 vanilocuencia: DPR
 vanguardia: DPR
 vapor: DC₂-80, DE, NDF
 vapores: DGM
 vapulación: DPR
 vaquería: DC₂-80
 vaqueta: DC₂-80
 varear: DPR
 varetazo: DCT
 variable: DC₂-80
 variación: NDA
 variaciones: NDM
 variedad: DGM
 variedades (teatro de): DGM
 varilargueros: DCT
 varón: DC₂-80
 varona: DC₂-80
 vasallaje: NDF
 vasallo: DC₂-80, DPR
 vasallos: EMC, G, MQ
 vaselina: DC₂-80
 vate: DC₂-80, DPR
 Vaticano: DC₂-80, DGM
 vaticinar: DC₂-80, NDFH
 vaticinio: DT
 Vázquez (Leopoldo): DCT
 vecinal: DPR

vegetariano: DC₂-80
 veguero: NDF
 vejez: LV, NDA, NDF,
 NDFH
 vela: DC₂-80
 velador: DC₂-80
 velar: DPR
 velas: DCT
 veleidad: DE, DFA, NDA
 veleta: B, DGM, DPR, GM,
 NDF
 veleto: DCT
 vellón: DE
 velludo: DC₂-81
 velo: DPI
 velocidad: DC₂-81, NDF
 venado: DC₂-81
 venal: NCB
 venalidad: DE
 vencedor: DGM, DPR
 vencimiento: DC₂-81
 venda: DC₂-81
 vender: DC₂-81
 vendimia: G
 venecianos: M
 veneno: DPR, NDA
 veneración: DC₂-81, DF
 veneras: B
 venganza: DC₂-81, DGM,
 DPR, DT (s. v. vindicta),
 MQ, NDA, NDFH,
 NVFD
 veniales: DC₂-81
 ventanas: DE
 ventanillo: DFA
 ventas: NCB
 ventilación: DPR
 ventolinias: DE
 ventorrillo: DGM
 ventosa: DPR
 ventosas: G
 ventosedad: DE
 ventral: DPR
 ventrílocuo: DC₂-81
 ventura (buena): DE
 venturosos: DC₂-81
 Venus: DPR, NDA
 venustidad: ADA
 ver llegar: DCT

ver toros: DCT	vida del ser (la): CG	viuda: DC ₂ -83, DPR, DT, NDA, NDF, NDFH
veracidad: DPR	vidrioso: DPR	viudas: G, M
verano (de): s. v. de verano	viejo: DGM	viudez: ADA
verbo: NDF	viejos: ET, M	viudita: DC ₂ -83
verbosidad: W	viento: NDF	viudo: DC ₂ -83
verdad: B, CB, DFA, DGM, G, LV, MQ, NDA, NDF, NDFH, NVFD, RM	vientre: DGM, DT	¡viva!: DC ₂ -83, DP
<i>Verdad</i> [periódico]: DC ₂ -81	viga: DC ₂ -82	vivas: DPI
verdades: DE, NDFH	vigilancia: ARG	viveza: NDFH
verdugo: DC ₂ -81, DGM	vigilia: DT	viviendas: DC ₂ -83
vergonzante: DC ₂ -81	vigor: DT	vivir: DC ₂ -83, DGM, NDFH
vergüenza: AE (s. v. vergonya), DC ₂ -81, DE, DFA, DPR, NCB, ND- 120, NDA, NDF, NDFH	Vila: DC ₂ -82	vivito: DC ₂ -83
Veri (las del): DC ₂ -82	villa: DC ₂ -82	vivo (quedarse): DCT
vericuetos: DC ₂ -82	villanos: DE	vizcaíno: MQ
vermut: DC ₂ -82	vinatero: DC ₂ -82	vizconde: DC ₂ -83
vernáculo: DC ₂ -82	vínculo: DT	vocablo: DE
verónica: DCT	vindicta: DC ₂ -82, DPR	vocabulario: DC ₂ -83, DE
verruga: NCB, NDF	vindicta pública: DGM	vocación: DC ₂ -83, DPR, DT, NDA, RM ₂
verrugas: DC ₂ -82	vindicta, venganza: DT	vocear: DCT
verrugo: DC ₂ -82	vino: DC ₂ -82, DCT, DGM, F-16, G, NDF	volador: DPR
versificación: DE	viña: DPR	volapié: DCT
versos: NDF, NDFH	viola (la): DE	volar: DC ₂ -83
vertical: DC ₂ -82	violación: DT	volatín: DPR
vértigo: DC ₂ -82	violento: DPR	volatines: DCT
vestido: DF, DGM, M, MQ	violín: NDF, NDM	volcán (estamos sobre el cráter de un): DE
vestigio: DC ₂ -82	violón: DC ₂ -82, DPR	volear sobre el planeta: DCT-f
vestir: EMC	violoncello: NDM	Voltaire: DGM
veterano: DC ₂ -82, DGM	viperina: NDFH	voltrear: DPR
veterinario: DCT	virgen: DPR	voltereta: DC ₂ -83
veto: DP, DPI	virginal: DPR	volteriano: DC ₂ -83
viacrucis: DC ₂ -82	Virginia tabaco: ARG	volubilidad: DC ₂ -83
viaje: DCT, NDF	virginidad: EMC	voluble: ADA, DC ₂ -83
viajes: DGM, LV	virtud: B, CA, DFA, DGM, DPI, EMC, END (junto con vicio), ET, LV, MQ, NDA, NDF, NDFH, NVFD, RM	voluminoso: DC ₂ -83
víbora: DPR, NDA	virtudes cardinales: G	voluntad: DFA, DGM, DPR, NDA
vicaría: NDA	virtuoso: NDM, NVFD (s. v. virtud)	voluntad nacional: DP
viceversa: DC ₂ -82	virtuoso (hombre): DGM	voluntario: DCT, DGM, ND-120
vicio: END (junto con virtud), NDF	visionarios: AV, NCB	voluntarios: ARG
vicios: CA, NDFH	visita: NDA	voluptuosidad: DGM
victima: NDF	visitas: DGM	volver: DC ₂ -83
victoria: ND-120	vistas: B, DE	vomitar: DC ₂ -83
vid: DC ₂ -82	vistas de la aduana: ARG	voraz: DC ₂ -83
vida: CG (s. v. la vida), DE, DFA, DGM, LV, MQ, NDA, NDF, NDFH	vitalicio: DC ₂ -82, DE	votación: ND-120
	vitalidad: DT	votar: DC ₂ -83
	vito: DC ₂ -83	

voto: DPR	DFA, DGM, NDA,	zapateado: DE
voz: NDM	NDF	zapatería: DE
voz del pueblo: CS (s. v. fama pública)	yodo: DC2-85	zapatero: DGM, DPR, NDA, NDF
vulgar: DGM	yugo: DC2-85, DFA, DPI, DPR	zapateros: EMC
vulgaridad: DPR	yugo (matrimonial): NDA	zapatilla: DCT
vulgo: DGM, MQ, NDA	yugular: DC2-85, DPR	zapato (de mujer): NDA
vulpeja: DPR	yunque: NCB, NDF	zapatos: DE
W		zapec: DC2-85, G
w: DC2-84	yusión: DPR	zapear: DPR
wapití: DC2-84	Yust: DCT	zaque: DPR
watercloset: DC2-84	Z	
wesleyano: DC2-84	z: DC2-85	zar: DC2-85, DPR
X		zaragata: DCT
x: DC2-84, ND-120	Zabala: ND-120	zaragatero: DCT
xapoipa: DPR	zacapela: DQ-7	zarza: DT
xau: DPR	zacear: DPR	zarzuela: NDA
xerofagia: DC2-84	zafarrancho: DC2-85	zascandil: DCT, DPR
xilófago: DC2-84	zafio: DPR	zoilo: DGM, DPI, DPR, NDA, NDFH
ximio: DPR	zaga: DPR	zoología: NDF
Xiquena (conde de): DCT	zagala: DPR	zorita: DPR
Y		zorras: DGM
y: DC2-84, ND-120	zaguero: DPR	Zorrilla [Francisco Ruiz]: ND-120
y (griega): NDF	zahorí: DPR	zorro: DC2-85, DGM
¿y las banderillas?: DCT-f	zahúrda: DPR	zorro (hacer el): DCT
yacaré: DC2-84	zaíño: DPR	zote: DCT
yacer: DC2-84, DPR	zalagarda: G	zozobra: NDFH
yanqui: DC2-84	zalamería: DFA, NDA, NDFH, W	zumo: DC2-85
yantar: DPR	zalamero: DC2-85	zurcido: NDF
yarda: DC2-84	zamacuco: DPR	zurcir: NDA
yedra: NCB, NDF	zamarra: DPR	zurda: DGM
yegua: DC2-84	zambomba: NDF	zurdo: DPR
yelmo de Mambrino: NDFH	zambra: DC2-85, G, NCB	zutano: NDA
yema: DPR, NDF	zambullo: DC2-85	
yermo: DPI, DT	Zamora (no se hizo en una hora): DE	
yerno: DC2-84, NDA, NDF	zampoña: NDM	
yerro: DPR	zancadilla (matrimonial): NDA	
yerros (perdonar los): DE	zancarrón: DC2-85	
yesca: DPR, NDA	zangandongo: DPR	
yesero: DGM	zángano: DC2-85, DPR, NDA, NDF	
yo: CG (s. v. el yo; s. v. el no yo), CPS, DC2-84, DE,	zánganos: CPS, NCB	
	zangarriana: NCB	
	zanja: ARG	
	zapa: NDA	